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Polícia Militar
o Poder Legislativo de maravilha presta significativa homenagem à 

Polícia militar do estado de Santa Catarina pelos 180 anos de fundação. 
a sessão será na próxima segunda-feira (4), às 19h. a comunidade está 
convidada a prestigiar o ato, o qual consideramos uma justa e merecida 
homenagem aos bravos policiais militares, aqui em maravilha representa-
dos pelo 3º Pelotão, que realiza grandes serviços à comunidade regional!

BoLHa imoBiLiÁRia
Há uma bolha imobiliária em gestação no 

Brasil? os preços dos imóveis vão parar de subir? 
Será que podem sofrer um tombo de uma hora 
para outra? melhor recorrer ao aluguel? essas 
e outras perguntas se aglomeram na rotina de 
quem está pensando em comprar ou vender um 
imóvel. Há um problema: se sobram questiona-
mentos, multiplicam-se as respostas. de repente 
todo mundo vira especialista e opina sobre o 
futuro do mercado imobiliário. a realidade é 
uma só: atravessamos uma grave crise econômi-
ca, mas nada que seja irreversível. Longe disso! 
determinação e coerência são características dos 
vencedores. Como estão os negócios aqui? Pelo 
que observamos, o ramo continua a mil. mas e 
agora? a Caixa econômica Federal vai reduzir o 
limite de financiamento para imóveis usados a 
partir de 4 de maio. o objetivo é focar a oferta de 
crédito habitacional em moradias novas. o banco 
detém 70% de todos os financiamentos de imóveis 
no país. dificuldade para o ramo imobiliário.

CÂMARA DE VEREADORES
Boa Vista, em Roraima, tem os vereadores mais caros do Brasil. as sessões são 

realizadas duas vezes por semana. São 21 vereadores, cada um deles pode custar 
ao contribuinte mais de R$ 85 mil por mês. “Nosso salário como vereador está 
defasado”, diz o presidente da Câmara de Boa Vista, edilberto Veras (PP). o salário 
é de R$ 12 mil, mas quem participa de comissões especiais ganha um extra de R$ 
9 mil. a verba de gabinete, para pagar assessores escolhidos pelo vereador, é de R$ 
30 mil. e ainda tem a verba indenizatória, de R$ 35 mil para cada vereador. Ques-
tionado o presidente se achava justo, ele foi tácito em afirmar: “olha, são questões. 
isso é o Brasil”. Bem diferente dos valores que recebem os vereadores da região...

globotv

FALANDO EM VEREADORES
os nossos representantes aqui em maravilha, segundo relatos 

das sessões, trabalhando com afinco. estão determinados a dar rumo 
certo em todos os atos administrativos e bem representar o povo 
que os elegeu. muita transparência e boa divulgação. e isso é funda-
mental no Poder Público. Nós procuramos de todas as formas, com 
jornal e rádio, divulgar tudo o que acontece na Casa das Leis.

O PT TRAIU O BRASIL 
em entrevista à revista Veja, a senadora marta 

Suplicy disse que o PT traiu o Brasil e que o parti-
do já não tem mais projetos para o país, justifican-
do sua saída do partido que milita desde o início 
de 1980. ela decidiu romper com a legenda após 
um mensalão e um petrolão, que descreveu como 

“avalanche de corrupção”. 
Segundo a senadora, o par-

tido se distanciou dos seus 
princípios éticos, das suas 

bases e de seus ideais, 
traindo dessa forma mi-
lhões de eleitores e sim-

patizantes. desfiliou-se 
do PT na terça-feira (28).

aRRaSTam LULa PaRa 
o eSCÂNdaLo?

Segundo a edição da revista Veja desta 
semana, a empreiteira oaS ameaça contar à 
justiça o que sabe sobre o petrolão, e o detalhe: 
seu alvo é o ex-presidente Lula. Se for confir-
mada a delação, a coisa vai ferver. mas o diretor 
foi nesta semana, coincidentemente, libertado 
da prisão para cumprir a pena em domicílio.

PROFESSORA DILVA
em ampla reportagem registrada na 

última edição do Líder, de 4 de janeiro a 5 
de abril de 2015 a doutoranda do Progra-
ma de Pós-Graduação em educação nas 
Ciências dilva Bertoldi Benvenutti passou 
em Braga, Portugal, realizando estudos refe-
rentes ao doutorado Sanduíche no exterior, 
desenvolvendo atividades de pesquisa de 
sua tese na Universidade do minho. dilva 
é doutoranda da Universidade Regional 
do Noroeste do estado do Rio Grande do 
Sul (Unijuí) e seu projeto foi contemplado 
pela Coordenação de aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Superior (Capes) para que 
fosse desenvolver este estudo também em 
Portugal. a professora maravilhense sempre 
se destacou na sociedade pela sua postura 
e alto conhecimento na sua área. maravi-
lha tem orgulho de pessoas que procuram 
aperfeiçoamento cultural. Parabéns, amiga!

PReFeiTURa 
de iRaCemiNHa

estreou no último sábado, às 12h, o 
programa informativo do município de 
iraceminha na Rádio Líder Fm. ele des-
tina-se a prestar contas e dá informação 
de tudo o que acontece naquele próspero 
município. Convidamos a comunidade 
regional a acompanhar o programa.

UNOESC
Nesta semana recebemos a 

visita do prezado Vitor d’agostini, 
o qual nos repassou importantes 
dados sobre a instituição aqui 
em maravilha. Como sempre, 
ele é pessoa extremamente 
solícita e tem grande preocupa-
ção com nossa comunidade, e 
quer, de todas as formas, manter 
aqui em maravilha essa grande 
instituição, com muitos cursos. 
Cabe a nós dar a contrapar-
tida. agradecemos a visita!
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por Wolmir Hübner

Lições de vida
Não se esqueça: duas palavrinhas de elogio 

ou estímulo podem ser o melhor do dia para al-
guém!

Bom fim de semana!

NiNGUÉm admiTe
a senadora Gleisi Hoffmann (PT-PR) e o marido dela e ex-minis-

tro, Paulo Bernardo, negaram irregularidades na arrecadação para 
a campanha da petista ao Senado, em 2010. Gleisi e Bernardo ne-
garam, ainda, ter solicitado doações ao doleiro alberto Youssef.

OPERAÇÃO LAVA JATO
de acordo com Youssef e com o ex-diretor de abastecimento da Petro-

bras Paulo Roberto Costa, houve pagamento indevido de R$ 1 milhão para a 
senadora, por meio do Youssef, a pedido do então ministro Paulo Bernardo, 
para “auxílio” na campanha de Gleisi ao Senado em 2010. É mais fácil negar...

COMO ESTAMOS 
ATRASADOS

aqui as emissoras am estão tentando migrar 
para Fm. isso no Brasil. Na Noruega, por exemplo, 
emissoras am não existem mais há muitos anos, e 
as Fm têm seu fim já programado para 2017, pois 
será substituído pelo modelo digital daB, mais 
barato e com melhor qualidade de som. essas 
medidas, aplicadas em países desenvolvidos, 
demonstram quantas décadas estamos atrasados. 
Lá excluindo e aqui incluindo. Boa, não acham?

iNTeReSSaNTe e 
VeRdadeiRo

o ex-presidente e senador José mujica, do 
Uruguai, afirmou textualmente: “Quem gosta 
de dinheiro tem de ser tirado da política”. Que 
o digam nossos políticos... eles não gostam!

aVaLiaÇÃo
analisamos balanços de empresas regionais 

publicados em jornais. determinada empresa, 
de grande porte e com larga tradição, teve seu 
lucro reduzido a 10% do auferido no ano ante-
rior. Números preocupantes. analistas dizem 
que nossa situação atual é a pior dos últimos 20 
anos. isso realmente reflete a queda de nossa 
economia. aqui estamos na trilha, como toda 
a nação? Não é por menos o choro de nossos 
empresários. os empregados devem estar, mais 
do que nunca, engajados em seus empregos, 
procurando o melhor para a empresa que os 
emprega, pois o mar não está pra peixe...

Questão de sobrevivência
 
em dificuldades financeiras, a Band está 

batendo a marca de R$ 300 milhões inje-
tados na emissora anualmente por pasto-
res evangélicos. Silas malafaia, R.R. Soares 
e edir macedo ocupam horas da grade.

NÃo eSQUeÇa
a Campanha de Vacinação Contra a Gripe 

H1N1 começa nesta segunda-feira (4) e segue até 
o próximo dia 22. em maravilha a equipe da Sala 
de Vacinas pretende imunizar 6.595 pessoas. Po-
dem receber a dose crianças acima de seis meses e 
menores de cinco anos; acima de 60 anos; doentes 
crônicos (neste caso o paciente deve apresentar 
um pedido médico ou algum documento que 
comprove a doença); gestantes; puérperas até 45 
dias após o parto; e os profissionais da saúde.

FEIRÃO
a Vimóveis está completando 28 anos de atividades em maravi-

lha. e como parte de suas comemorações, lança, nesta segunda-feira 
(4), e estende-se até dia 9, uma feira de estofados e colchões com pre-
ços de fábrica. o grande diferencial, além das ofertas, é que recebe-
rá estofados e colchões usados, cujo destino serão os desabrigados 
de Xanxerê e região. Bonito gesto! Vão fazer uma grande promoção e 
ajudar os necessitados. Parabéns aos amigos Vanderlei e Geneci!

ATÉ QUE ENFIM
Nesta semana recebemos a informação que houve reunião 

com as empresas funerárias da cidade e foram ultimados deta-
lhes para a Casa mortuária ser finalmente entregue à comuni-
dade. Segundo fontes, só falta definir a data. Valeu a luta!

JUROS E ENERGIA ELÉTRICA 
Novamente subiram os juros aqui no Brasil. os endividados cada 

vez mais enrascados e se tornando insolventes. São momentos que 
deve ser evitado recorrer a empréstimos bancários. mas falando em 
alta, o que dizer da nossa energia elétrica? o leitor já reparou a sua 
conta, como foi elevada? as empresas, grandes consumidoras de ener-
gia, estão refazendo seus custos para suportar tamanha mordida.

G1.com

Fotos: Divulgação
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  27.411                      300.000
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PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
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TERNO  0                    12,50
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QUADRA  0                    12,50
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Na edição de abril da revista VocêS/a, o 
presidente da operadora de turismo CVC, Luiz 
eduardo Falco, concede uma breve entrevista. 
a CVC vai explorar o mercado de intercâmbio 
e viagens de estudo. a ideia é vender para a 
classe média que quer adquirir experiência e 
conhecimentos no exterior.

destaco aqui uma parte da entrevista em 
que ele fala o seguinte: muitas pessoas estu-
dam inglês durante anos e, quando saem do 
curso, não têm certeza se falam inglês. Fiquei 
pensando no assunto.

isso é recorrente em cursos de idiomas, 
mas vejo isso acontecer também nas faculda-
des. a pessoa estuda durante quatro ou cinco 
anos, faz a festa de formatura e, no dia seguinte, 
não sabe se está preparada para atuar. Falta ex-
periência, diz. e reclama do curso (nesse texto, 
não vamos entrar na questão da qualidade do 
ensino).

Seguindo esse raciocínio, Luiz eduardo 
Falco conclui a entrevista falando sobre mitos a 
respeito de ser presidente de uma grande em-
presa. ele diz que muitas pessoas acham que a 
presidência não é para elas. Que ser presidente 
depende de algum dom sobrenatural. ele acre-
dita que esse é um grande mito. É preciso que-
brar essa barreira interna, ele afirma. e conclui: 
a maior competição é consigo mesmo.

essa barreira interna (insegurança) é um 
dos grandes obstáculos de qualquer profis-
sional, em qualquer estágio na carreira. mas o 
grande defeito do profissional, e especialmente 
do estudante moderno, é ficar esperando sen-
tado, literalmente, que a faculdade lhe ensine a 
trabalhar. e que o curso de inglês o faça fluente.

obviamente o problema está no caminho 
percorrido. É um cenário semelhante ao esta-
belecimento irracional de metas em algumas 
empresas. Quando termina o mês, todos cor-
rem para conferir qual foi o resultado. durante 
o percurso, a meta assombrou todo mundo, 
mas não serviu de guia. Não foi dividida em 
etapas, em degraus. Simplesmente apontava 
um norte. mais ou menos como a data da for-
matura.

o verdadeiro aprendizado depende de 
uma contrapartida do aluno. Não basta pres-
tar atenção. Não basta fazer o dever de casa. o 
crescimento envolve assumir riscos: quem não 
se expõe não evolui e não é notado.

o curso não é bom? o mercado está de-
saquecido? Faltam oportunidades? Pode ser. 
mas também acho que a maior competição é 
consigo mesmo. 

a barreira 
interna

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

a relação de trabalho na atualidade, gravada por 
teorias que impõem o volume produtivo como seu 
elemento primordial, desvirtua a sua essência, pois 
tal concepção contribui para que o trabalho deixe 
de ser uma fonte de realização pessoal e de produ-
ção de felicidade, geradora de dignidade humana, 
para se afigurar meramente como meio pelo qual o 
individuo encontra maneira de prover os recursos 
necessários a sua subsistência.

Não por outra razão, surgem a todo instante e 
são aplicados programas de motivação dentro das 
organizações, que têm por objetivo a humanização 
do ambiente de trabalho, para atuar como fonte 
geradora de prazer, de realização profissional e de 
felicidade.

Para uma melhoria desse quadro, oportuno que 
se reconheça a necessidade de efetivas ações gover-
namentais, especialmente que proporcionem segu-

rança jurídica nas relações de trabalho, tanto sob 
a ótica da legislação tributária quanto trabalhista, 
temas objetos de amplo debate legislativo que não 
evoluem de maneira que atenda os interesses de 
seus destinatários.

o trabalho como fonte de realização pessoal e 
de felicidade merece ser comemorado a cada dia, 
e deve ser conduzido na forma e de maneira que o 
torne aprazível, que estimule o crescimento pessoal 
e profissional, para que deixe de ser, para aqueles 
que assim o consideram, um encargo no qual se 
está vinculado permanentemente e que causa de-
sagrado.

Para Steve Jobs, a única maneira de fazer um tra-
balho extraordinário é de amares aquilo que fazes. 
Se ainda não o encontraste, continua a procurar. 
Não te acomodes. Tal como com os assuntos do co-
ração, tu saberás quando é que o encontraste.
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empreendedorismo feminino: agora elas querem 
ter o próprio negócio!

Foi-se o tempo em que lugar de mulher 
era em casa, zelando pelos filhos e pelo mari-
do. Já há algumas décadas elas ganharam o 
mercado de trabalho e, muitas vezes ainda re-
cebendo menos do que eles, foram cativando 
seu espaço e conquistando posições antes im-
pensáveis para quem usa saia e batom. 

Com um jeito doce, porém forte, elas final-
mente fincaram sua bandeira na sociedade e, 
deixaram para trás qualquer tipo de preconcei-
to de gênero. agora, parecem estar dando mais 
um passo rumo à liberdade e independência. 
Segundo dados levantados pelo Sebrae, 52% 
das empresas abertas nos últimos três anos 
são comandadas por empreendedoras. 

Características como paixão pelo tra-
balho, entusiasmo, capricho e disciplina são 

alguns dos ingredientes fundamentais que 
elas parecem ter de sobra. Todos esses ele-
mentos fazem muita diferença no cotidiano 
de uma empresa. 

Uma pesquisa realizada pela Rizzo Con-
sultoria apontou que no setor de franquias, 
as mulheres podem faturar até 35% a mais 
do que os homens. de acordo com o levan-
tamento, elas são mais focadas e decididas, o 
que ajuda a desenvolver o negócio. 

acrescentaria a esse dado uma observação 
que, com toda certeza, comprova esse resulta-
do: as mulheres empreendedoras possuem 
maior aderência à estratégia. elas seguem de 
maneira fidedigna as orientações e demandas 
da franqueadora. esse know-how, somado à 
energia e à competência delas na adminis-

tração, são a receita do sucesso em franquias.
No Grupo TS Franquias, dono das marcas 

depilrica, Nails Beauty e Showbrancelhas, 
essas características fazem toda a diferença. 
Cerca de 80% dos nossos franqueados são 
mulheres. Percebemos o quanto elas são ded-
icadas ao negócio e se esforçam para que suas 
empresas deem certo. 

aliás, o mercado de beleza é um dos que 
mais atraem as mulheres empreendedoras. 
Segundo dados da aBF - associação Brasilei-
ra de Franchising, esse é também um dos seg-
mentos que mais cresce, ficando atrás apenas 
de alimentação e bebidas. a mulher moderna 
tem uma rotina atarefada e a demanda por 
produtos e serviços que ajudem nesse cotidi-
ano apertado, é crescente. aliar essa necessi-

dade de consumo a um empreendimento sob 
o seu comando parece uma ideia tentadora 
para muitas. 

empreender significa para elas a validação 
de todo um histórico de lutas para conquistar 
um lugar ao sol. Trabalhar com o que gos-
ta, conciliando a vida pessoal com os afares 
profissionais, levando satisfação e confiança 
aos seus clientes é, para elas, a consagração 
de todo o seu esforço. Fácil todo mundo sabe 
que não é. mas, fazer tudo o que elas fazem, 
com boa vontade, determinação e persistên-
cia - e ainda de salto alto - é uma magia que só 
as mulheres conseguem. a elas, todo o nosso 
respeito e admiração.

Thiago Samuel

a Segunda Seção do Superior Tribunal de Justiça (STJ) decidiu no mês de 
abril, por sete votos a um, que a seguradora não tem obrigação de indenizar 
suicídio cometido dentro do prazo de carência de dois anos da assinatura do 
contrato de seguro de vida. a maioria dos ministros entendeu que o dispositivo 
do Código Civil de 2002 que trata do tema traz um critério temporal objetivo, 
que não dá margem a interpretações subjetivas quanto à premeditação ou à 
boa-fé do segurado.

a decisão muda o entendimento que vinha sendo aplicado pelo STJ desde 
2011 a respeito do período de carência, que está previsto no artigo 798 do Códi-
go Civil: “o beneficiário não tem direito ao capital estipulado quando o segura-
do se suicida nos primeiros dois anos de vigência inicial do contrato, ou da sua 
recondução depois de suspenso”. Nesse caso, segundo o código, a seguradora é 
obrigada a devolver ao beneficiário o montante da reserva técnica já formada.

Nos primeiros dois anos de vigência da apólice, “há cobertura para outros 
tipos de morte, mas não para o suicídio”, afirmou a ministra isabel Gallotti, au-
tora do voto condutor da decisão e que será relatora para o acórdão. a minis-
tra explicou que, ao contrário do código revogado (Código Civil de 1916), não 
há no novo Código Civil referência ao caráter premeditado ou não do suicídio. 
Para a ministra, a intenção do novo código é justamente evitar a difícil prova de 
premeditação. a ministra esclareceu, no entanto, que ao fim do prazo de dois 
anos, ocorrendo o suicídio, não poderá a seguradora se eximir do pagamento do 
seguro, por mais evidente que seja a premeditação.

Crise: “Nós não negamos que o suicídio decorre de uma crise mental, mas o 
que não pode é isso causar uma crise no sistema securitário”, alertou o ministro 
João otávio de Noronha. “Vamos ter pessoas que não constituíram o mínimo de 
reserva gerando pagamento de valores para os beneficiários. o texto legal tem 
um critério objetivo, não traz nem sequer discussão sobre o ônus da prova da 
premeditação. esse critério foi abandonado pelo legislador”, ponderou, defen-
dendo a tese vencedora. 

o recurso analisado na Segunda Seção foi afetado pela Terceira Turma, sob 
a relatoria do ministro Paulo de Tarso Sanseverino. o ministro votou para que 
fosse mantida a tese firmada em abril de 2011, no julgamento do ag 1.244.022, 
contrária à que agora prevaleceu. Naquela ocasião, por seis votos a três, a Seção 
havia definido que, em caso de suicídio cometido nos dois primeiros anos de 
vigência do contrato de seguro de vida, a seguradora só estaria isenta do paga-
mento se comprovasse que a contratação foi premeditada por quem já preten-
dia se matar e deixar a indenização para os beneficiários.

25 dias: No caso julgado o beneficiário contratou seguro de vida do banco 
Santander no valor de R$ 303 mil, em 19 de abril de 2005. em 15 de maio, apenas 
25 dias depois, cometeu suicídio. a seguradora não pagou a indenização, e as 
beneficiárias ingressaram com ação de cobrança. em primeiro grau, o juiz en-
tendeu que não havia o direito ao valor do seguro. Porém, o banco se viu obriga-
do ao pagamento por conta de decisão do Tribunal de Justiça de Goiás. No STJ, 
o recurso é da seguradora, que conseguiu se exonerar da indenização.

SUICÍDIO NOS DOIS PRIMEIROS 
ANOS DO CONTRATO NÃO 

DÁ DIREITO A PAGAMENTO 
DE SEGURO DE VIDA
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a/05

ÚLTIMA
Fique poR dentRo

por Luciane Mozer

os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Tradicional 
Festa de São José Operário é 
amanhã (3) 

Será realizada amanhã (3) a 
tradicional festa do padroeiro 
São José operário. este ano ain-
da mais especial, pois faz parte 
da comemoração dos 50 anos da 
Paróquia São José operário de 
maravilha.

a parte litúrgica foi realizada 
na igreja matriz, com o Tríduo 

em preparação ao dia de São José 
operário, com reza do terço e mis-
sa de envio para quem irá ajudar na 
festa. a celebração de abertura do 
ano jubilar começa às 9h, na igre-
ja matriz, com a presença do bispo 
diocesano dom odelir José magri.

de acordo com os organiza-
dores, mais de quatro mil quilos 

de carne serão assados no dia da 
festa, que além do almoço contará 
com pescaria, brechó, sorteio da 
ação entre amigos e animação do 
Trio maravilha e augusto & Banda.  

Vendas de fichas de carne ain-
da são realizadas hoje (2), no Salão 
Paroquial. a ficha com 2kg é co-
mercializada no valor de R$ 35,00.

Divulgação
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a sessão da Câmara de Vereadores 
de maravilha apresentou, nesta segun-
da-feira (27), um novo projeto, em que, 
ao longo do ano, empresas maravi-
lhenses terão de 20 a 25 minutos para 
contarem sua trajetória e atividades.

a primeira empresa a se apresentar 
na tribuna foi a Rosângela modulados. 
“Gostaria de agradecer pela abertura. 
Fico lisonjeada por ser a primeira em-
presa a participar desse projeto, que é 
muito inovador. Parabéns ao presiden-
te da Casa pela iniciativa, e aos verea-
dores, por ter acatado essa ideia”, des-
tacou a empresária Rosângela espens.

o momento teve a participação da 
vice-presidente da CdL/ae, Poliana de 
oliveira, e do secretário de indústria, 
Comércio e Turismo, Gelson Rossetto, 
além da equipe da empresa.

Na ocasião, foi aprovado em se-
gundo turno o projeto 015/15, que 
regulamenta o uso do Parque de ex-
posições e Ginásio Poliesportivo Carlos 
alberto Begrow. em primeiro turno fo-
ram aprovados dois projetos.

o projeto de lei nº 19/2015 objetiva 
autorizar o Poder executivo munici-
pal a doar 20 exaustores usados para 
a associação Cultural e esportiva de 
maravilha (acema). os exaustores fo-
ram retirados do Ginásio municipal 
Gelson Tadeu mello Lara, devido a re-
forma no local, sendo que estão dani-
ficados, equivalendo apenas a sucata. 
os exaustores doados serão vendidos 
pela acema para arrecadação de valo-
res a serem empregados na compra de 

INICIATIVA

a primeira empresa a se apresentar foi a Rosângela modulados

Câmara de Vereadores abre espaço para 
empresas divulgarem seu trabalho

Fotos: Cleusa Regner/Ascom/Arquivo

Projeto de ampliação da Rosângela Modulados Equipe da empresa

Rosângela recebeu placa do Legislativo municipal

Equipe Rosângela durante sessão Rosângela com o Legislativo maravilhense

material esportivo utilizado nas diver-
sas modalidades de esporte oferecidas 
pela associação.

o projeto de lei nº 28/2015 objetiva 
autorizar o Poder executivo municipal 
a abrir Crédito adicional especial no 
valor de R$ 75 mil para reforçar do-
tações do orçamento vigente do mu-
nicípio. o valor do Crédito adicional 
especial a ser incluído no orçamento 
vigente se refere à execução de obra de 
pavimentação com pedras irregulares 
no interior de maravilha.

Quatro indicações também foram 
aprovadas na noite de segunda-feira. 
a de nº 18, de autoria do vereador do-
raci Felisiak (PSd), sugere que o Poder 
executivo providencie o calçamento na 

Rua menegassi, trecho compreendido 
entre a avenida Sul Brasil e a Rua José 
madalozo, no Novo Bairro; e também 
providencie calçamento em toda exten-
são da Rua Rodolfo menezes, também 
no Novo Bairro.

a indicação de nº 19, de autoria do 
vereador odair Batistello (PmdB), su-
gere que o Poder executivo realize es-
tudo acerca do estatuto do magistério, 
sobre a impossibilidade de progressão 
vertical nos cargos efetivos de carreira, 
de agente de biblioteca escolar e secre-
tário de escola, considerando a possi-
bilidade de esta progressão ser delimi-
tada pelo estatuto do Servidor Público 
municipal.

a indicação de nº 20, de autoria de 
Batistello, sugere que o Poder execu-
tivo estude a possibilidade de ampliar 
os números de pontos de táxi, e avalie 
a possibilidade de se criar o moto-táxi.

a indicação nº 21, o vereador Janir 
Signor (PSdB) sugere que o Poder Pú-
blico municipal, por meio de departa-
mento competente, oportunize maior 
quantidade de bancos na pracinha em 
frente à prefeitura; e que realize o plan-
tio de mais árvores para fazer sombra 
na pracinha em frente à igreja matriz.

além disso, foi deferido requeri-
mento nº 09/2015, de autoria do vere-

ador ivo Badia (PmdB). o documento 
solicita que o presidente da Casa envie 
expediente ao governador, João Rai-
mundo Colombo; ao secretário de 
estado de Segurança Pública, César 
Grubba; e ao secretário de desenvolvi-
mento Regional de maravilha, Valci dal 
maso, solicitando o empenho destas 
autoridades para viabilizar o preenchi-
mento efetivo da vaga existente de dele-
gado no município.

Apresentação da empresa 
Rosângela Modulados
em fevereiro de 2011, Clodoaldo 

espens, ao lado da esposa, Rosângela, 
realizou uma oportunidade de negócio: 
adquiriu a loja Índias.Com. Na época, 
o nome Rosangela foi agregado à loja, 
que passou a se chamar Índias e Rosân-
gela.Com, até setembro do mesmo ano.

depois, a empresa foi para novo 
endereço e se desligou da sociedade. 
Rosângela modulados começou então 
uma nova etapa, na avenida Garibaldi, 
ao lado da empresa Rosângela Veículos. 
o casal administrava as duas empresas 
ao lado de seus colaboradores durante 
um ano e três meses. “Como o espaço 
já estava pequeno, fomos para outro 
endereço, na avenida maravilha, onde 
estamos até hoje. No ano 2013, optei 

em ficar com a Rosângela modulados 
apenas, por ter sido mãe pela segunda 
vez, e o meu esposo quis retornar ao 
investimento no ramo de transportes”, 
comenta a empresária.

Segundo ela, a equipe é formada 
pelos colaboradores Luana, Vanilce, 
Juliana, Kleber e Vanderlei. além disso, 
o casal Simone e Vanderlei administra 
a Rosângela modulados em São mi-
guel do oeste; o casal Vilmar e Simone 
atende num posto de vendas em Ro-
melândia; e Juliana atende Cunha Porã 
e região. Há um projeto para abrir uma 
filial em Pinhalzinho neste ano. “Hoje 
temos uma equipe maravilhosa, temos 
móveis modulados e prontos, além de 
decorações. atendemos tanto a linha 
residencial como a profissional. Pro-
curamos capacitar nossa equipe e nos 
capacitar também. estruturamos nossa 
equipe. Quebramos o medo e ultrapas-
samos limites. Participamos de eventos 
para divulgar nosso trabalho”, ressalta.

Conforme ela, ainda neste ano a 
Rosângela modulados estará em sede 
própria, na avenida maravilha, antigas 
dependências do mercado Kerkhoff.

a próxima sessão está marcada 
para a segunda-feira (4), ocasião em 
que será prestada homenagem à Polí-
cia militar pelos 180 anos.
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ORDEM DEMOLAY PRECEITUA 
A HONESTIDADE

a ordem demolay, uma instituição paramaçônica, que tem belos preceitos, e que no seu escopo procura ensinar 
a juventude que a compõe os bons preceitos da honestidade, do amor à pátria, à família, da boa educação, recente-
mente colocou um outdoor em São miguel do oeste, nas imediações da Bregomar Veículos. estampado o tema “QUeR 
Um PaÍS meLHoR, SeJa HoNeSTo”. muito bem. Quem lê a frase, por mais que curta, pode até não dar maiores aten-
ções. mas é importante dizer que nestas pequenas ações é onde começam os grandes movimentos, visando melhorar 
o nosso país. estamos “carecas” de saber que o Brasil infelizmente hoje não é mais conhecido no exterior pelos índios, 
como muitos europeus erroneamente pensavam que aqui só existiam nativos. Hoje, é a corrupção, principalmente na 
política, que nos faz conhecidos lá fora. isso é lamentável. mas então, o que fazer? o que é ser honesto? Bem, ser ho-
nesto é começar a agir desta forma desde as pequenas coisas que fazemos. o ser humano honesto é aquele que tem 
sua conduta ilibada, que não fura a fila, que quando recebe um troco a mais devolve e não se apossa, que quando vê 
a irregularidade denuncia. estas ações, preceituadas pela ordem demolay, estão estampadas nesta pequena frase, 
de grande significado. “QUeR Um PaÍS meLHoR, SeJa HoNeSTo”. o que me deixa contente é que ações como es-
tas nos dão um bom indicativo que nossos jovens podem sim ser “salvos” deste mar de lama, que infelizmente, inun-
da nosso país. este tipo de ação faz com que o jovem também tenha bons ensinamentos, justamente porque serão 
aqueles que estarão em um futuro próximo, quem sabe, decidindo os destinos de nossa nação. Caros leitores: todos 
nós temos orgulho de sermos brasileiros, e amamos este país. mas se não propiciarmos boa formação aos nossos jo-
vens, estes se guiarão pelos maus exemplos que permeiam nossos dias atuais. Contudo, havendo boas instruções, boas 
formações, e principalmente instituições que se preocupam em dar bons ensinamentos aos nossos jovens, podere-
mos começar a ter esperança de um futuro melhor. Parabéns à ordem demolay pela iniciativa, e pela mensagem. 

Tim TeRÁ 
QUe 
ReSSaRCiR 
USUÁRioS 
QUe 
FiCaRam 
Sem 
TeLeFoNia

eu faço questão de me 
reportar a esta situação em 
virtude da falta de qualidade 
do trabalho oferecido pela 
operadora Claro, que no último 
fim de semana deixou seus usu-
ários sem serviço em municí-
pios do oeste catarinense. Para 
se ter uma ideia, Guaraciaba 
ficou sem sinal da operadora 
de sábado até praticamente 
às 20h de segunda-feira (27). 
ou seja, foram quase dois dias 
sem a operadora “funcionar”, 
como se diz. Todos os usuários 
que ficaram sem o sinal da 
operadora das 9h30 às 13h em 
todo o estado no dia 18 de abril 
serão reembolsados, informou 
a empresa. Para quem tem 
serviço pré-pago, o reembolso 
deve ocorrer em até 30 dias. a 
empresa enviará um SmS com 
o valor correspondente em 
bônus. Para os de pós-pago, são 
60 dias para o cumprimento. o 
pagamento será identificado na 
fatura, de acordo com o plano 
contratado. o Procon esclarece 
que, assim, a empresa cumpre 
a Resolução 477/2007 da anatel 
e os dispositivos do Código 
de defesa do Consumidor. 
Bem, caros leitores, para mim 
já basta. isso pode se aplicar 
perfeitamente ao caso (ou seria 
descaso?) da operadora Claro, 
com o ridículo atendimento e a 
péssima qualidade do traba-
lho oferecido à comunidade. 
e olha que Guaraciaba tem a 
grande maioria dos usuários 
utilizando o trabalho desta 
operadora. Não estou apenas 
“assinando” em cima desta 
operadora. estou cobrando, 
como usuário que sou, melhor 
qualidade do trabalho ofe-
recido. a operadora literal-
mente está devendo, e muito, 
aos seus clientes/usuários. 

fINALMENTE, IVAN!
acompanhei a saga do meu amigo ivan 

Tauffer para assumir a presidência da FCdL. 
Quando digo “finalmente”, é porque desta vez 
não tem choro e nem vela. o ivan finalmente 
poderá assumir o cargo, que por direito e pelo 
voto, já deveria ter assumido há bastante tempo. 
a goleada de votos se repetiu, com o placar de 
115 a 67. o empresário assumiu imediatamente 
e irá ficar à frente a entidade por um período 
de três anos. ou seja, não adiantou espernea-
rem, reclamarem, ingressarem com medidas 
judiciais. a vontade da maioria é o que vale. e a 
maioria quis o ivan como presidente. Boa gestão 
ao amigo, muito sucesso. É o que desejamos 
de coração após esta batalha eleitoral vivida.

cdljaraguadosul

Divulgação
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o instituto Tiradentes realizou 
pesquisa de opinião pública por 
amostragem em maravilha, via con-
sultas telefônicas aos munícipes, en-
tre os dias 1º e 13 de março, com o 
objetivo de saber quem são os vere-
adores mais atuantes do município.

a pesquisa revelou os vereado-
res atenor Wazlawik (PmdB), do-
raci Felisiak (PSd) e odair Batistello 
(PmdB) como mais atuantes. eles 
receberam a medalha alferes Tira-
dentes em sessão solene, ao final do 
89º seminário brasileiro de prefeitos, 
vereadores, procuradores jurídicos, 
controladores internos, secretários e 
assessores municipais, em Florianó-
polis, no sábado (25).

a medalha Tiradentes é con-
ferida aos políticos que obtiveram 
aprovação na pesquisa e que possu-
am relevantes serviços prestados em 

evento de entrega das medalhas ocorreu em Florianópolis

Wazlawik, Felisiak e 
Batistello recebem medalha 

Sessão solene homenageia 
maravilhense na alesc

ALFERES TIRADENTES

História

Divulgação

Divulgação

prol da comunidade.
“Ficamos felizes em receber a 

medalha, mas todos os vereadores 
são merecedores, pois estão no dia 
a dia batalhando para construirmos 

um município melhor. então, essa 
medalha representa todos os verea-
dores”, comentou o presidente Batis-
tello, em nome dos vereadores que 
receberam a medalha.

a Câmara de Vereadores de 
iraceminha promoveu, no últi-
mo dia 19, sessão solene em ho-
menagem ao Sicoob Credial. o 
evento fez parte das comemora-
ções de aniversário do municí-
pio e contou com a presença de 
aproximadamente 200 pessoas, 
dentre elas autoridades locais e 
líderes cooperativistas. 

a homenagem se deu por 
meio de uma indicação realizada 
pelo vereador Jovelino Baldisse-
ra, que se embasou no histórico 
de atuação da cooperativa de cré-
dito em prol do desenvolvimento 
do município. “o Sicoob Credial 
está presente há mais de 20 anos 
em nosso município e hoje, mais 
da metade da população é as-
sociada da cooperativa. outro 
fator fundamental é a colabora-
ção dessa instituição para com a 
agricultura de iraceminha. Quero 
agradecer aos demais vereadores 
que aceitaram a indicação”, frisa.

Para o gerente da unidade 
do Sicoob de iraceminha, Nilson 
Rauber, a homenagem foi grati-
ficante. “Queremos agradecer ao 
vereador Jovelino Baldissera pela 
iniciativa em propor esta home-
nagem, aos sócio-fundadores e 
colegas funcionários do Pa de 
iraceminha e do Sicoob Credial, 
ao Conselho de administração 
e diretoria executiva pelo apoio 
e pela grandeza de cada um em 
cumprir com nossa missão de 
contribuir para o desenvolvi-

mento econômico e financeiro, 
mas principalmente por estar-
mos promovendo a melhoria da 
qualidade de vida das pessoas”, 
ressalta.

Para Rauber, é por meio de 
ações e da participação na socie-
dade que o Sicoob busca no dia 
a dia a satisfação do associado. 
“a homenagem em si prestada 
pela comunidade aos 20 anos de 
Sicoob Credial em iraceminha e 
30 anos de fundação, reconhece 
que estamos no caminho certo e 
muito já contribuímos para o de-
senvolvimento do município. ao 
mesmo tempo, nos compromete 
e motiva para buscar o aprimo-
ramento de nossos produtos, 
serviços e atendimento, sermos 
reconhecidos pela sociedade tor-
na cada dia maior nosso compro-
misso perante a cooperativa de 
crédito e associados”, conclui.

o presidente do Sicoob Cre-
dial, Hermes Barbieri, destaca 
que é gratificante estar à frente 
de uma instituição financeira re-
conhecida pela sociedade como 
o Sicoob Credial. “e mais grati-
ficante ainda é poder contribuir 
com as comunidades da nossa 
área de atuação, como sempre 
contribuímos com o município 
de iraceminha. agradecemos ao 
vereador Jovelino Baldissera pela 
indicação, aos demais vereadores 
e também a equipe de funcioná-
rios que trabalha na agência de 
iraceminha”, reforça.

Iraceminha
Legislativo homenageia 
Sicoob Credial

Câmara de Vereadores de Iraceminha promoveu sessão solene em 
homenagem ao Sicoob Credial

o maravilhense Clésio dall’agnol 
foi homenageado na segunda-feira 
(27), durante sessão solene da alesc, 
que comemorou os 49 anos do PmdB. 
a homenagem foi prestada pelo depu-
tado estadual mauro de Nadal.

acompanharam dall’agnol o pre-
sidente do partido em maravilha, an-
tônio Bertollo; a prefeita, Rosimar mal-
daner; e o representante da deputada 
ada de Luca, Rui Hübner.

“Sentimo-nos orgulhosos com a ho-
menagem, que é muito merecida, pois 
o Clésio, assim como toda a família, tem 
sempre se dedicado às causas maravi-
lhenses. Nós do PmdB somos uma gran-
de família e ela não seria o que é se não 
fosse a contribuição de pessoas como 
nosso amigo Clésio”, comentou Bertollo.

Rosimar lembra que dall’agnol é 
um companheiro prestativo, sempre 
disposto para auxiliar em todos os mo-
mentos. “Toda a família peemedebista 

tem grande carinho e admiração por este 
companheiro. Somos gratos por toda a 
ajuda e dedicação do Clésio e sua família”, 
destacou.

Dall’Agnol foi 
homenageado 
em sessão 
solene

Divulgação
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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diversas atividades foram re-
alizadas nos dias 25 e 26 de abril 
pelo Grupo escoteiro Raízes, em 
comemoração ao dia do escoteiro, 
comemorado em 23 de abril. ativi-
dades foram realizadas por todo o 
estado com objetivo de divulgar o 
movimento escoteiro para a socie-
dade.

No sábado (25), na Praça Pa-
dre José Bunse, cerca de 70 jovens 
e chefia realizaram a montagem de 
um acampamento escoteiro e esti-
veram à disposição para apresentar 
o espaço aos visitantes, expondo 
trabalhos de parte do acervo do 
grupo, além de artigos e materiais 
que relatam a história do movimen-
to escoteiro.

À noite teve confraternização 
na pizzaria Villa Galé e após os jo-
vens do movimento convidaram as 
pessoas para participar do seminá-
rio do Fogo do Conselho, uma das 
mais antigas atividades recreativas 
e artísticas realizada por escotei-
ros. Já no domingo (26) o grupo 
participou da missa católica.

o objetivo do Grupo escoteiro 
é entregar para a sociedade um jo-
vem ciente do seu papel, tudo na 
base do aprender fazendo. 

Nos encontros do movimen-
to são realizados jogos didáticos, 
aula de culinária, ações ambien-
tais, como recolhimento de lixo 
em locais públicos, caminhadas, 

Cerca de 70 jovens e chefias do Grupo escoteiro Raízes 
participaram das atividades realizadas no sábado (25) e 
domingo (26) 

acampamento marca a 
semana escoteira 

DIA MUNDIAL DO ESCOTEIRO

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações 

Atividades escoteiras foram realizadas na Praça Padre José Bunse 

Objetivo do Grupo Escoteiro é entregar para a sociedade um jovem ciente do seu papel

Acampamento escoteiro ficou à disposição para os visitantes conhecerem  

escalada, natação, excursões, etc. 
durante as atividades, alguns valo-
res também são trabalhados, como 
respeito às regras, disciplina, valo-
rização do trabalho em equipe, en-
tre outros. 

o Grupo escoteiro agradece as 
famílias pela colaboração e con-
fiança depositada para a realização 
do evento, assim como a comuni-
dade maravilhense pelo apoio e lo-
cais cedidos para as atividades.

Todos, todos?
as pessoas dizem uma coisa e fazem outra. essa é a regra humana. 

dia destes, me perguntaram se eu tinha preconceitos. Claro, respondi, 
tenho todos e mais um... – Como mais um? Sim, mais um, o que vai ser 
inventado, criado.

Uma coisa, todavia, é você ter preconceitos e saber viver com eles, 
não se aborrecer ou criar casos em função de suas idiossincrasias, gostos 
e desgostos. mas que fique claro, quem nos plantou os preconceitos na 
alma foram os pais, os avós, os mais velhos que nos cercaram na “pri-
meiríssima” infância. Nos passaram seus valores como quem passa um 
vírus maldito na corrente sanguínea dos outros...

o ser humano parece que nasceu mesmo para a hipocrisia, dize-
mos uma coisa e nas ações nos desmentimos. Você sabe disso, aí estão 
os seus amigos, sua família, seus colegas, todos, enfim, bons, corretos, 
agradáveis... até certo ponto. mas você, eu e a torcida do Barcelona con-
cordamos que vociferamos contra isso ou aquilo na conduta dessas pes-
soas próximas e queridas. Faz parte, é do jogo da vida. Bom, não vamos 
longe, Cristo veio pregar amor, paz, tudo de bom, e como mesmo ele 
acabou? Pregado...

as novelas, por exemplo, bombardeiam nossos preconceitos, nossas 
aversões, o que mais costumamos rejeitar está – como coisas naturais - nas 
cenas de todas as novelas, mas... mas há sempre um personagem que anda 
na contramão, que vocifera, que critica, que aponta o dedo e que diz que 
vai lá fora vomitar... e nós, em casa, silenciosamente, concordamos com o 
personagem... É isso mesmo, pensamos. Fora dali, somos uns santos, não 
fazemos reparos a nada.

mas tem uma coisa, quando os ricos fazem bobagens eles são tomados 
pela maioria apenas como pessoas excêntricas. Lembro-me bem de um 
exemplo. Na rua olavo Bilac, em Porto alegre, onde meu pai tinha arma-
zém de secos e molhados, um vizinho, sempre de terno branco, costuma 
parar e comprar duas bananas. duas. descascava ali, na hora, uma delas 
e a outra ele punha no bolso. e saía pela rua comendo banana... Todos na 
vizinhança o achavam bizarro, estranho, mas o admiravam... ele era rico.

e se quem fizesse isso fosse um pobretão? ah, seria grosso, mal-e-
ducado, um idiota. É assim que o povo pensa, diz que não pensa mas se 
revela pelos gestos. o Cristo tinha razão, somos uns sepulcros caiados. 
Todos? – está bem, dou um desconto de dia das mães, há os diferentes, 
as exceções... mas por onde, Santo deus, andarão?

meNTiRoSoS  
Você já “ouviu” a conversa aí de cima? então, vai concordar, os políti-

cos em campanha prometem uma coisa, dizem que somos lindos, prejudi-
cados pelos “outros”, dizem que nos vão ajudar, isso e mais aquilo. Ganham 
o voto. e depois? depois mudam o discurso e somem. Safados. mas nós 
acreditamos. É a velha história, o ser humano fala pelos lábios e se desmen-
te pelas ações. o que fazer? Uma revolução. Primeiro, a cultural. Primeiro...

REVELAÇÕES
Psicólogos britânicos descobriram que as curtidas, os “likes”, de 

uma pessoa no Facebook revelam com quase 100% de acerto quem é 
a pessoa, seus valores, se ela presta ou não. Nenhuma novidade. Há 
milênios foi lavrada pelos filósofos a sentença condenatória: “Fala, se 
queres que te conheça”. daí o surgimento da Psicanálise e o valor das 
entrevistas na seleção de pessoas para o trabalho. e não adianta mentir, 
o ser humano se revela por todos os poros, até dormindo...

FALTA DIZER
Seja pelo que for, aniversário de nenês, formaturas, bailes funk, 

sons boçais em carros de rapazes “impotentes”, berreiros religiosos, 
tudo, silêncio é lei. das 22h às 7h da manhã, silêncio total. Certo? Cer-
to, ou “ferro”.
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a insegurança e o pessimismo da 
população com a economia brasileira 
influenciou nos gastos previstos para 
o próximo dia das mães, que ocorrerá 
em 10 de maio. a pesquisa da Feco-
mércio SC e da Federação das CdLs 
de SC revelou que a média no estado 
será de R$ 176,86 por pessoa, contra 
R$ 188,55 do ano passado.

a data é a segunda melhor do ano 
para o varejo e, nestas despesas, estão 
computadas desde os presentes até 
gastos com supermercados ou res-
taurantes, alusivos à comemoração. a 
percepção de pior situação financeira 
por parte das famílias em relação ao 
ano anterior aumentou consideravel-
mente, próxima de triplicar: era 12,4% 

em 2014 e subiu para 32,3% em 2015.
“os números mostram que o au-

mento do pessimismo vem se tradu-
zindo em redução do consumo. des-
de o início do ano o comércio sentiu 
a estagnação das vendas e o quadro 
em Santa Catarina já é de retração”, la-
menta Bruno Breithaupt, presidente 
da Fecomércio SC. “o cenário não é 
muito otimista”, confirma o dirigente 
empresarial. Para ademir Ruschel, 
gerente geral da FCdL/SC, é essen-
cial “se reinventar nesse período”.

a pesquisa revela também que 
70,2% dos entrevistados pesquisarão os 
preços antes de escolher o presente do 
dia das mães, comprovando a preocu-
pação com os aspectos financeiros.

objetivo foi conhecer o projeto de desenvolvimento 
econômico Local (deL) para implantar no município

Comitiva de Cunha Porã 
participa de Seminário 
internacional na alemanha   

VIAGEM 

Terminou nesta quinta-feira (30) o 
prazo para a entrega da declaração do 
imposto de Renda Pessoa Física 2015 
(ano base 2014). até o fechamento 
desta edição, mais de 30% dos contri-
buintes (em torno de 8,6 milhões de 
pessoas) ainda não haviam acertado as 
contas com o Fisco.

até às 11h de segunda-feira (27) 
mais de 18.898.307 declarações foram 
recebidas pela Receita Federal. esta-
riam obrigadas a apresentar a declara-
ção as pessoas físicas que receberam 
rendimentos tributáveis superiores a 
R$ 26.816,55 em 2014 (ano-base para a 
declaração do iR deste ano).

Também deveriam declarar os 
contribuintes que receberam rendi-
mentos isentos, não-tributáveis ou tri-

butados exclusivamente na fonte, cuja 
soma tenha sido superior a R$ 40 mil 
no ano passado.

a apresentação do iR seria obrigató-
ria, ainda, para quem obteve, em qual-
quer mês de 2014, ganho de capital na 
alienação de bens ou direitos, sujeito à 
incidência do imposto, ou realizou ope-
rações em bolsas de valores, de merca-
dorias, de futuros e assemelhadas.

o contribuinte que entregar a de-
claração depois do prazo ou não de-
clarar, caso seja obrigado, poderá pagar 
multa de 1% ao mês-calendário ou fra-
ção de atraso, calculada sobre o total do 
imposto devido nela calculado, ainda 
que integralmente pago, ou uma multa 
mínima de R$ 165,74 e máxima de 20% 
do imposto devido.

Pesquisa

Receita Federal

Tributos

Consumidores preveem 
menor gasto no Dia das Mães

Termina prazo para entrega da 
declaração do Imposto de Renda

Fique atento com o parcelamento 
do IPVA

os proprietários de veículos com 
placa final 5 já devem programar o pa-
gamento do iPVa, cujos prazos come-
çam a vencer no dia 10 de maio. Quem 
não optar pelo parcelamento, tem até o 
dia 30 de maio para quitar sua obriga-
ção em cota única, sem multa. 

a Secretaria de estado da Fazenda 
(SeF), responsável pelo recolhimento 
do imposto, lembra que os vencimen-
tos dependem do final da placa do 
veículo, mas os contribuintes podem 
antecipar o pagamento a qualquer 
momento. a guia de pagamento, ta-

xas, multas e seguro dPVaT podem ser 
emitidos na internet e paga nas agên-
cias bancárias conveniadas: Banco do 
Brasil, Bradesco, itaú, Santander, Caixa 
econômica Federal, Sistema Bancoob/
Sicoob, HSBC, Sicredi e Cecred.

a quitação é um dos requisitos para 
licenciar o veículo. o não pagamento 
também implica em Notificação Fis-
cal, com multa de 50% do valor devido, 
mais juros Selic ao mês ou fração. Para 
saber qual o valor do iPVa do seu carro, 
pode acessar a tabela disponível no site 
da Secretaria da Fazenda.

Confira o calendário de pagamento:

Final cota única Parcelamento-cotas 

 1ª 2ª 3ª 
5 Último dia de maio 10/5 10/6 10/7 

6 Último dia de junho 10/6 10/7 10/8 
7 Último dia de julho 10/7 10/8 10/9 
8 Último dia de agosto 10/8 10/9 10/10 
9 Último dia de setembro 10/9 10/10 10/11 
0 Último dia de outubro 10/10 10/11 10/12 
 

entre os dias 17 e 25 de abril a Fe-
deração das associações empresa-
riais de Santa Catarina (Facisc) orga-
nizou uma viagem de conhecimento 
para a cidade de essen, na alema-
nha, que contou com a participação 
de 14 pessoas dos municípios de 
Getúlio Vargas (RS), iporã do oes-
te, Quilombo, Seara, Florianópolis e 
Brasília. o município de Cunha Porã 
também esteve representado pelo 
prefeito, Jairo ebeling; presidente da 
Câmara de Vereadores, Solmar Sibé-
rio Hübner; e o vice-presidente da 
CdL/acisa-CP, Jefferson oestreich 
de mello. o principal propósito da 
viagem foi participar do Seminário 
internacional com base no conhe-
cimento do projeto de desenvolvi-
mento econômico Local (deL). 

O que é o DEL?
essen era uma cidade cuja prin-

cipal atividade estava direcionada 
para a mineração de carvão e in-
dústria do aço. entretanto, no pe-
ríodo de 1950 e 1980 essas minas 
foram fechadas, gerando um gran-
de índice de desemprego entre a 
população local. Com base nessa 
problemática, havia a necessidade 
da readequação para que essas pes-
soas pudessem trabalhar e garantir 
seu sustento e de suas famílias.

Foi a partir daí que se criou o 
Consenso de essen, uma iniciativa 
em que não há burocracia, ou seja, 
é uma rede sem estrutura adminis-
trativa da qual se busca o melhor 
aproveitamento e a sinergia entre 
investimentos públicos e privados, 
ao mesmo tempo em que cada par-
ceiro precisa fazer sua contribuição. 
desde 1989 já foram aprovados 80 
projetos, que compreendem: re-
forma de escolas públicas, igrejas, 
construções de casas populares, 
obras de patrimônio histórico, en-
tre outras.

O cidadão no 
centro do sistema

Tendo como base o cidadão no 
centro do sistema, o Consenso de 
essen tinha como objetivo o desen-
volvimento e a geração de emprego 
e renda, e para isso o desafio era 
reunir organizações diferentes para 
trabalhar em conjunto em prol de 
um mesmo propósito.  Nesse sen-
tido surgiu o deL, um projeto que 
uniu entidades em prol da popula-
ção, especialmente no que tange a 
capacitação e qualificação para o 
mercado de trabalho.

Conforme os representantes 
cunha-porenses, em essen uma 

empresa só é aberta após avaliação 
de viabilidade do negócio, capacita-
ção das pessoas e acompanhamento 
por meio de ações interdisciplinares. 
Tais iniciativas explicam o porquê na 
alemanha o número de fechamento 
de empresas é muito baixo, visto que 
há muitos incentivos, seja na linha 
de financiamento ou de orientação 
da população.

entre as entidades que com-
põem o Consenso de essen está a es-
cola de Negócios (Fom); Geno Bank 
(cooperativa de crédito); Câmara de 
arte e ofícios de essen; Secretaria do 
Trabalho; Câmara de arte e ofícios 
de düsseldorf em oberhausen; Cen-
tro de Convenções; agência de de-
senvolvimento de essen; incubadora 
Triple Z e a Câmara de indústria de 
Comércio de mülheim, oberhausen 
e essen. Todas essas forças juntas par-
tem para o único objetivo que é dar 
incentivo e suporte por meio de as-
sessorias para que as pessoas estejam 
preparadas para iniciar num ramo de 
negócio.

de acordo com os líderes cunha
-porenses, o deL é um projeto apar-
tidário, cujas ações são voltadas ao 
coletivo. a principal prioridade é o 
incentivo à educação, que agregue 
teoria e prática, assim como a abertu-
ra de oportunidades no mercado de 
trabalho.

Projeto para ser 
aplicado no Brasil

a Facisc propõe que este projeto 
seja desenvolvido no Brasil, obser-
vando a filosofia de trabalho de es-
sen, visto que o deL é uma iniciativa 
premiada mundialmente e que tem 
como premissa o planejamento, ca-
pacitação e ações que gerem desen-
volvimento com base no ser humano 
como centro, proporcionando digni-
dade, e não assistencialismo.

essen foi escolhido como local de 
estudos porque está entre as cidades 

com maior índice do crescimento do 
Produto interno Bruto (PiB) dos úl-
timos anos, além de que mudou sua 
realidade em apenas três décadas. 
atualmente, a cidade exporta mão de 
obra e continua buscando a qualifica-
ção profissional de sua população.

Iniciativa direcionada 
a Cunha Porã

desde 2014 o município de 
Cunha Porã já vinha discutindo o 
deL, e a missão para a alemanha 
veio para esclarecer o projeto e dar 
direcionamento para os próximos 
passos a serem tomados em nível lo-
cal. Conforme ebeling, Hübner e de 
mello, a principal etapa é reforçar a 
parceria com a Facisc para que esta 
iniciativa seja, de fato, implantada no 
município.

Conforme eles, a implantação do 
deL em Cunha Porã por meio da Fas-
cisc tem um prazo de 18 meses, sendo 
que os primeiros seis meses são desti-
nados à pesquisa de campo, a fim de 
averiguar os desafios, necessidades e 
propostas, tendo como base a filoso-
fia de trabalho observada em essen. 

outra ação para a efetivação do 
projeto é a formação de um conselho, 
que será composto por várias repre-
sentações, com intuito de criar as câ-
maras técnicas voltadas aos diversos 
setores que se fizerem necessários no 
município. entretanto, os líderes da 
morada do Verde destacam que esta 
é uma ação de planejamento estraté-
gico em longo prazo - um projeto da 
comunidade direcionado à comuni-
dade.

Para meados de maio uma comi-
tiva de Cunha Porã deve participar 
do Seminário estadual do deL, em 
Fraiburgo – cidade catarinense que 
já está desenvolvendo este projeto, 
e que apresentará os resultados prá-
ticos desta iniciativa, que tem como 
elemento central a qualidade de vida 
da população.

Brasileiros puderam conhecer um pouco mais sobre os desafios e 
conquistas de Essen

Divulgação/Ascom prefeitura
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

CAIXA ECONôMICA 
FEDERAL REDUZ LIMITE 
DE FINANCIAMENTO DE 
IMóVEIS USADOS

os financiamentos com recursos da poupança 
(Sistema Brasileiro de Poupança e empréstimo) terão 
uma redução do limite do valor total financiado de 
80% para 50% no Sistema Financeiro de Habitação 
(SFH), e de 70% para 40% para imóveis no Sistema 
Financeiro imobiliário (SFi), pelo Sistema de 
amortização Constante (SaC), a partir de 4 de maio. 
a restrição ocorre após a caderneta de poupança 
ter registrado uma saída líquida (retiradas menos 
depósitos) de R$ 11,43 bilhões em março, a maior 
fuga de recursos da aplicação para todos os meses. 
Quando a captação da poupança é reduzida, os 
recursos para empréstimos ficam mais escassos.

Catarinenses devem gastar 
R$ 176,86 no Dia das Mães

a insegurança e o pessimismo da popu-
lação com a economia brasileira influenciar-
am nos gastos previstos para o próximo dia 
das mães em Santa Catarina. Pesquisa da 
Fecomércio SC e da Federação das CdLs de 
SC revelou que a média será de R$ 176,86 por 
pessoa, contra R$ 188,55 do ano passado. a 
data é a segunda melhor do ano para o vare-
jo e, nestas despesas, estão computadas des-
de os presentes até gastos com supermerca-
dos ou restaurantes, alusivos à comemoração. 
o levantamento revela, também, que 70,2% 

dos entrevistados pesquisarão os preços an-
tes de escolher o presente do dia das mães, 
comprovando a preocupação com os aspec-
tos financeiros. o vestuário prossegue sendo 
o carro-chefe das vendas na data: 44,6% dos 
consumidores recorrerá às lojas do segmento, 
a maioria delas no comércio de rua (74,8%), 
contra 18,5% dos que escolhem shoppings 
centers. os setores que mais faturam são 
a perfumaria (13%) e o de calçados/bolsas 
(11,5%). apenas 7,5% dos consumidores ain-
da estão indecisos quanto ao presente.

SERASA REALIZA 
FEIRÃO LIMPA NOME
a Serasa está realizando, a partir 
desta terça-feira (28), mais um 
feirão Limpa Nome, para ajudar os 
consumidores a saírem dos cadastros 
de restrição ao crédito. o feirão é 
realizado presencialmente em São 
Paulo, mas há também versão on-line. 
Nas edições anteriores, os descontos 
chegaram a 95%. Para participar do 
feirão on-line é preciso entrar no 
site www.serasaconsumidor.com.br/
limpa-nome-online/ e preencher um 
cadastro. o consumidor é levado a 
uma página onde são listadas todas 
as empresas do Limpa Nome on-
line com as quais ele possui alguma 
dívida pendente e que constam na 
base de dados da Serasa. o feirão 
on-line vai de 28 de abril a 8 de 
maio e funciona 24 horas por dia.

TIM TERÁ DE 
RESSARCIR 
USUÁRIOS DE SANTA 
CATARINA QUE 
FICARAM SEM SINAL 
EM 18 DE ABRIL
a empresa de telefonia Tim terá 
de ressarcir os consumidores por 
falta de sinal no aparelho celular no 
dia 18 de abril. Será debitado aos 
usuários o valor correspondente ao 
tempo que o serviço foi prejudicado. 
o ressarcimento é uma resposta ao 
ofício encaminhado no dia 10 de 
abril pela Secretaria de estado da 
Justiça e Cidadania (SJC), por meio 
do Sistema estadual de defesa do 
Consumidor, Procon/SC, para a Tim. 
Todos os usuários que ficaram sem 
o sinal da operadora das 9h30 às 
13h em todo o estado no dia 18 de 
abril serão reembolsados, informou 
a empresa. Para quem tem serviço 
pré-pago, o reembolso deve ocorrer 
em até 30 dias. a empresa enviará 
um SmS com o valor correspondente 
em bônus. Para os de pós-pago, 
são 60 dias para o cumprimento. 
o pagamento será identificado 
na fatura, de acordo com o plano 
contratado. o Procon esclarece que, 
assim, a empresa cumpre a Resolução 
477/2007 da anatel e os dispositivos 
do Código de defesa do Consumidor.

ALIANÇA 
LÁCTEA SUL 

DEFINE AÇõES 
DE QUALIDADE 

DO LEITE

a melhoria da qualidade do leite e a 
profissionalização da cadeia produtiva 

estiveram no centro dos debates da 
terceira reunião técnica da aliança 

Láctea Sul Brasileira, realizada no 
dia 23, na sede da Federação da 

agricultura do Rio Grande do Sul 
(Farsul), em Porto alegre. entre as 

proposições dos grupos de trabalho 
está avaliar a instrução Normativa 

62, que regulamenta produção, 
identidade, qualidade, coleta e 

transporte do leite tipo a, leite cru 
refrigerado e leite pasteurizado. 

Com relação ao pagamento pela 
qualidade do leite, o secretário adjunto 

da agricultura e da Pesca de Santa 
Catarina, airton Spies, acredita que 

a medida vai influenciar o setor a 
buscar um leite de melhor qualidade 

e evitar as fraudes. “Queremos 
estabelecer mecanismos para que 

o leite melhor seja bem pago e para 
que o leite ruim seja desvalorizado 
por não ter a qualidade necessária 
para o mercado. entendemos que 

assim o setor irá avançar mais 
rapidamente para a produção do 

leite de alta qualidade capaz de 
enfrentar os melhores mercados 

do mundo”, ressalta. o presidente 
do Conseleite-RS lembra que a 

intenção não é interferir nas políticas 
de remuneração das indústrias, 

mas criar parâmetros que possam 
ser usados nos três estados do Sul, 

inclusive pelas empresas menores.

SANTA CATARINA 
REGISTRA 3.948 
NOVOS POSTOS 
DE TRABALHO 
EM MARÇO

após três meses seguidos 
de demissões, a economia 
brasileira voltou a contratar 
em março. de acordo com 
informações do Cadastro 
Geral de empregados e 
desempregados (Caged), 
divulgadas pelo ministério 
do Trabalho no último dia 
23, o país abriu 19.282 vagas 
de emprego formal no mês 
passado. de acordo com o 
levantamento, Santa Catarina 
registrou 110.794 admissões e 
106.846 demissões no último 
mês, 3.948 postos de trabalho. 

PLATÃO
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OBRA

data para abertura do local ainda não foi definida 

executivo realiza reunião com funerárias 
sobre Casa mortuária

Foi no início de 2012 que o depu-
tado estadual marcos Vieira realizou 
uma visita ao diretor executivo da 
Rádio Líder Fm e do jornal o Líder, 
Wolmir Hübner. da conversa, surgiu 
a ideia da construção de uma Casa 
mortuária. o deputado, então, in-
termediou a liberação de R$ 200 mil 
com o governo do estado. 

de lá para cá, muitos empeci-
lhos acabaram atrasando a obra. o 
principal deles foi a realização de 
um segundo processo licitatório. de 
acordo com o município de mara-
vilha, ainda em 2012 foi deflagrado 
procedimento licitatório para con-
tratação de empresa especializada 
para executar a obra da Casa mor-
tuária.

a empresa vencedora foi autori-
zada pelo município para realizar a 
execução da obra. “Contudo, a em-
presa contratada não cumpriu com 
as cláusulas contratuais, especifi-
cações, projetos e prazos, conforme 
laudo técnico emitido pela Comis-
são municipal de acompanhamento 
de obras Públicas. assim, foi instau-
rado processo administrativo para 
apurar, mediante contraditório e 
ampla defesa, em princípio, a viola-
ção ao instrumento de contrato, pela 
contratada”, explicou a equipe do 
departamento de Compras, ainda 
no ano 2014.

Finalizado o procedimento, 
sempre observando o contraditório 
e ampla defesa, foi verificado que a 
empresa não honrou com as obri-
gações pactuadas, sendo-lhe apli-
cada multa contratual no valor de 
R$ 10.278,48, sendo que referido 
valor foi retido dos créditos de-
correntes do contrato, ou seja, do 
saldo que a empresa tinha direito 
a receber do município, conforme 
laudo de medição. “Foi aplicada 
para a empresa, neste mesmo pro-
cesso, a pena de suspensão tem-
porária de contratar com o muni-
cípio pelo período de dois anos, 
contados a partir da publicação 
da decisão na imprensa oficial, 
que ocorreu no dia 09/12/2013”, 
salienta a equipe.

Conforme o departamento, o 
município realizou novo procedi-
mento licitatório para contratação 
de empresa para finalizar a obra. 
dessa forma, a vencedora foi a 
empresa Kasa empreendimentos 
imobiliários Ltda. o valor para fi-
nalizar a obra foi de R$ 44.771,64.

Nesta segunda-feira (27) hou-
ve reunião entre o executivo, as 
funerárias e o responsável pelo 
cemitério municipal e pela Casa 
mortuária, com o objetivo de dis-
cutir sobre o funcionamento do 
local. Conforme explica a assesso-

ria de comunicação, faltam alguns 
detalhes para finalizar a obra. “a 
Casa mortuária já está mobilia-
da e climatizada. Faltam apenas 
alguns detalhes, como tapetes e 
placas. Quando estiver tudo pron-
to, vamos marcar um dia para re-
alizar a entrega oficial das chaves, 
para assim a casa começar a fun-
cionar”, frisa. 

Sobre o funcionamento, ficou 
decidido que a família vai preen-
cher um formulário para requerer 
a casa mortuária. “Com o formu-
lário preenchido, vai ser emiti-
da uma guia para ser paga. além 
disso, se a família concordar, duas 
pessoas podem ser veladas na 
casa, caso haja necessidade e con-
senso”, destaca a assessoria.

A lei 3.838/15
a Câmara de Vereadores apro-

vou a lei 3.838/15, que dispõe 
sobre a utilização da Casa mor-
tuária. a lei basicamente diz que 
o local será de uso facultativo de 
toda a comunidade, independen-
te de credo religioso. além disso, 
o responsável deverá preencher 
um formulário e efetuar o paga-
mento de uma Unidade Fiscal do 

município (UFm), que atualmente 
é de R$ 93,33. o valor será utiliza-
do para a manutenção do local, 
limpeza e pagamento de taxas de 
água e luz.

o art. 6º diz que o executivo 
poderá autorizar o uso do local, 
independente de pagamento, para 
pessoas comprovadamente caren-
tes, que tiverem rendimentos fa-
miliares inferiores a dois salários 
mínimos, não cobrando qualquer 
valor para indigentes, mediante 

comprovação documental e pare-
cer do departamento de assistên-
cia Social do município.

Nos fins de semana e feriados, 
a reserva deverá ser feita com o res-
ponsável do local, o funcionário pú-
blico marino Weizenmann, devendo 
pagar o valor até o quinto dia útil 
após a utilização, retirando a guia 
para pagamento junto ao depar-
tamento de Tributação. durante a 
semana, a reserva pode ser feita na 
Casa mortuária.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder/arquivo

Executivo e funerárias discutiram o funcionamento da casa

Detalhes estão sendo finalizados

Obra iniciou em 2012
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

o câncer da pele é o mais comum 
de todos os tipos de câncer e 
representa mais da metade dos 

diagnósticos da doença. São estima-
dos 188.020 novos casos no Brasil em 
2014, segundo estatísticas do instituto 

Combate ao câncer de pele
Nacional do Câncer (inca). o câncer 
de pele não melanoma é o mais in-
cidente no Brasil, com 182.130 casos 
novos previstos para 2014, também 
segundo o inca. desse total, 98.420 
devem ocorrer em homens e 83.710 
em mulheres. Quanto ao melanoma, 
sua letalidade é elevada, porém sua 
incidência é baixa (2.960 casos novos 
em homens e 2.930 em mulheres), to-
talizando 5.890. em comparação com 
2013, os dados mostram que houve 
uma redução do número de casos de 
melanoma, o mais letal e agressivo 
dos tumores cutâneos. Na época, fo-
ram diagnosticados 6.230 novos ca-
sos, sendo 3.170 em homens e 3.060 
em mulheres.

Vale lembrar que a maioria dos 
casos de câncer de pele pode ser evi-
tada com medidas simples de pro-

teção solar. No entanto, as estimati-
vas do inca e os dados coletados na 
Campanha Nacional de Prevenção ao 
Câncer de Pele da SBd mostram que 
os brasileiros estão longe de se pro-
teger adequadamente do sol, o que 
contribui para elevar a incidência da 
doença.

o câncer de pele pode se asseme-
lhar a pintas, eczemas ou outras le-
sões benignas. assim, conhecer bem a 
pele e saber em quais regiões existem 
pintas faz toda a diferença na hora de 
detectar qualquer irregularidade. So-
mente um exame clínico feito por um 
médico especializado ou uma biópsia 
podem diagnosticar o câncer da pele, 
mas é importante estar sempre atento 
aos seguintes sintomas:

- Uma lesão na pele de aparência 
elevada e brilhante, translúcida, aver-

melhada, castanha, rósea ou multico-
lorida, com crosta central e que san-
gra facilmente.

- Uma pinta preta ou castanha 
que muda sua cor, textura, torna-se 
irregular nas bordas e cresce de tama-
nho.

- Uma mancha ou ferida que 
não cicatriza, que continua a crescer, 
apresentando coceira, crostas, ero-
sões ou sangramento. 

aqui você encontrará a metodo-
logia indicada por dermatologistas 
para reconhecer as manifestações 
dos três tipos de câncer da pele: car-
cinoma basocelular, carcinoma espi-
nocelular e melanoma. Para auxiliar 
na identificação dos sinais perigosos, 
basta seguir a regra do aBCd. mas, 
em caso de sinais suspeitos, procure 
sempre um dermatologista. 

REGRA DO ABCD
ASSIMETRIA

assimétrico: maligno

Simétrico: benigno Tom único: benigno

inferior a 6mm: provavelmente benigno

Borda irregular: maligno

dois tons ou mais: maligno

Superior a 6mm: provavelmente maligno

Borda regular: benigno

BORDA

COR

DIMENSÃO
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entenda qual a necessidade de consumir produtos dentro do prazo de 
vencimento e saiba quais seus direitos enquanto consumidor

PRAZOS 

uando você compra um produto no supermercado, seja ali-
mentício ou de limpeza, ele vem com prazo de validade e, 
no caso dos alimentos, também há um prazo determinado 
para consumo após aberto. Você já parou para pensar so-
bre o que acontece quando consome esses produtos fora 
do prazo de validade? Você já consumiu produtos venci-

dos?
Um frasco de maionese ou um pote de margarina, por 

exemplo, devem ser consumidos, após abertos, sob refrige-
ração, por até 30 dias. a consumidora Tcharline Hermes 
comenta que respeitar este prazo vai depender muito do 
produto em questão. “Tem alguns produtos alimentícios, 

por exemplo, que você logo vê pelo aspecto e odor que estão 
impróprios para o consumo. Já os produtos de limpeza eu 
costumo usar, porque não mudam tanto o seu aspecto e não 
implicam tanto no nosso organismo”, explica.

Já o consumidor Janpier Glienke tem outra opinião. “É 
difícil consumir algo que você sabe que esta fora de prazo. e, 
depende muito do produto em questão”, frisa.

Jaqueline Boeno também acredita que a utilização fora 
do prazo determinado para consumo após aberto vai depen-
der do produto. “Tem produtos que duram mais que 30 dias. 
alguns dá para consumir. outros vão para o lixo por terem 
estragado”, entende.

Uma pesquisa interativa também foi realizada 
no site do WH3 com o seguinte questionamento: 
Você costuma consumir produtos depois do 
prazo de validade ter se esgotado? 48% dos 
participantes responderam que depende do 
produto; 38,7% responderam não; e 13,3% 
disseram que sim. a pesquisa teve 98 par-
ticipantes.
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de acordo com o gerente de Garantia de 
Qualidade do Laticínios Bela Vista, Gamaliel 
Fernandes, o prazo de validade e a validade 
após aberto são definidos pelo fabricante 
do produto. “No caso do leite, por exemplo, 
o fabricante define o prazo de validade após 
aberto baseado em estudos de shelf-life (vida 
de prateleira) que realiza com seus produtos, 
justamente para verificar como se compor-
ta durante a sua validade”, frisou. o mesmo 
acontece com o prazo de validade do produ-
to. “É de total responsabilidade do fabricante, 
que realiza estudos e pesquisas para definir a 
vida de prateleira”, reforça Fernandes. 

Quando os prazos de validade e validade 
após aberto expiram, o fabricante fica isento 
de qualquer responsabilidade pelo consumo 

do produto. “o fabricante garante que as ca-
racterísticas do produto se mantêm até aque-
le prazo, se a embalagem for tratada e acondi-
cionada conforme recomendado. o produto 
vencido pode não ter sofrido ainda nenhuma 
alteração, porém, o consumo dele vencido é 
de total responsabilidade do consumidor”, ex-
plica o gerente de Garantia de Qualidade.

Segundo ele, é importante que o consu-
midor esteja atento à forma de armazena-
mento e conservação do produto, especial-
mente após aberto, para que mantenha suas 
características. “É relevante ler atentamente 
as informações contidas nos rótulos e respei-
tar a validade e a validade após aberto, além 
de ter cuidados com a embalagem deles”, 
enaltece.

Prazo de validade sempre está disponível nas embalagens

Prazo determinado para consumo após aberto deve ser sempre observado

Por que respeitar os 
prazos de validade?

a vigilante sanitária do município de ma-
ravilha Kely Patricia Clen explica que quando 
o consumidor abre a embalagem do produto, 
o ar entra em contato com o alimento e os mi-

crorganismos do ar também. “isso faz com que o 
alimento se deteriore muito mais rápido. Por isso, 

existem notificações na embalagem do ali-
mento que precisam ser seguidas, como 

a quantidade de limites de dias para o 
consumo e em que condições devem 
ser mantidas para suas características 
serem preservadas”, explica.

existem vários fatores que afetam 
diretamente a vida útil do produto. 

Um deles é a temperatura de armaze-
namento. “Quando alteramos a tem-

peratura do ambiente, o alimento reage 
de acordo com suas propriedades e pode 

mantê-las ou perdê-las, fazendo com que sua 
deterioração seja acelerada ou atrasada. o calor aju-
da na proliferação de microrganismos, pois com o 
aumento de temperatura, as bactérias e protozoá-
rios se movimentam mais rapidamente, ou seja, se 
agitam com mais velocidade e atingem seu desen-

volvimento e sua multiplicação num período mais 
curto”, salienta.

de acordo com Kely, sob refrigeração, os micror-
ganismos se mantêm em movimentos pequenos e 
não se proliferam, aumentando a vida útil do alimen-
to. “Por exemplo, uma lata de leite condensado pas-
sou por uma série de processos e etapas que o dei-
xaram comestível e sem danos à saúde antes de ser 
lacrado. assim que ele é aberto, os microrganismos 
existentes no ar entram em contato com o conteúdo e 
os microrganismos adormecidos começam a se mo-
vimentar mais rapidamente, então o leite condensa-
do inicia seu processo de apodrecimento”, justifica.

dessa forma, quando a lata está fechada, não 
existe ar dentro dela e a deterioração do conteúdo 
acontece de maneira mais lenta, e isso faz parte do 
processo natural de qualquer alimento. assim que a 
lata é aberta e o ar entra em contato com o produto, 
começa a reagir com ele. “Se o leite condensado for 
colocado na geladeira, esses microrganismos se man-
têm adormecidos e não iniciam seu desenvolvimen-
to, retardando o processo de apodrecimento do leite 
condensado”, aponta Kely.

o que fazer quando você encontra um 
produto fora do prazo de validade ainda 
nas prateleiras do supermercado?

de acordo com o responsável pelo Procon no município, marcelo Furtado, 
o consumidor deve estar sempre atendo aos prazos de validade. “Caso verifique 
produtos com prazos vencidos, ou então embalagens danificadas, deverá recla-
mar, expor sua indignação com o fato denunciando aos órgãos competentes. Pos-
suímos dois canais de atendimentos por telefone: 3664 3577 e 3664 3007”, pontua.

Furtado reforça que o Procon recebe poucas denúncias neste sentido. “ainda 
no início de 2014, realizamos uma reunião com a Vigilância Sanitária e ministério 
Público. Todos os estabelecimentos comerciais que vendem produtos alimentí-
cios e de limpeza foram convidados a participar. Nesta reunião, foi informado que 
começaríamos a realizar vistorias em conjunto, com o objetivo de intensificar a 
fiscalização. as vistorias são realizadas mensalmente, momento em que são es-
colhidos alguns estabelecimentos de forma aleatória. Caso sejam encontrados 
produtos com validade expirada, são coletados e destruídos ainda no estabeleci-
mento comercial. a empresa é devidamente autuada e poderá arcar com sanções 
administrativas, assim como multas aplicadas”, analisa o responsável pelo Procon.

a operação é realizada a fim de coibir a venda de produtos fora de sua vali-
dade. “Não possui caráter repressivo, mas no sentido de evitar que o consumidor 
venha a ser prejudicado”, frisa Furtado.

o departamento de Vigilância Sanitária de maravilha também pode ser pro-
curado para realizar denúncias, uma vez que a exposição de produtos com prazos 
de validade expirados caracteriza um crime contra o consumidor.

Colaboração: Cleusa Regner

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Prevenção
JJ Instalações Comerciais 
promove XI Sipat

a empresa JJ instalações Comer-
ciais realizou a Xi Semana interna de 
Prevenção de acidentes de Trabalho 
(Sipat), de 27 de abril a 1º de maio. o 
tema da semana foi “a minha seguran-
ça e a sua depende de nós, seja cons-
ciente”.

Na segunda-feira (27) ocorreu a 
divulgação da nova diretoria da Co-
missão interna de Prevenção de aci-
dente (Cipa) e treinamento para esta 
diretoria, que ficará um ano à frente 
dos trabalhos. “o presidente da Cipa 
2015/2016 é o colaborador Ricardo 

Paulus. o vice-presidente é Willian oli-
veira”, destaca a equipe da JJ.

Já nos dias 28 e 29 ocorreram pales-
tras com a equipe Saúde e Segurança 
de São Paulo. o tema da primeira pa-
lestra foi acidente zero, segurança no 
trabalho; já o tema da segunda palestra 
se baseou na segurança no trânsito e 
acidente de trajeto. “Todos os anos re-
alizamos a Sipat, momento em que os 
colaboradores aprendem mais sobre 
a prevenção de acidentes de trabalho. 
então, este evento é importante para a 
empresa”, frisou a equipe.

Equipe Saúde e Segurança de São Paulo palestrou aos colaboradores

Jornal O Líder

NOVAS LIDERANÇAS

Presidente da CdL/associação empresarial de maravilha diz que “oeste 
sai fortalecido com o resultado”

ivan Tauffer é o novo presidente 
da FCdL/SC

Uma comitiva de presidentes das 
Câmaras de dirigentes Lojistas (CdLs) 
do Grande oeste esteve em Floria-
nópolis, na segunda-feira (27), para 
participar da assembleia de eleição da 
nova diretoria da Federação das CdLs 
(FCdL/SC), para o triênio 2015/2017. 
após quatro meses do processo eleito-
ral, ivan Roberto Tauffer, de São miguel 
do oeste, foi eleito presidente da fede-
ração com 115 votos. a chapa 2, lide-
rada por Valdir della Giustina, somou 
67 votos. ao todo, 184 líderes lojistas 
acompanharam a votação.

o presidente da CdL/associação 
empresarial de maravilha, Jeovany 
Folle, também esteve presente, assim 
como os presidentes das CdLs do 3º 
distrito: aliceo Vacarin, de Cunha Porã; 
Gilmar Pasqualotto, de iraceminha; e 
Glaudir mosmann, de Bom Jesus do 

oeste, acompanhados pelo diretor dis-
trital Jonas dall’agnol.

Para Folle, a região oeste saiu mui-
to fortalecida após todo esse processo. 
“maravilha também ficou com um 
acesso muito bom com o novo presi-
dente, pois tivemos uma postura firme 
e isso tem tudo para fortalecer a entida-
de”, frisa.

Segundo o líder da CdL/associa-
ção empresarial, ficou bastante ca-
racterizada uma vitória das pequenas 
CdLs e do oeste. “a vitória do ivan con-
firma a boa gestão do ex-presiden-
te Sergio medeiros, que o indicou. 
Como o Sergio agora é presidente 
do Conselho deliberativo do Sebrae, 
ele também se colocou à disposição 
para nos atender”, complementa.

o diretor do 3º distrito e ex-pre-
sidente da CdL/associação empre-

sarial, Jonas dall’agnol, acredita que 
as entidades do oeste tiveram um 
grande peso no resultado da eleição. 
“Foi um processo um pouco desgas-
tante para a federação e para os pre-

sidentes, que precisaram se deslocar 
por várias vezes até Florianópolis, 
mas encerrada essa etapa, creio que 
a FCdL/SC se saiu fortalecida desse 
processo democrático”, destaca.

Conforme dall’agnol, no dia 6 de 
maio, será criada mais uma CdL no 
3º distrito, no município de Saltinho. 
em todo o estado, são 206 CdLs as-
sociadas à FCdL/SC, somando 41 mil 
empresas.

Conheça os membros eleitos da 
Diretoria Executiva e Conselho Fiscal

ivan Roberto Tauffer - Presidente
Raul Roberto Weiss - Vice-presiden-
te para assuntos Públicos e Políticos
mauro César Finco - Vice-presidente 
de Serviços
José Raulino esbiteskoski - Vice-pre-
sidente administrativo e Financeiro
Celito Schlickmann - Vice-presi-
dente de eventos e Planejamento
olair Klemtz - Vice-presidente de 
Coordenação distrital
Gisele Tonetto - Vice-presidente de 
aperfeiçoamento e Jovem Cedelis-
ta
Walmor Jung Júnior - Vice-presi-
dente de Patrimônio
Sergio alexandre medeiros - Vice
-presidente Conselheiro
agacir Gadotti - Conselheiro Fiscal 
Titular
Celso Rechia Guarezi - Conselhei-
ro Fiscal Titular
Fátima Regina Ferreira Grane-
mann - Conselheira Fiscal Titular
ana Claudia Souza Corrêa - Conse-
lheira Fiscal Suplente
José Valdomiro Pinheiro - Conse-
lheiro Fiscal Suplente
Clarice maria de Fabris - Conse-
lheira Fiscal Suplente

Nova diretoria da FCDL/SC para o triênio 2015/2017

Carlos Stegemann/divulgação
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por Deny Alfano

Palestrante Neidi Cassol trouxe no primeiro encontro 
o tema “motivação e autoestima, Ética Profissional e 
Comportamento do Professor” 

informar/Unopar de 
maravilha realiza curso 
de Formação Continuada

Corais de maravilha participam de 
encontro internacional 

RECONSTRUINDO CAMINHOS V

Cultura 

Cerca de 350 pessoas participa-
ram do primeiro encontro do Curso de 
Formação Continuada Reconstruindo 
Caminhos V, no sábado (25), no Lar de 
Convivência. o curso é oferecido pela 
informar/Unopar de maravilha e terá 
carga horária de 40 horas e emissão de 
certificado.

o objetivo da formação é compre-
ender os conhecimentos como pro-
cessos de apropriações das diferentes 
linguagens na prática social da educa-
ção. o curso pretende proporcionar a 
assimilação da discussão dos proces-
sos pedagógicos e dos saberes que en-
volvem o cotidiano das pessoas.

o primeiro tema abordado foi 
“motivação e autoestima, ética profis-
sional e comportamento do professor”, 
com a palestrante, coach, educadora, 
professora universitária e administra-
dora Neidi Cassol. os demais temas 
são: gêneros textuais – inserção, ação 
e controle social na escola; construção 
de conceitos em matemática – uma 
variedade metodológica; o ensinar e 

Divulgação/Unopar 

Palestrante Neidi Cassol proferiu a 
primeira palestra da formação  

Cerca de 350 pessoas participam do curso

o aprender na sociedade complexa e o 
trabalho do professor; avaliação; ofici-
na 1: transformando o comportamen-
to, a motivação e os resultados em sala 
de aula; e oficina 2: contribuições da 
noção de discurso para a educação.

o curso de Formação Continuada 
Reconstruindo Caminhos V será com-
posto por seis encontros, que serão 
realizados todos aos sábados pela ma-
nhã, nos meses de abril, maio, junho 
e julho.

o próximo encontro será no dia 
16 de maio, das 8h30 às 11h30, com a 
doutora em Letras - Linguística elce-
mina Pagliosa, que abordará o tema 
“Gêneros textuais - inserção, ação e 
controle social na escola”.

Quem tiver interesse ainda pode 
participar da formação. o valore do 
curso é de R$ 50,00 para cada palestra 
individual, R$ 90,00 (curso completo) 
para acadêmicos Unopar e R$ 120,00 
(curso completo) para o público em 
geral. as inscrições podem ser reali-
zadas no local do curso, ou nos links 
disponíveis na página do Facebook: 
“Unopar maravilha” ou “informar 
educação”, e também pessoalmente 
no polo da universidade, localizado 
na Rua irmã maria Borja, antigo Se-
minário.

o Coral 25 de Julho, do Centro 
Cultural 25 de Julho, e o Coral “im-
mer Frohlich”, da associação Cultu-
ral alemã de maravilha (acalmar), 
participaram, no sábado (25), na 
comunidade de Beato Roque, em 
São João do oeste, do encontro in-
ternacional de Corais.

o evento foi realizado em come-
moração aos 75 anos de fundação 

do Coral Luar de Prata, daquela co-
munidade. onze corais participa-
ram da festividade cultural. além de 
corais da região, participaram os co-
rais municipais de Capiovi e Puerto 
Rico, da Província de missiones, na 
argentina. ao todo, foram entoadas 
38 hinos, sendo oito em português, 
11 em espanhol 13 em alemão, três 
em italiano, um em latim e um em 

guarani. 
as apresentações foram reali-

zadas na igreja católica local, sendo 
que após foi servido jantar aos parti-
cipantes no salão comunitário. “Foi 
uma festa de cunho artístico-cul-
tural e de rara beleza, que agradou 
plenamente aos participantes”, frisa 
o vice-presidente da acalmar, altair 
Reinehr.

o princípio 
da felicidade

a palavra sânscrita “mudita” significa “alegria desinteresseira 
para o sucesso de alguém”; mais ou menos o oposto da alemã 
“schadenfreude”, ou seja, “alegria causada pela desgraça dos 
outros”. mudita é uma das quatro principais virtudes do Bu-
dismo e, eu acho, mais rara da schadenfreude. isso porque, o 
conceito de felicidade baseia-se, mais do que gostaríamos de 
admitir, na comparação: “ser feliz”, muitas vezes significa sê-lo 
mais do que os outros. “Não é suficiente que as coisas vão bem; 
tem que dar errado para os outros”, dizia o cáustico Vidal.

É por isso que, de acordo com algumas pesquisas, um 
pequeno aumento de salário só para nós pode nos deixar mais 
felizes do que um superior, mas também reconhecido aos 
nossos colegas. Talvez isso também é a razão do por que, em 
alguns países, a taxa de felicidade e de suicídio são igualmente 
altas. Quando você está cercado por pessoas felizes, sentir-se 
infeliz é particularmente deprimente. mais ou menos como 
aquela história russa em que aparece um anjo se oferecendo 
para satisfazer todos os seus desejos, desde que seu vizinho 
tenha o dobro da mesma coisa. o velho pensa um pouco e, em 
seguida, responde: “Gostaria de perder a visão em um olho”.

o mudita, diferentemente, é um daqueles sentimentos 
mais fácil de afirmar, em princípio, do que sentir. Pensem 
bem nisso, e perceberão que, mesmo nos casos mais simples, 
quando estão felizes para as pessoas que vocês amam, sobra 
sempre uma pitada de ambiguidade. a alegria para a promo-
ção do seu parceiro é completamente desligada do saber que 
a renda familiar vai aumentar? estão realmente felizes para o 
sucesso de seus filhos ou estão usando-os para alcançar seus 
sonhos? Quantas vezes disseram a um amigo: “estou tão feliz 
por você!” sem sentir um pouco de inveja? Não é que você 
mentiu, mas muitas vezes essas palavras expressam o que 
vocês queriam sentir e não, de fato, o que realmente sentem.

No entanto, de acordo com o budismo, é essencial que 
o mudita não seja sentido como um dever; como uma ma-
neira de mostrar como somos “bons”, mas seja cultivado 
para nós sermos felizes. Como gosta dizer o dalai Lama: “se 
formos capazes de sentir prazer com as alegrias de sete bi-
lhões de pessoas, em vez do que apenas uma, teremos uma 
chance muito maior de sermos felizes”. isso não quer dizer 
que esteja errado se preocupar mais para a nossa família 
e amigos do que para os estranhos: há algo desumano em 
sustentar de amar toda a humanidade da mesma forma.

em um nível psicológico, a verdade que está por trás do 
mudita é que a felicidade não é um jogo de soma zero. Não 
há uma quantidade limitada, e se alguém está feliz não signi-
fica que tem menos felicidade para nós. a soma zero depen-
de apenas dos meios pelos quais nós tentamos alcançá-la. 
o dinheiro, por exemplo, é de natureza relativa: os milioná-
rios são tão ricos, porque a maioria de nós não é. até mes-
mo a fama e poder trabalham dessa forma: se a nossa ideia 
de felicidade é ocupar a cadeira mais bonita, no momento 
em que vem atribuída a alguém outro, nos perdemos.

Provavelmente uma vida inteiramente baseada em mu-
dita é um ideal inatingível, mas o conceito serve para nos 
lembrar que a felicidade não tem que ser egoísta. Pode-
mos também nos beneficiar da dos outros. isso aprendi 
fazendo eu mesmo terapia, porque a terapia te desperta 
como ser mais feliz. Para mim, é reconfortante e espe-
ro que seja o mesmo para vocês. Ficaria bem feliz!
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Renata Teresa Mattia Re Mattia Coaching 
e-mail: renatateresamattia@gmail.com

Semana contou com palestra-show e gincana de 
integração dos colaboradores 

Rotoplast realiza 
atividade de prevenção 
na terceira Sipat

SIMULAÇÃO DE INCÊNDIO

os 240 funcionários da empresa 
Rotoplast de maravilha, logo após 
registrar a entrada no início da tar-
de desta segunda-feira (27), foram 
alertados com o toque de uma 
sirene indicando incêndio. “os 
funcionários registraram o cartão 
e depois, quando eles estavam se 
direcionando ao local de trabalho, 
nós acionamos o alarme para o 
pessoal fazer a saída do ambiente 
de trabalho”, explica o técnico de 
segurança de trabalho Waldesi mil-
ton Klos. 

Somente a equipe de segurança 
da Rotoplast e alguns bombeiros 
sabiam do simulado a fim de deixar 
os envolvidos o mais próximo pos-
sível de uma ocorrência real. Para 
Klos, a simulação de incêndio teve 
o objetivo de deixar a equipe pre-
parada em caso de situação real. 
“o objetivo foi realizar um simula-
do de incêndio na empresa, quan-
do os funcionários abandonaram o 
local e a equipe brigadista realizou 
o primeiro combate utilizando o 
sistema hidráulico da edificação”, 
explica Klos.

Para os bombeiros, a simulação 
contribui para capacitar a guarni-
ção. “Por parte dos bombeiros, a 
gente se deslocou com nossa ca-
pacidade máxima de atuação, com 
nove bombeiros, entre militares, 
civis profissionais e comunitários, 
porque uma ocorrência dessa mag-
nitude seria bem complexa. então 
durante o combate avalizamos o 
tempo-resposta, o trabalho em 
equipe, capacidade de montagem 
de estabelecimento de combate a 
incêndio, o uso de equipamentos 
de Proteção individual e respirató-
rio”, disse o comandante da 3ª Com-
panhia de Bombeiros de maravilha, 
primeiro-tenente Bombeiro militar 
João emiliano de moura Silva mi-
randa.

os 30 brigadistas da Rotoplast 
se dividiram em grupos no mo-
mento do toque da sirene. “Parte da 
equipe se direciona em conduzir o 
pessoal para sair do setor para não 
ocorrer vítimas e outra no primeiro 
combate com extintor e hidrantes”, 
frisa Klos. 

de acordo com Klos, a empre-
sa faz simulado de incêndio a cada 
dois meses e isso contribui para 
acontecer de forma tranquila. “Com 
o apoio dos bombeiros é a primeira 
vez, mas os funcionários agiram de 
forma natural, porque nós já reali-
zamos esses simulados”, concluiu. 

o evento faz parte da tercei-
ra Semana interna de Prevenção 
de acidentes de Trabalho (Sipat) 
que também contou com palestra
-show acidente Zero e Segurança 

no Trânsito e acidente de Trajeto. 
Para encerrar, foi realizada na sex-
ta-feira (1º) a Gincana de integra-
ção dos Colaboradores, na Linha 
Sanga Silva. 

Fotos: Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Bombeiros auxiliaram na simulação

Colaboradores receberam as orientações do tenente Moura de como agir 
em caso de incêndio

Organizadores da terceira Sipat

Sabe aqueles momentos onde você está totalmen-
te focado em um projeto, e não vê o tempo passar? as 
coisas fluem de uma maneira surpreendente, e quando 
você olha para o relógio, espanta-se e fala: Nossa, passa-
ram-se mais de duas horas e eu nem vi o tempo passar!

Pois é, e isso tem uma explicação. Por vários momentos senti 
essa sensação, e na busca de entender o que realmente isso 
significava, descobri que se trata do famoso estado de flow.

o estado de flow é um estado mental de operação em que a 
pessoa está totalmente imersa no que está fazendo, caracterizado 
por um sentimento de total envolvimento e sucesso no processo 
da atividade. Proposto pelo psicólogo mihaly Csikszentmihalyi, o 
conceito tem sido utilizado em uma grande variedade de campos.

Querendo saber mais sobre este tão mágico flow, pes-
quisei o que o psicólogo tinha a nos mostrar a respei-
to deste estado, e aqui estão algumas posições dele:

de acordo com Csikszentmihalyi, a experiência deste fluxo 
pode ser enumerada, sendo desnecessária a presença de todos para 
que possamos experimentar o estado de fluxo, ou estado de flow.

alcançamos o flow quando temos: objetivos claros; con-
centração e foco, limitando o campo de atenção; perda do 
sentimento de autoconsciência; sensação de tempo distorci-
da; feedback direto e imediato – acertos e falhas no decurso 
da atividade são aparentes, podendo ser corrigidos se preciso; 
equilíbrio entre o nível de habilidade e de desafio – a ativida-
de nunca é demasiadamente simples ou complicada; sensação 
de controle pessoal sobre a situação ou a atividade; ativida-
de é em si recompensadora, não exigindo esforço algum.

Quando estamos em estado de fluxo, so-
mos praticamente “parte da atividade”.

Conquiste o seu estado de flow promovendo um con-
junto de metas, com objetivos claros e definidos; deixe de 
lado atividades que não trazem evolução, prazer e aprendi-
zado; encare os desafios observando as suas habilidades, e 
por fim, busque renovar o seu vigor no trabalho e pela vida. 
desafie-se. Conheça-se. Reconheça as suas competên-
cias e habilidades e viva com muitos momentos flows!

Você já atingiu o 
estado de flow?
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia! Professores e servidores do judiciário continuam paralisados. Já 

os caminhoneiros retornaram para as estradas 

PROTESTO 

a
s greves dos pro-
fessores e dos ser-
vidores do judici-
ário continuam. 
as classes ainda 
lutam sem respos-

tas. Nesta semana, na tarde de 
quinta-feira (30), professores do 
Sinte Regional de maravilha es-
tiveram reunidos na Praça Padre 
José Bunse, após se mobilizaram 
em passeata até a escola de edu-
cação Básica Nossa Senhora da 
Salete, para convidar todos os 
professores do educandário a 
aderir à greve.

Na oportunidade, os professo-
res explanaram sobre a atual situ-
ação da classe e convidaram todos 
a participar da assembleia regio-
nal, que será na segunda-feira (4), 
às 14h, na sede dos professores, e 
para assembleia estadual, em Flo-
rianópolis, na quarta-feira (6). 

de acordo com a coordenado-
ra Regional do Sinte de maravilha, 
marlise König, hoje a adesão é ra-
zoável. “estamos firmes porque 
queremos uma negociação do 
governo. apesar dele ter melho-
rado algumas coisas, o objetivo é 
enxugar a máquina retirando di-
nheiro da educação. a principal 
característica na proposta, e que 
não aceitamos, é a incorporação 
da regência de classe, implantar 
a meritocracia nas escolas, conti-
nuar com as punições para os tra-
balhadores e não colocar dinheiro 
novo na educação, e sim só rema-
nejar”, destacou.  

de acordo com a coordena-
dora, cerca de 40% dos professo-
res da Regional estão paralisados.  
Na tarde de quinta-feira (30) foi 
entregue um ofício para o secre-
tário Regional e para a gerente de 
educação, para que eles articulem 
com o governo para que comecem 
as negociações. 

a passeata teve como objetivo 
mostrar a todos que a classe per-
manece em greve. “Se tem profes-
sores na rua, alunos não têm aula 
na escola”, enfatiza marlise.

o Sinte convida a todos os 
professores para que participem 
das assembleias regional e esta-
dual, em Florianópolis, para que 
possam votar conforme a sua 
vontade. “Não adianta o profes-
sor ficar em sala de aula traba-
lhando enquanto outros decidem 
por ele. É importante a participa-
ção de todos os professores nas 
assembleias”, ressalta.      

SERVIDORES DO JUDICIÁRIO
 
Na quarta-feira (29) os servido-

res do judiciário de Santa Catarina 
decidiram pela manutenção da gre-
ve, que já dura 21 dias. Cerca de sete 
mil pessoas pararam as atividades 
nas 113 comarcas do TJ pelo estado.

a principal reivindicação da 
classe é a aprovação do novo Plano 
de Carreia e Salário da categoria. 
Nele, o sindicato pede 16% de in-
cremento salarial, enquanto o Tri-
bunal afirma que não pode passar 
dos 6,5%, mais o acréscimo do iPC 
do ano.

o Tribunal de Justiça (TJ) sus-
pendeu nesta semana os prazos 
estipulados de tramitação de pro-
cessos de comarcas em que fóruns 
foram prejudicados pela greve dos 
servidores do Judiciário. até na ter-
ça-feira (28) 14 cidades estavam na 
lista de tramitação interrompida.

o sindicato informa que, no 
entanto, nenhum fórum teve o 
expediente completamente inter-
rompido. São atendidos os serviços 
considerados emergenciais, como 

os relacionados à pensão alimentí-
cia, violência contra a mulher, va-
lidação de prisões e apreensões de 
menores.

Todas as demais atividades, as 

relacionadas a serviço de cartório, 
expedição de mandados, cumpri-
mento de decisão judicial e outras 
relacionadas à assistência social e 
iNSS - como liberação de aposenta-
doria -, estão comprometidas.

o representante dos servidores 
do Judiciário de maravilha, Rosal-
vo Hepp Franco, diz que de todos 
os servidores efetivos do Fórum da 
Comarca de maravilha, apenas uma 
funcionária voltou à trabalhar uma 
semana após a paralisação, o restante 
está em greve.  

“Na quarta-feira (29) o Tribunal 
de Justiça decidiu cobrar a liminar 
que ele tinha estabelecido em favor 
a ele mesmo e está determinado que 
os juízes mantenham os grevistas 
afastados do Fórum, mantendo 200 
metros longe”, ressalta Franco.

ainda de acordo com o represen-
te, a greve continua por tempo inde-
terminado e cada vez mais forte. 

CAMINHONEIROS 

a greve dos caminhoneiros bra-
sileiros foi retomada na quinta-feira 
(23), mas na quarta-feira (29) encer-
raram as manifestações no estado. 
a chamada greve branca não obteve 
êxito pela classe. 

a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) divulgou, na segunda-feira 
(27), que não existem mais pontos 
de manifestação dos caminhonei-
ros nas rodovias de Santa Catarina. 
Conforme o inspetor ivo Silveira, 
chefe da 8ª delegacia, jurisdição 
nos postos de Xanxerê, maravilha 
e Guaraciaba, a PRF atuou de for-
ma decisiva a fim de evitar abusos 
e crimes relacionados. “Não foram 

registrados bloqueios das rodovias 
federais durante as manifestações. 
a PRF atuou de forma decisiva a fim 
de evitar abusos e crimes relaciona-
dos. em todos os locais passíveis de 
bloqueios, equipes estiveram per-
manentemente fazendo o policia-
mento”, afirmou.

Conforme o caminhoneiro e 
um dos líderes do movimento em 
maravilha, maurício Vendrame, 
os caminhões voltaram a rodar na 
quarta-feira (29). “Foi tentado fa-
zer a chamada greve branca, todos 
parando em suas casas e sem blo-
queios, mas acabou não dando re-
percussão. Todos voltaram a traba-
lhar, mas ainda estão em discussão 
as reivindicações”, afirma.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Professores se concentraram na Praça Padre José Bunse Em passeata, manifestantes seguiram até a E.E.B. Nossa Senhora 
da Salete 

Servidores do Judiciário continuam com paralisação

Caminhoneiros retornaram para as estradas na quarta-feira (29)  

Fotos: Arquivo/O Líder
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DESTAQUE

Biblioteca Pública municipal dulce marina Pitol de Flor do Sertão foi contemplada pela 
realização do projeto “o vô e a vó sabem contar histórias”

Flor do Sertão recebe prêmio nacional de “Boas 
Práticas e inovação em Bibliotecas Públicas”

ILAINE ROHDEN

Um município da região com pouco mais de 
1.600 habitantes ganhou destaque nacional 
entre os 5.570 municípios brasileiros. a Biblio-
teca Pública municipal dulce marina Pitol de 

Flor do Sertão foi contemplada com o prêmio Boas Práti-
cas e inovação em Bibliotecas Públicas. 

a biblioteca foi premiada pela realização do projeto 
“o vô e a vó sabem contar histórias”, que tem por objetivo 
despertar os alunos sobre a importância da leitura, além 
de incentivar a interação entre educadores, familiares e 

pessoas da terceira idade. o prêmio é oferecido pelo Sis-
tema Nacional de Bibliotecas Públicas (SNBP), da direto-
ria de Livro, Leitura, Literatura e Bibliotecas (dLLLB), do 
ministério da Cultura (minC), por meio do edital dLLLB/
FBN/minC nº01/214 - Prêmio Boas Práticas e inovação 
em Bibliotecas Públicas.

ao todo, 52 projetos foram premiados em todo o ter-
ritório nacional, sendo que em Santa Catarina, apenas 
três foram premiados. além de Flor do Sertão, recebe-
ram premiação a Biblioteca Pública municipal Luiz de 
Vasconcellos de São Bento do Sul e a Biblioteca Pública 
municipal Rui Barbosa de Jaraguá do Sul.

“o vô e a vó sabem 
contar histórias”

o projeto “o vô e a vó sabem con-
tar histórias” foi criado pelo respon-
sável pelo atendimento na Bibliote-
ca Pública de Flor do Sertão, ademir 
Sonda, e já vem sendo desenvol-
vido desde 2013. “É um projeto 
desenvolvido em comemoração ao 
dia Nacional do Livro (comemorado 
no dia 29 de outubro), com alunos e 
professores do Centro educacional 
Padre Luís muhl, da rede municipal 
de ensino”, frisa Sonda. 

o idealizador destaca que nos 
meses de agosto, setembro e ou-
tubro são realizadas reuniões 
de planejamento e organização 
com os idosos inscritos e convi-
dados para o projeto. “em sala 
de aula, a pessoa idosa, com 
auxílio do professor, desenvolve 
atividades de contação de his-
tórias do seu tempo de criança”, 
comenta.

dentre várias histórias que 
o idoso conta, as crianças esco-
lhem uma, a qual enriquecem e 
desenvolvem, por meio de es-
crita e desenhos, com o objetivo 
de confeccionar um livro, sendo 
que é desenvolvida uma história 
e um livro por turma. “o profes-
sor titular da sala, juntamente 
com seus alunos, organiza a 
confecção do livro. este, que é 
apresentado no dia Nacional do 
Livro”, explica Sonda. os livros 
confeccionados são doados à 
Biblioteca Pública municipal e 
passam a fazer parte do acer-
vo desta, que atualmente conta 
com aproximadamente oito mil 
livros.

No primeiro ano do projeto par-
ticiparam alunos do 1º ao 5º ano 
da rede municipal, e no ano pas-
sado foram incluídas as turmas de 
pré-escola, porém, Sonda ressalta 
que em 2015, que terá início nos 
próximos dias e será finalizado em 
outubro, o projeto seguirá o molde 
do primeiro ano. 

O PRÊMIO

de acordo com Sonda, o prê-
mio recebido foi do valor de 
R$ 22.400 mil, que é parte das 
políticas públicas culturais do 
governo federal e tem por objetivo 
reconhecer as boas práticas e 
projetos inovadores, que vêm sen-
do aplicados em bibliotecas públi-
cas municipais e estaduais a fim 
de promover ações voltadas para 
a qualificação dos serviços ofere-
cidos e a sustentabilidade desses 
equipamentos culturais.

“este valor recebido será apli-
cado em ações relacionadas ao 
desenvolvimento do projeto em 
específico, na modernização de 
equipamentos na biblioteca, for-
mação de leitores e contadores de 
histórias, assim como ações que en-
volvam os idosos que participaram 

do projeto e a comunidade escolar”, 
frisa o idealizador do projeto.

Neste ano será realizada a ter-
ceira edição do projeto, sendo que 
o cadastro para participar do prê-
mio foi realizado no início de 2014, 
com dados do projeto de 2013. 
“a iniciativa da elaboração deste 
projeto e posterior cadastramento 
no referido edital teve como meta 
principal tornar a biblioteca ativa 
e dinâmica, por meio de atividades 
lúdicas, educativas e culturais, vol-
tadas para o incentivo à leitura. Pro-
porcionando a seus usuários um 
ambiente acolhedor e estimulante 
à prática de leitura, contribuindo, 
assim para a eficácia do aprendi-
zado”, ressalta Sonda, informando 
que o resultado da classificação foi 
divulgado em novembro de 2014, 
entretanto o valor só foi repassado 
no início deste ano. “Queríamos 
ter a certeza que o município havia 
mesmo sido premiado, pois é uma 
honra muito grande”, comenta. 

o idealizador destaca a alegria 
e orgulho de ver o seu projeto e o 
trabalho da equipe sendo reconhe-
cidos. “Ficamos muito felizes por 
termos sido premiados, pois Flor 
do Sertão, por ser um município de 
pequeno porte, por meio deste pro-
jeto, conseguiu destaque em nível 
nacional e estadual. isso graças ao 
apoio da Secretaria de educação, 
da direção da escola, dos idosos vo-
luntários e do apoio incondicional 
dos professores e alunos”, justifica.

Ademir Sonda é o responsável pelo 
atendimento na biblioteca

IDOSOS QUE JÁ PARTICIPARAM DA 
CONTAÇÃO DE HISTóRIAS 

No ano 2013 - Farancisco Falkoski, Nilva Pigatto, Terezinha 
Helena Schul, Jandira Hening, Julio Gabriel Sobieski, ademar 
Neuhaus, Terezinha Von Haimburg e Vitorino dall agnol. 

No ano 2014 - também participaram alguns alunos da educa-
ção de adultos – Silvestre marczinski, maria Lentina de assis, olivo 
e Valdemira Spada, alberi de Jesus Pinto, Nelso dall agnol, Jurema 
Pelison, Soeli Barbosa, ivanir Gonçalves, ibraina de moraes, ernes-
ta Bianchet, maria Noronha, metilde Bianchet, Severino Palinski e 
João Silveira Ramos. 

Fotos: Arquivo Biblioteca/divulgação

Primeira reunião com os idosos para organização da contação de histórias 
em 2013

Livros estão expostos na Biblioteca Pública Municipal

Contação do vovô Vitorino Dall Agnol em 2013

Contação do vovô Severino Palinski  em 2014
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o espaço iniciou as atividades na segunda-feira (27), recebendo 
familiares, amigos e clientes

NOVO EMPREENDIMENTO 

Coaching Executivo: o número de informações 
cresce anualmente e na consequência aumentam as de-
mandas. Com isso, é comum que as organizações pas-
sem a exigir mais de seus colaboradores. Para que isso 
possa acontecer da maneira ordenada, é importante que 
as pessoas busquem estar constantemente aperfeiçoan-
do suas competências e habilidades. os objetivos do 
Coaching executivo compreendem ainda o desenvolvi-
mento de lideranças, competências de gestão, melhora 
nas relações interpessoais, motivação, foco e desenvol-
vimento de equipes, preparação para promoção, além 
da aceleração dos resultados e do alinhamento sistêmi-
co dos colaboradores à cultura organizacional. 

a 
Re mattia Coaching sur-
giu de um sonho desen-
cadeado, ou descoberto, 
ainda em junho de 2013, 
pela diretora e coach Re-

nata mattia, quando participou da 
primeira turma de Life Coaching em 
maravilha, com a coach Vanessa To-
bias. “depois daqueles dias, surgiu a 
vontade de fazer com que mais pes-

soas tivessem acesso às ferramentas 
que eu tive, começou uma vontade 
muito grande de iniciar um trabalho 
assim na região de maravilha. No 
início de 2014 veio a minha primeira 
formação na metodologia Vanessa 
Tobias Coaching, cujo certificado 
possibilita realizar trabalhos de Coa-
ching de Vida individual e em grupo. 
em novembro do mesmo ano iniciei 

a formação em Coaching executivo, 
que também possibilita o trabalho in-
dividual e em grupo”, destaca Renata.

Com a formação em Coaching de 
Vida e executivo, tem como objetivo 
trabalhar tanto com pessoas físicas 
como jurídicas, ofertando ferramen-
tas para melhorar os resultados e 
desempenhos, tanto na vida pessoal 
como profissional. 

Coaching de vida: autoconhecimento, autoestima, au-
toconfiança, autocontrole, automotivação – são alguns dos 
benefícios obtidos por meio do processo Coaching de Vida. 
Com o estudo das ferramentas, possibilita-se a descoberta 
de novos talentos, pontos fortes, valores e os motivos que 
vão garantir a continuidade das ações para realizar objeti-
vos, metas e sonhos desejados. o processo facilita o acesso 
à consciência sobre os aprendizados e como obter melho-
ria contínua. Com isso, desenvolvemos também metas de 
curto, médio e longo prazo, promovendo o equilíbrio nas 12 
áreas da vida: trabalho e carreira; finanças; relacionamento 
amoroso; equilíbrio emocional; autodesenvolvimento; vida 
social e amigos; família; saúde; contribuição social; casa e 
ambiente; espiritualidade; e hobbies e lazer. 

a Re mattia Coaching também ofe-
recerá cursos e workshops com outros 
profissionais, trabalhando cursos de 
Filosofia da Comunicação e oratória e 
Planejamento e gestão de projetos. To-
dos os trabalhos são embasados na me-
todologia Vanessa Tobias Coaching. 

além de oferecer o equilíbrio emo-
cional por meio das ferramentas do 
Coaching, também oferecerão opor-
tunidade para as pessoas que buscam 
viver uma vida mais saudável através 
dos produtos Herbalife, no espaço Vida 
Saudável (eVS) maravilha. 

o eVS é um ambiente para convi-
vência, reunindo pessoas com a inten-
ção de se socializar e conhecer uma vida 
mais saudável. No espaço podem ser 
saboreados shakes (bebida para contro-
le de peso) de vários sabores, além das 
bebidas à base de chás, cujo benefício é 

a hidratação com baixo valor energético. 
Também tem o NRG pó – composto de 
chá preto e guaraná - que ajuda na dis-
posição e nutrição do organismo. 

o eVS maravilha oferece muitas 
oportunidades, como trocar informa-
ções sobre bem-estar e qualidade de 
vida; socializar-se e fazer novas amiza-
des; conhecer e degustar os produtos; 
adquirir produtos a pronta entrega; ob-
ter seus próprios resultados; tudo isso 
em um ambiente acolhedor e divertido!

Quem estará à frente dos trabalhos 
é a coach e empresária Renata Tere-
sa mattia e a empresária Nolte maria 
araldi mattia, contando com o auxílio 
de Renato mattia. o horário de atendi-
mento da Re mattia Coaching: das 9h às 
19h30 (sem fechar ao meio-dia). eVS: 
das 11h às 13h30 e das 17h às 19h30 
(com atendimentos em sábados mais).

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Coach e empresária Renata Teresa Mattia

Empresárias Nolte e Renata Mattia

Espaço ficou moderno e aconchegante para receber amigos e clientes

Nolte e Renata contam com a colaboração de Renato Mattia
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Simone Hübner
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Um Toque de Requinte

V
ivemos num mundo 
tão cheio de afazeres 
e obrigações, pesso-
as que não se olham, 
não se percebem, que 

quando ouvimos um “muito obri-
gado” parece até estranho.

acontece que gentileza, res-
peito e educação não deveriam ser 
exceções, e sim algo comum em 
nossas vidas.

e quem não gosta de ser bem 
tratado? Com certeza todos se sen-
tem bem sempre que lidam com 
uma atitude gentil. e o mesmo 
acontece quando agimos com gen-
tileza, e trazemos isso para nossas 
vidas.

1 – APRENDA A ESCUTAR
Quando alguma pessoa estiver 

falando, ouça. Preste atenção no 
que o outro está dizendo. muitas 
vezes é algo muito importante e 
que você poderá até mesmo usar 
em sua própria vida.

2 – COLOQUE-SE NO 
LUGAR DO PRóXIMO
Você gosta de ser mal atendido 

em um estabelecimento ou ser mal 
recebido em algum lugar? então 
por que fazer isso com os outros? 
Faça o exercício de se colocar no lu-
gar do próximo. Será revelador.

3 – PRATIQUE A 
ARTE DA PACIÊNCIA
Cada pessoa possui um tempo 

para pensar e para agir. espere e 
mantenha a calma para, assim, ab-
sorver informações. Julgamentos e 
ações precipitadas podem ser pre-
judiciais para você.

4 – OS OUTROS POSSUEM 
QUALIDADES
Procure qualidades nas pes-

soas. esse exercício vai promover 

milagres na sua vida. Você não é 
melhor do que ninguém.

5 – PEÇA DESCULPAS
Pode parecer difícil, mas pedir 

desculpa é um ato muito importan-
te e que todos deveriam exercer. Re-
conheça seus erros e cresça como 
pessoa.

6 – RESPEITE
Sempre que alguém tiver uma 

opinião diferente da sua, ou agir de 
forma que você não considere cor-
reta, respeite. as diferenças existem 
e entenda: que bom que todo mun-
do não pensa igual!

7 – ANALISE O MOMENTO
Não aja de cabeça quente. Pense 

com calma e analise o que aconte-
ceu com cuidado. o seu equilíbrio é 
essencial para solucionar qualquer 
coisa.

8 – DEMONSTRE INTERESSE 
PELO OUTRO

as pessoas são cheias de bons 
sentimentos e valores interessantes. 
interesse-se pelo que o outro tem a 
dizer.

9 – FAÇA JUSTIÇA
Viu algo errado? mostre seu 

ponto de vista. Sempre é mais bo-
nito perder com dignidade do que 
ganhar “roubando o jogo”.

10 – SEJA EDUCADO
obrigado, por favor e com licen-

ça. essas três palavras são funda-
mentais. Pratique-as diariamente!

espero que tenham 
gostado das dicas!

excelente fim de 
semana a todos!

Divulgação
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Profissão: advogado

Idade: 27 anos

Hobbies: Ler, escrever e apreciar a essên-
cia da arte nas suas mais variadas formas de 
expressão: cinema, música, poesia, literatura, 
telas e esculturas

Música: miracles, Coldplay

Filme: a Cor Púrpura, de Steven Spielberg

Livro: dom Quixote de La mancha, de mi-
guel de Cervantes

Formação: Bacharel em direito pela 
Unoesc, campus de São miguel do oeste. início 
do bacharelado em 2005 e conclusão em 2009

Especialização: direito Civil e Processual 

Civil pela Unoesc

Profissão: escolhi a advocacia por influên-
cia familiar. a inspiração para advogar adveio 
da minha mãe, antonia maria Tiesca Pereira, 
advogada militante com quem partilho mara-
vilhosas experiências. desde criança mantive 
contato com o meio jurídico, tendo a oportu-
nidade de visualizar o pleno funcionamento 
de um escritório de advocacia e acompanhar 
minha mãe nos fóruns, tribunais, cartórios, 
repartições públicas e demais ambientes de 
atuação. além disso, a própria educação que 
os meus pais me deram contribuiu em peso 
para seguir o caminho da advocacia, haja vista 
que ensinaram a jamais me conformar com 
injustiças, mas a lutar incansavelmente com 
fé, coragem, perseverança e humildade, sem 
jamais esquecer dos deveres e dos valores, em 
especial a dignidade, a honestidade, a solida-
riedade e o respeito ao próximo. meus irmãos 

seguiram o mesmo caminho, assim como 
tenho cunhado, tios, primos e outros tantos 
familiares que devotam amor e dedicação ao 
nobre ofício da advocacia.

Carreira: antes mesmo de adentrar na 
universidade, já auxiliava no escritório de ad-
vocacia da família conforme as minhas apti-
dões, sob a supervisão profissional. durante a 
graduação, passei a interagir ainda mais nos 
atendimentos do escritório, aliado ao reforço 
nos estudos para assimilar melhor os conhe-
cimentos juntamente com a prática. Todas 
essas experiências e lições contribuíram, sem 
sombra de dúvidas, para iniciar a carreira com 
qualificação e assim ter condições de seguir 
evoluindo dia após dia. a profissão exige es-
tudo intenso, dedicação integral e atualização 
constante.

Para o futuro: Pretendo continuar na sea-

ra da advocacia, colaborando efetivamente 
para a administração da Justiça, nos termos da 
nobre missão constitucional. Nesse percurso, 
almejo buscar cada vez mais especialização 
em direito Civil, Previdenciário, Trabalhista e 
empresarial, pois são áreas que sempre des-
pertaram o meu interesse e que possuo maior 
afinidade para atuação. Confesso, também, 
que muito em breve espero realizar um dos 
meus sonhos, que é ministrar aulas na univer-
sidade, a fim de compartilhar conhecimentos 
e contribuir na formação acadêmica.

 
 Maravilha no futuro: maravilha é um 

município promissor, constituído por uma 
população extremamente empenhada no tra-
balho e nos seus empreendimentos, o que é 
um fator preponderante para a conquista do 
sucesso e para a continuidade do desenvolvi-
mento. Portanto, há um futuro brilhante pela 
frente!

Isabel Müller/O Líder

Ninguém é igual a ninguém. Todo o 
ser humano é um estranho ímpar” 

(Carlos Drummond de Andrade)
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O LEO Clube de Maravilha parabeniza a C.LEO Paôla Sangalli e o C.LEO Gabriel Heinz pela passa-
gem de seus aniversários nos dias 27 e 28. Os desejos são de muitas felicidades e realizações!

No último 24 de abril o Dia do Chimarrão foi comemorado da melhor 
forma possível por alguns integrantes do Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Maravilha e amigos: com um belo mate amargo! 

Raquel Reckers 
comemorou seus 

18 anos na quinta-
feira (30). “Dese-

jamos muitos anos
de vida, muitas 

felicidades e que 
teus sonhos se 

transformem 
em realidade”. 
A homenagem 

carinhosa é dos 
pais e da irmã.

“Guilherme, o seu aniversário é um dia muito 
especial, pois foi a data em que Deus nos pre-
senteou com uma pessoa tão alegre, positiva e 
contagiante. É uma oportunidade para agrade-
cer por mais um ano de vida e por tudo o que al-
cançou com todo seu esforço e energia. Deseja-
mos-lhe ainda mais felicidade, saúde e sonhos 
realizados nesta vida! Parabéns!”. A homena-
gem a Guilherme Paini, que aniversariou no dia 
1º de maio, é dos familiares, colegas e amigos.

A equipe Copema parabeniza Cleiton Ariel 
Trebien, que comemora mais um ano de vida 
amanhã (3). Sucesso e muitas felicidades!

O próximo domingo (10) 
é um dia especial. Por 

isso, deixamos este espe-
ço reservado para você 
que quer homenagear a 
sua mãe pela passagem 
do seu dia. Mande uma 
foto da mamãe com sua 
mensagem até a quarta-

feira (6) ao meio-dia, para 
o e-mail revisao@jorna-
lolider.com.br, demons-
trando todo o seu amor! 

Fotos: Divulgação/Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia  e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

“Que na sua vida nunca falte: a RaZÃo que equilibra; 
a FÉ que impulsiona; amiGoS que te consolem; a 

FamÍLia que apoia e amoR para a vida inteira”.

Fotos: Divulgação/Facebook

Terça-feira (5) é a vez da Janete 
Krüger comemorar o seu aniversário. 
Parabéns!

A jornalista Patricia 
Bertollo comemora 
terça-feira (5) o 
seu aniversário. 
Que as alegrias 
deste dia especial 
permaneçam para 
sempre! Felicidades 
e sucesso!!!

Quarta-feira (6) quem festeja mais um 
ano de vida é a Bruna Eduarda Folletto. 
Felicidades e sucesso, sempre! 

Sexta-feira 
(1º) quem 
comemorou 
mais um ano 
de vida é a 
Claíze Schroder. 
Parabéns! Muitas felicidades ao Diego Garcia, pelo 

aniversário comemorado ontem (1º). 
Parabéns!

Parabéns ao Giovani Faria, pelo 
aniversário que será comemorado na 
próxima quarta-feira (6). Felicidades 
e sucesso!

Felicidades ao Daniel Clein, pelo 
aniversário que será festejado no 
próximo dia 5. Parabéns!

Parabéns, Vitória Luísa, 
pelo aniversário festejado no 
próximo dia 6. Felicidades 
sempre!
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Boyhood – Da infância à Juventude
o filme conta a história de um casal de pais di-
vorciados (ethan Hawke e Patricia arquette) 
que tenta criar seu filho mason (ellar Col-
trane). a narrativa percorre a vida do menino 
durante um período de 12 anos, da infância à 
juventude, e analisa sua relação com os pais 
conforme ele vai amadurecendo.

Jogos Vorazes: A Esperança – Parte 1 
após ser resgatada do massacre Quaternário 
pela resistência ao governo tirânico do pres-
idente Snow (donald Sutherland), Katniss 
everdeen (Jennifer Lawrence) está abalada. 
Temerosa e sem confiança, ela agora vive no 
distrito 13 ao lado da mãe (Paula malcom-
son) e da irmã, Prim (Willow Shields). após 
certa relutância, Katniss aceita a proposta 
desde que a resistência se comprometa a 
resgatar Peeta mellark (Josh Hutcherson) e 
os demais Vitoriosos, mantidos prisioneiros 
pela Capital.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller Moda & Estilo
Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

o destaque #jorna-
loLíder desta edição 
vai para a bela mary 
Franke. a foto foi 
feita pela profissio-
nal Suzana Ferrari.

Su
za

na
 F
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Vamos falar de tendência para eles!
Já falei aqui sobre as botas e coturnos masculinos, mas nunca diretamente e somente sobre este assunto. Pois bem, vamos lá!
eles estão se preocupando mais com a aparência e com a definição de um estilo, isso é fato, o que melhora muito a imagem 

dos homens perante as mulheres que se dedicam tanto para estarem impecáveis sempre. 
as botas e coturnos deixam qualquer look com uma pegada mais despojada, mais fashion, com seus modelos variados. Se 

bem combinados, podem compor até mesmos looks mais sociais ou 
esportivos. 

muitos me perguntam qual a diferença da bota para o coturno. 
Na verdade, os coturnos são um tipo de bota inspiradas nos calçados 
usados por militares em combate. Também podem ser chamados de 
bota militar, e o nome diferente surgiu com a aparência mais grossei-
ra e rústica.

a bota para looks mais social vai ter o solado mais baixo, normal-
mente um material mais brilhante e os cadarços mais finos. o que di-
ferencia ela dos demais estilos, aonde ela é mais grosseira, com cores 
mais foscas e cadarços mais despojados.  

defina seu estilo e escolha já o coturno que combina com você. 
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Livros
Cantora e compositora, ícone indie, femini-
sta, mulher de Neil Gaiman, agitadora e mo-
bilizadora de multidões on-line - amanda 
Palmer é um retrato perfeito da boa conexão 
entre o artista e seu público. o projeto arreca-
dou mais de 1 milhão de dólares, recorde que 
chamou atenção tanto da imprensa como da 
indústria fonográfica. desse episódio surgiu o 
convite para uma celebrada palestra nos Ted 
Talks. o tema - saber pedir. Por que não pedimos ajuda, dinheiro, amor, 
com a mesma naturalidade com que pedimos uma cadeira vazia num res-
taurante ou uma caneta, na rua, para fazer uma anotação? Pedir é digno 
e necessário, e é a conexão entre quem dá e quem recebe que enriquece 
a vida humana, defende amanda. Longe de ser um manual sobre como 
pedir, o livro é uma provocação bem-vinda e urgente, que incita o leitor a 
superar seus medos e admitir o valor de precisar e doar ajuda, sempre.

Zlata tem onze anos e vive em 
Sarajevo. mantém um diário, no 
qual vai registrando seu cotidi-
ano. mas a guerra eclode na ex-
iugoslávia e irrompe no diário 
da menina. as preocupações do 
dia a dia desaparecem diante do 
medo, da raiva, da perplexidade. 
o universo de Zlata desmorona.

Toda criança faz manha. Se você tem filhos com idade entre um e cinco anos, sabe que se 
jogar no chão do shopping, não querer tomar banho, fazer birra na hora de dormir, recusar-se 
a comer e ter crises de choro nas lojas de brinquedo são situações bastante comuns. e, se você 
acha que já tentou de tudo para melhorar o comportamento das crianças e não obteve suces-
so, talvez esteja na hora de olhar para elas de uma maneira diferente. em vez de repreendê-las, 
que tal tentar entendê-las? Neste livro, a psicoterapeuta isabelle Filliozat mostra que a pirraça 
- em geral vista como manifestação de má vontade, desobediência, insolência ou mesmo 
falta de educação - é, na verdade, a única maneira que as crianças conhecem de expressar 
suas emoções e suas necessidades. Com a ajuda das ilustrações de anouk dubois, isabelle 
ensina os pais a lidar com as dificuldades do dia a dia e a atravessar sem traumas esse perío-
do em que seus filhos precisam tanto de orientação e disciplina quanto de atenção e carinho. 
Compreender os sentimentos, os desejos e as frustrações que estão por trás do mau com-
portamento das crianças fará toda a diferença no relacionamento de vocês - elas se tornarão 
menos manhosas e você se livrará da sensação de viver à beira de um ataque de nervos.

Games Henrique Hübner

The Witcher 3: 
Wild Hunt

Variedades
V/09

É um vindouro  RPG eletrônico de 
ação  ambientando em  mundo aberto, 
que está atualmente em desenvolvi-
mento pela  Cd Projekt Red.  o lança-
mento está previsto para 19 de maio de 
2015, para  microsoft Windows,  PlayS-
tation 4  e  Xbox one.  Será o terceiro 
jogo da série, precedido por  The Wit-
cher e The Witcher 2: Assassins of Kings.

The Witcher 3: Wild Hunt  conclui a 
história de  Geralt de Rívia, o prota-
gonista da série, cuja história foi con-
tada nos títulos anteriores e nos livros 
da série cronologicamente anteriores à 
esses.

Foi revelado que Ciri, uma excep-
cional espadachim com poderes má-
gicos, será uma personagem jogável 
durante parte do jogo. “Ter Ciri como 
personagem jogável possibilita mais 
que algumas possibilidades narrativas 
para a equipe, apesar de que embora 
Ciri seja uma personagem principal, 
ela não é um personagem jogável do 
mesmo jeito que Geralt é. o jogo ainda 
é sobre ele, a história dele, e como você, 
o jogador, escolhe enfrentar as escolhas 
e os encontros em sua frente”, explica a 
empresa desenvolvedora.

Por hoje foi tudo, pessoal! 
Espero que tenham gostado! Fiquem 

com Deus e até semana que vem!

Chuchu ajuda a emagrecer?

Chocolate dá cáries?

O uso de calça e/ou meia-calça 
muito apertada comprime a 

região, abafando e 
favorecendo a 

proliferação de 
fungos e bactérias?

Verdade. Chuchu tem 
um teor calórico muito 
baixo, não tem 
colesterol ou gor-
duras saturadas. 
além disso, 
é uma boa 
fonte de fibra 
dietética, pode 
ser o comple-
mento perfeito 
para qualquer dieta 
para perda de peso. a fibra alimentar irá lhe saciar facil-
mente e você irá sentir menos fome por um longo período 
de tempo, restringindo assim os lanches frequentes, o que 
é muito importante em uma dieta para perda de peso.

mito. Um estudo que buscou 
identificar o desenvolvimen-
to de placas dentárias após 
a ingestão de chocolate 
revelou que o alimento 
tem um efeito menor do 
que o açúcar comum. É 
claro que a maior parte 
das pessoas não con-
some açúcar puro, mas outro 
estudo corrobora essa descoberta por não ter 
encontrado nenhuma ligação entre o chocolate e as cá-
ries. Na verdade, um estudo da Universidade de osaka, 
no Japão, revelou que algumas partes do cacau previnem 
a proliferação de bactérias e o surgimento de cáries.

Verdade. dê preferência 
a roupas mais confortáveis e 
mais soltas. a região ínti-
ma precisa de ventilação.
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Pedro termina o namoro com 
Júlia e desabafa com Vicente. 
Laila fica indignada com o fim 
do romance entre Júlia e Pedro. 
Durval provoca Bernardo sem 
que Marlene ouça. Vicente 
exige de Lígia seus direitos 
como pai de Joaquim. Esther 
conversa com Isabel sobre 
Miguel e a surpreende. Branca 
manipula Graça para que ela 
deixe de ter aulas com Esther. 
Eriberto consola Júlia. Pedro 
fica angustiado ao lado de Taís. 
Guida pensa em Elisa. Isabel 
convence Miguel a procurar 
Lígia.

Marcos é desmascarado. 

Laura perde o controle e briga 

com Marcos, que é levado 

preso. Itália e César conversam. 

Afeganistão pede a união de sua 

família para o jantar com Dirce. 

Samantha e Pepito participam 

do programa de Ana Maria 

Braga e competem pelo título 

de rainha ou rei do funk.

Lígia diz a Miguel para se afas-
tar dela. Pedro fala para Taís 
que prefere continuar no Rio 
de Janeiro. Marlene briga com 
Bernardo por causa de Durval, 
mas se arrepende. Lígia afirma 
a Irene que não quer mais 
voltar com Miguel. Miguel con-
fessa a Lauro que queria ficar 
com Lígia. Miguel visita Felipe 
antes de sua operação. Miguel 
decide escrever uma carta para 
Lígia. Miguel pede a Lauro 
para entregar uma carta sua 
para Lígia. Começa a operação 
de Miguel.

Laura descobre que Úrsula não 

é sua mãe. Dirce vai jantar na 

casa de Afeganistão. Bia desco-

bre que Israel está engordando 

para que ela acredite que ele 

está apaixonado por ela. Laura 

coloca Úrsula contra a parede 

e exige saber quem é sua mãe. 

Laura vai atrás da sua mãe 

verdadeira. Samantha, Adria-

na e Tina recebem uma visita 

inesperada.

Teresa consegue a liberdade de 
Beatriz. Rafael tenta se explicar 
para Laís, que decide permane-
cer afastada dele. Vinícius conta 
para Regina que Inês mentiu 
ao afirmar que Beatriz matou 
seu pai. Inês diz que teme o que 
Beatriz pode fazer contra ela e 
convence Alice a procurar Evan-
dro para pedir ajuda. Teresa vai 
visitar Inês no hospital e discute 
com Celina. Alice procura Evan-
dro e os dois discutem. Murilo e 
Anete armam contra Vinícius. 
Beatriz diz a Pedro que precisa 
ir à Suíça. Inês tem um pesadelo 
com Beatriz. Beatriz vai visitar 
Inês no hospital.

Beatriz e Inês discutem no 
hospital. Alice e Evandro 
pensam um no outro. Diogo e 
Regina especulam sobre quem 
matou Cristóvão. Beatriz e 
Pedro planejam a viagem que 
ela pretende fazer para Gene-
bra. Guto conta para Beatriz 
que está tentando conquistar 
Laís. Teresa também descobre 
sobre a viagem de Beatriz 
e segue para o aeroporto. 
Beatriz é impedida de usar o 
jatinho da empresa, mas ela 
reverte a situação. Pedro e 
Beatriz estão prontos para 
decolar quando Regina chega 
ao aeroporto.

Regina consegue impedir que Be-
atriz viaje para a Suíça. Teresa vai 
ao aeroporto e chama a atenção 
de Beatriz para os riscos que ela 
corre ao fugir do país. Inês recebe 
a notícia de que Beatriz continua 
no Brasil e comemora. Cecília 
beija Rafael. Mesmo sem ter alta, 
Inês decide ir para casa. Guto beija 
Laís. Teresa e Estela conversam 
com Beatriz, e Estela pede que 
Inês seja demitida do escritório.
Inês conta para Evandro sobre 
o envolvimento de Beatriz com 
seu pai e aproveita para tentar 
aproximá-lo de Alice. Evandro vai 
até a loja onde Alice trabalha e ele 
se declara para ela.

xxx xxx xxx

Esther pergunta por que 
Beatriz e Marlene escolheram 
Miguel como doador. Lígia 
mostra a Irene a carta que 
Miguel escreveu para ela. Pe-
dro leva um fora de Bernardo. 
Eriberto ouve Marta reclamar 
dele e fica magoado. As ope-
rações terminam bem e todos 
ficam aliviados. Taís sente-se 
mal e Pedro se apressa em so-
corrê-la. Miguel fica tranquilo 
ao saber que Felipe está bem. 
Miguel tem uma complicação 
no pós-operatório e todos ficam 
assustados. Lígia chega ao 
hospital e fica impactada com 
a notícia do estado de Miguel.

Laura e sua mãe verdadeira 

ficam cara a cara e a jornalista 

fica sabendo toda a história do 

passado. Marcos planeja fugir 

da prisão. Dirce descobre que 

está morta. Suzana descobre 

o que de fato aconteceu com 

Oscar. Pepito descobre a iden-

tidade de Davi e fica chocado 

com a verdade.

Lígia fica abalada com a situa-
ção de Miguel. Vicente tem um 
surto ao ouvir a voz de Lígia na 
secretária eletrônica e Pedro 
fica preocupado. Durval diz que 
Bernardo é herdeiro de Miguel 
e o adolescente fica irritado. 
Lígia revela a Pedro que não se 
separou de Vicente para ficar 
com Miguel. Taís diz a Júlia 
para conversar com Pedro 
sobre Miguel. Miguel tem mais 
uma complicação na cirurgia 
e Lígia fica muito preocupada. 
Pedro recebe a notícia sobre o 
estado de Miguel e fica tenso. 
Pedro ouve Lígia se declarar 
para Miguel.

Lígia tenta se explicar para 
Pedro e fica arrasada. Irene 
consola a irmã. Pedro critica 
a atitude de Lígia. Diana é 
assaltada e Irene vai ajudá-la. 
Miguel informa a Lauro que 
precisa falar com Lígia. Marle-
ne reclama do comportamento 
de Bernardo com Durval. Aní-
bal se recusa a ajudar Guida 
para continuar seu trabalho na 
casa de Soraya. Diego visita 
Miguel. Júlia faz uma leve 
crítica à sua vida e Felipe fica 
pensativo. 

Pedro expulsa Lígia de sua 
casa e acaba discutindo com 
Vicente. Durval se faz de víti-
ma para Marlene e Bernardo 
fica furioso. Irene questiona 
Lígia sobre seus sentimentos 
por Miguel. Marta pensa em 
apresentar um de seus clientes 
a Eriberto para se tornarem 
amigos. Branca discute com 
Luís por causa de Esther. 
Isabel discute com Lauro antes 
da estreia de seu programa de 
rádio. Luís tem uma conversa 
séria com Esther. Marta obriga 
Eriberto a ir ao jantar com um 
casal de clientes dela.
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DISPOníVEL

SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes 
250g de trigo para quibe
½ quilo de abóbora cozida
½ xícara (chá) de no-
zes picadas
1 tomate sem pele e sem 
semente, picado
½ xícara (chá) de aveia 
em flocos
1 dente de alho amassado
½ cebola ralada
½ xícara (chá) de folhas 
de hortelã picadas
1 colher (sopa) de mo-
lho de soja
1 colher (chá) de sal

Modo de preparo
Lave bem o trigo e deixe-o de molho em 

água fria por cerca de uma hora. escorra e 
aperte-o com as mãos, até retirar toda a água. 
em uma tigela, misture todos os ingredientes. 

Coloque em um refratário retangular médio 
(16x26 cm) untado com óleo e leve ao forno 
médio (180°C), preaquecido, por cerca de 30 
minutos ou até ficar dourado. Sirva regado 
com azeite e decorado com fatias de limão.

Bom apetite!

qUIBE COM ABóBORA

Variedades
V/10

MAIO

3/5 
festa do Padroeiro São José Operário – Salão Paroquial 
Católico – Comunidade Católica

9/5
Jantar – Salão Comunidade do Bairro Floresta – aPP Jus-
celino Kubitscheck de oliveira

10/5
Baile - Lª São Paulo – Comunidade Católica

16/5
Encontro de Violões – Centro Sociocultural – administra-
ção municipal e departamento de Cultura

Exposição de Carros Antigos - Parque de exposições Carlos 
alberto Begrow (Tomatão) – Sonhadora

17/5
62ª Kerbfest – Salão da igreja evangélica de Confissão Lu-
terana no Brasil – Comunidade evangélica

https://www.nestle.com.br/site/marcas/nestle/aveias/flocos.aspx
file:///F:/2015/maio/edi%c3%a7%c3%a3o%20327/mat%c3%a9rias/Variedades/p%c3%a1g%2028/Receitas/javascript:void(0)trigo.aspx
file:///F:/2015/maio/edi%c3%a7%c3%a3o%20327/mat%c3%a9rias/Variedades/p%c3%a1g%2028/Receitas/javascript:void(0)azeite.aspx
file:///F:/2015/maio/edi%c3%a7%c3%a3o%20327/mat%c3%a9rias/Variedades/p%c3%a1g%2028/Receitas/javascript:void(0)lim%C3%A3o.aspx
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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GAT
BRINCA

D
E

IRA
REAGIRSAL

NVNIP
OJI

R
OGERFLORES

ATAIRTI
LOACTOS

O

APLAG
IAR

ABST
INENCIA

RIOGAAL
ANLUSOC

INTERATIVO
CORCATAR
AMBHIRÃ

ANA
TELAO

Ventos (?):
sopram 

nas regiões
subtropicais

Pobre, em
inglês

Ação
desacon-
selhável

no assalto

"Japonês",
em

"nipônico"

Tempero
ingerido

com tequi-
la e limão

(?) France,
compa-
nhia de
aviação

Aparo o
pelo de
(animal)

Instru-
mento do
diretor de

bateria

Atleta
como
Jade

Barbosa
Lei Orça-
mentária

Anual
(sigla)

Livro
sagrado
dos mu-

çulmanos

Gera crise
no depen-
dente de
drogas

Local do
suicídio
de Ofélia

(Lit.)

Nativo da
Terra do

Fado

Salto com
(?), moda-
lidade de 

Thiago Braz

Tipo de
jogo prefe-
rido pelos
"gamers"
Marca do
visual da

banda
Restart

É governa-
da por Már-
cio Lacer-
da (sigla)

Membro
da Opep

no Oriente
Médio

Honra (?)
Mérito,
título de
louvor

Recolher
(latas)

Morcego,
em inglês

Caminho avaliado 
no exame balístico
"(?)-me aqui", frase

de Isaías (Bíblia)

Duas tintas usadas em
artesanatoSer que 

representa a fertilida-
de da Natureza (Mit.)

Suporte do estilingue
Objeto que auxilia

o cego em sua
locomoção externa
Cada

atração
da festa
infantil

Gato, em
inglês
Árvore
urbana

Indício

Assumir 
a arte
alheia

Ex-jogador
do Flumi-

nense, atua
como co-

mentarista
de futebol

na TV

Órgão que regula o
setor das empresas
campeãs de recla-
mações no Procon

Gálio
(símbolo)

Lázaro Ra-
mos, ator 

 3/air — bat — cat. 4/oiti — poor. 5/ninfa. 6/anatel. 7/alcorão. 11/roger flores.

Esmola
Um ceguinho pedia esmola todos 
os dias na praça, com uma lata 
na mão. Sacudia a lata e cada 
vez que a moeda que estava lá 
dentro saltava e voltava a cair, 
fazendo barulho, ele dizia:

- Uma esmolinha pelo 
amor de deus! 
até que um dia passou um 
moleque a apanhou a moe-
da no ar. o ceguinho, não 
ouvindo o barulho da moe-
da caindo na lata, disse:

- ah, não! Só faltava essa! 
agora fiquei surdo também!

Mãe no poço
dois garotinhos no recreio:
- onde está a sua 
mãe, Joãozinho?

- ela caiu dentro de um 
poço na semana passada.
- meu deus do céu, que des-
graça! e como ela está agora?
- eu acho que ela está 
melhor, porque desde on-
tem não grita mais!

Viu um policial
Um sujeito, muito gentil, per-
gunta para outro na rua:
- Por gentileza, o senhor viu 
algum policial aqui por perto?
- Não
- então me passe a carteira...

PiaDas

HoRóSCoPo 

Áries
dedique-se ao romance e apoie 

o parceiro em tudo que puder. a Lua 
vai reforçar o carinho e companhei-
rismo. No trabalho, concentre-se mais 
nas tarefas. Somar forças com colegas 
será produtivo. É hora de lutar por um 
aumento salarial. mostre seu valor. 
desordem em casa pode tirar você do 
sério. mas não seja exigente demais. 
Valorize a harmonia com os parentes.

Touro 
Seu alto-astral será contagiante e 

irá atrair a atenção na paquera, ainda 
mais se está de olho em alguém. Na 
vida a dois, use seu charme e convide 
o parceiro para passear. agrade quem 
você ama. No trabalho, faça sua parte 
com empenho e tudo vai fluir bem. 
deixe o serviço em dia. Pode ter ideias 
lucrativas. Fase descontraída em casa. 

Gêmeos
Na vida amorosa, o diálogo rece-

be novos estímulos. abra seu coração 
e fale dos seus sentimentos ao par. 
divirtam-se juntos, mas evite remoer 
fatos do passado. Boa semana para se 
declarar a alguém. No trabalho, resolva 
o que ficou pendente. Troque ideias e 
faça novos contatos. organize e pla-
neje as finanças. dê atenção e cari-
nho à família. Conselhos de parentes 
podem ser valiosos. Só evite intromis-
sões no romance.

Câncer
Valorize uma boa conversa com 

seu amor, mas nada de tocar em as-
suntos do passado. Programas ca-
seiros junto com seu bem serão pra-
zerosos. domingo animado. Troque 
ideias e faça parcerias. Cuidado com 
intrigas. Negócio com amigo deve 
ter regras claras. a companhia de pa-
rentes trará alegria e vai repor as suas 
energias. 

Leão
No romance, ciúme e cobranças 

podem causar brigas, não seja pos-
sessivo. Uma declaração de amor vai 
encantar seu bem. arregace as man-
gas para dar conta do serviço. Boa se-
mana para buscar uma promoção no 
trabalho. Com relação a dinheiro, faça 
por merecer, vá à luta! o desejo de pro-
teger a família será maior, mas cuidado 
para não ser controlador demais. 

Virgem
Vença desconfianças e invista nas 

afinidades que tem com seu bem. É 
uma boa hora para falar e planejar o 
futuro da vida a dois. Podem, inclusive, 
ampliar o patrimônio. Use sua garra e 
disciplina para cumprir as tarefas no 
trabalho. Busque seus ideais. Pode 

pintar uma grana extra. Boa fase para 
cuidar das finanças e do bem-estar da 
família. mostre que se preocupa, mas 
sem fazer críticas.

Libra
No amor, não se deixe dominar 

por dúvidas. Reforce a cumplicidade 
e compartilhe seus medos com o par. 
Fase sedutora para quem está só: hora 
de se mostrar. mergulhe no trabalho 
e proteja um assunto sigiloso. mostre 
para as pessoas que é confiável. Pode 
ganhar um bônus ou gratificação. 

Escorpião
os astros vão reforçar o compa-

nheirismo, carinho e romantismo na 
vida a dois. Conte seus segredos ao 
par e não dê espaço ao ciúme, assim, 
a relação vai ficar numa boa. Você 
vai atrair bons aliados. Trabalhe em 
equipe. Só não conte seus planos a 
ninguém. Use bem o seu dinheiro para 
não faltar. 

Sagitário
dedique-se ao amado e faça pla-

nos a dois. diálogo, companheirismo e 
carinho só vão aumentar e fortalecer a 
relação. Você vai se esforçar mais para 
subir no emprego e vai poder contar 
com a ajuda dos amigos. Pode con-
quistar um aumento. Somente tenha 
cuidado para não investir demais na 
carreira e deixar a família de lado. divi-
da melhor a sua atenção.

Capricórnio
Seu jeito mais dedicado e carinho-

so vai encantar o parceiro. Valorize 
as metas que vocês têm em comum. 
Saiam da rotina e façam um programa 
diferente. isso vai animar a relação. No 
trabalho, mostre curiosidade, vontade 
de aprender e crescer. Lute por uma 
promoção. Boa semana para negociar 
um aumento. 

Aquário
descontração e bons papos vão 

marcar o período na vida amoro-
sa. Programas caseiros e passeios 
a dois serão bem prazerosos. No 
trabalho, nem tudo será como você 
planejou, adapte-se e aprenda com 
as mudanças. 

Peixes
No romance, carinho e con-

fiança contarão mais pontos para 
você. Use seu charme e o diálogo 
para se entender com quem ama. 
No trabalho, você pode fazer boas 
parcerias. alie-se aos colegas para 
atingir metas. Se precisa ganhar 
mais dinheiro, troque ideias com 
parentes. evite se estressar demais 
com problemas domésticos.



 -  MARAVILHA  -  S C, 02  de maio de 2015

Geral
a/19

Lançado há poucos dias pela 
CdL/associação empresarial de 
maravilha, em parceria com o 
Serviço Social da indústria (Sesi), 
o Programa desenvolvimento de 
Lideranças (PdL) já tem uma tur-
ma fechada no município, com 
início previsto para a segunda 
quinzena de junho.

durante quatro módulos, os 
28 participantes serão instigados 
a entender e repensar atitudes e 
comportamentos de liderança e 
gestão, garantindo que a equipe 
e os parceiros de negócio traba-
lhem na mesma sintonia, em prol 
dos resultados. o PdL utiliza a 
metodologia internacional myers 

Briggs Type indicator (mBTi), que 
identifica os tipos psicológicos da 
liderança.

os encontros serão mensais, 
durante quatro meses, das 8h às 
12h e das 13h às 17h, tendo como 
local o auditório da CdL/associa-
ção empresarial. as orientações 
serão repassadas pelos especia-
listas e consultores do Sesi Tuly 
Bertolina, abel Rocha, Franssoize 
alves de Carvalho e Jonas Berger.

o primeiro módulo terá oito 
horas e tem como tema “o papel 
da liderança e o autoconhecimen-
to”, e o segundo, de quatro horas, 
abordará o “Relacionamento, 
comunicação e feedback”. “Lide-

rança responsável” será o tema 
do terceiro módulo, que terá oito 
horas, e para finalizar, o quarto 
módulo, com quatro horas, se-
guirá o tema “Gestão de pessoas 
e compromisso com a mudança”.

em razão da grande procu-
ra pelo curso, a CdL/associação 
empresarial está levantando a de-
manda para formar uma nova tur-
ma do PdL. o investimento é de 
R$ 800 para o público em geral, R$ 
700 para associados e R$ 650 para 
nucleados, com pagamento em 
quatro vezes (1+3). interessados 
podem entrar em contato com a 
entidade para obter mais infor-
mações.

CAPACITAÇÃO 

Programa será realizado pela CdL/associação 
empresarial, em parceria com o Sesi

Primeira turma do Programa 
desenvolvimento de 
Lideranças está fechada

Treinamento
Copema participa do 1º Seminário 
Estadual da Rede Âncora

No sábado (25) e domingo (26) 
alguns colaboradores da empresa ma-
ravilhense Copema participaram do 1º 
Seminário estadual da Rede Âncora, 
que foi realizado em Fraiburgo.

após abertura do evento, na noite 
de sábado, realizada pelo presidente 
nacional da Rede Âncora, ogeny maia 
Neto, ocorreu a apresentação da Cia 
de Teatro Seu Chico, com a peça “a in-
crível arte de vender”.

No domingo teve início um treina-
mento de vendas seguido pela apre-
sentação técnica das marcas filiadas à 
Rede Âncora, que é a maior rede de 
autopeças do Brasil e conta hoje com 

aproximadamente 750 lojas distribu-
ídas em 15 estados do Brasil. 

a Copema é associada à Rede 
Âncora há nove anos, buscando com 
essa parceria produtos de qualidade 
e preços competitivos para melhor 
atender os seus clientes.

a analista de Recursos Huma-
nos Simone Gruchinski Waldow 
comenta que esse seminário vem 
ao encontro da missão da Cope-
ma, que visa buscar a excelência no 
atendimento ao cliente, disponibili-
zando variedades de produtos e ser-
viços, trazendo soluções para o dia a 
dia de seus parceiros.

Colaboradores da Copema participaram do 1º Seminário Estadual da 
Rede Âncora

Copema/divulgação
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Na segunda-feira (4) a escola de 
Pais de maravilha realiza encontro 
com o casal inês e antônio Baldisse-
ra, de Xanxerê, representante nacio-
nal para Santa Catarina da escola de 
Pais do Brasil. o evento será realiza-
do na sala de reuniões no térreo do 
Salão Paroquial Católico, com en-
trada gratuita, às 20h. 

Com a palestra, a escola de Pais 
de maravilha pretende retomar as 
atividades, realizando um encon-
tro por semana, além dos oito en-
contros de círculos de debates. os 
assuntos abordados nos encontros 
é a educação preventiva voltada 

para pais com relação aos filhos, 
sendo um curso preparatório para 
enfrentar as diversas fases da vida 
dos filhos.

a escola de Pais é uma institui-
ção voluntária que realiza traba-
lhos gratuitos. após o encontro de 
segunda-feira os interessados em 
participar dos eventos semanais 
poderão procurar os membros da 
instituição. 

1º EVENTO DE ADOÇÃO

evento foi organizado pelo Pet Shop Recanto dos animais, em parceria com a oNG ame Bicho

Vinte e oito cães e doze gatos recebem um lar 

Com o objetivo de dar um lar 
para os cães e gatos de rua, o Pet 
Shop Recanto dos animais, em par-
ceria com a oNG ame Bicho de ma-
ravilha, realizou o primeiro evento de 

adoção, no sábado (25).
de acordo com o organizador do 

evento, Junior Vieira, a oNG não tem 
espaço próprio para abrigar todos os 
animais, então, cada integrante rece-

be os cães e gatos por algum tempo 
nas suas casas. “Todos os animais 
que estavam à disposição para ado-
ção foram adotados, sendo 28 cães 
e 12 gatos. Se tivéssemos mais ani-

mais, teriam sido adotados”, afirma. 
além da adoção, a oNG rece-

beu a doação de aproximadamente 
150kg de ração e comercializou ca-
misetas, chaveiros e canecas para 

arrecadar fundos e manter a enti-
dade.

a intenção dos organizadores 
é realizar o 2º evento de adoção de 
cães e gatos em julho deste ano.

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Cães receberam um novo lar
Evento foi organizado pelo Pet Shop Recanto dos Animais e ONG Ame 
Bicho de Maravilha

Todos os animais que estavam para adoção foram adotados   

Educação 
Escola de Pais organiza 
palestra em Maravilha 

ELOGIE-LHE OS PONTOS POSITIVOS, E SEU FILHO 
HÁ DE MELHORAR INFALIVELMENTE

Sem perceber, os pais se atêm aos “pontos negativos” do filho e ten-
tam corrigi-lo ao invés de reconhecer os “pontos positivos” (qualidades). 
mas neste mundo existe um princípio segundo o qual “manifesta-se aqui-
lo que mentalizamos”. assim, se observamos os pontos negativos, eles se 
ampliam. devemos, portanto, fazer o possível para observar os “pontos 
positivos”, e nunca proferir palavras que enfatizem os “pontos negativos”.

Livro: mensagens de Luz

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081
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a Paróquia São José operário de 
maravilha inaugurou, na manhã de 
quarta-feira (29), o asfalto que dá aces-
so ao Centro Paroquial. a pavimenta-
ção asfáltica, com cerca de 360m², foi 
uma doação da empresa Gaia Rodo-
vias, que, somada, é de aproximada-
mente R$ 35 mil.   

acompanharam o ato a prefei-
ta, Rosimar maldaner; o padre Flávio 
inácio Heck; membros do Conselho 
administrativo econômico Pastoral 
(Caep); organizadores da tradicional 
festa do padroeiro São José operário; 
funcionários da paróquia; e o represen-
tante da empresa Gaia, ivo dagostini. 

o padre Flávio destacou que o as-
falto no local era um sonho. “o acesso 
facilita para todos que utilizam o Cen-
tro Paroquial e o Salão Paroquial para a 
prática esportiva. essa é mais uma ação 
em comemoração aos 50 anos da Pa-
róquia São José operário, assim como 
outras ações que ainda serão realizadas 
ao longo do ano”, destacou. 

o representante da empresa Gaia 
destacou que é uma pequena contri-
buição, mas acredita que tem um gran-
de significado. a prefeita disse ficar feliz 
quando alguém faz uma doação como 
essa. “É uma grande satisfação partici-
par deste ato e ver que uma empresa 
colaborou e fez pelo social”, finalizou.

Pavimentação foi uma doação da empresa Gaia Rodovias

Pavimentação asfáltica é inaugurada 
pela Paróquia São José operário 

Rotary Clube entrega materiais ao Hospital São José

AVANÇO 

Ação

Uma das campanhas tradicio-
nais do Leo Clube de maravilha é a 
do meio ambiente, na qual, a cada 
ano Leoístico, os companheiros 
realizam uma atividade diferencia-
da junto à comunidade para cons-
cientizar e instigar a preservação 
ambiental. desta vez a campanha é 
coordenada pelo companheiro eder 
moraes.

a primeira etapa ocorreu na tar-
de do sábado (25), com o plantio de 
50 mudas de árvores nativas às mar-
gens do Rio iracema, na propriedade 
de emir Savaris. o material foi doado 
pela Secretaria municipal da agri-
cultura. “É tradição o plantio de mu-
das pelo Leo Clube de maravilha há 
vários anos, com o principal objetivo 
de recuperar áreas que possivelmen-
te foram degradas e/ou que necessi-
tam de uma melhor conservação ou 

preenchimento de vegetação nativa”, 
explica moraes.

Na segunda etapa da campanha, 
o clube distribuirá sacolas retorná-
veis e mudas de árvores nativas a to-
das as empresas que foram parceiras 
ao longo do ano Leoístico, iniciado 
no segundo semestre de 2014. essa 
fase do projeto se dará na troca de 
diretoria do clube, no próximo mês 
de julho.

Segundo moraes, a segunda fase 
é o diferencial da campanha nesta 
edição. “essa etapa busca valorizar 
e reconhecer as parcerias firmadas 
para o desenvolvimento das ativi-
dades do clube. ao mesmo tempo 
em que nos sensibilizamos e agra-
decemos a parceria, entregamos as 
mudas e as sacolas retornáveis como 
forma de levar uma mensagem de 
conscientização ambiental”, afirma.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Prefeita, representante da Gaia e lideranças paroquiais acompanharam a 
inauguração 

Desenlace da fita marcou o ato

o Rotary Clube de maravilha entregou, nesta 
quarta-feira (29), 15 jogos de lençóis e 80 cobertores 
infantis para o Hospital São José de maravilha. de 
acordo com o presidente, ademar augustin, o mate-
rial será destinado à maternidade do SUS. “o Rotary 
realiza ações no local, distribuindo cobertores e mu-
das de árvores aos pais dos recém-nascidos. as mudas 
de árvores oferecidas aos pais simbolizam uma nova 
vida”, explica augustin.

a entrega foi feita às funcionárias do Hospital pe-
los componentes do Rotary e do Lar de Convivência 
dos idosos, que foram parceiros no Jantar das massas. 
“Serão entregues mais cobertores durante o ano, além 
de outros materiais”, salienta o presidente do Rotary.

Rotary Clube/Divulgação

Diferencial

Oktoberfest in Maravilha

LEO Clube desenvolve 
campanha do meio ambiente

Inscrições para escolha da rainha 
e princesas ainda estão abertas 

Divulgação/LEO

Foram 50 mudas de árvores plantadas

o Centro Cultural 25 de Julho, 
em parceria com o departamento 
de Cultura de maravilha, comunica 
que as inscrições para o concurso 
da rainha e princesas da 7ª e 8ª ok-
toberfest in maravilha continuam 
até o dia 15 de maio de 2015.

as fichas de inscrição, regula-
mento e mais informações podem 
ser obtidos no departamento de 
Cultura, em horário comercial. a 
escolha será no dia 3 de junho de 
2015, no Lar de Convivência, com 
jantar.
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DESTAQUE

Guilherme Schneider fará parte da categoria sub-10

maravilhense é aprovado na categoria de base 
do Sport Club internacional

Na semana passada mais um 
atleta da acema/dme/Genoma 
maravilha foi aprovado nas Ca-
tegorias de Base do Sport Club 
internacional, de Porto alegre. 
Guilherme Schneider fará parte da 
categoria sub-10 do clube do Rio 
Grande do Sul. 

os testes e treinamentos ocor-
reram de 20 a 24 de maio, na cida-
de de alvorada (RS), onde atual-
mente está localizado o Centro de 
Treinamento do Sport Club inter-
nacional. acompanharam o atleta 
os professores eliéser Felipe Livi-
nalli e Fernando Henrique Kruger, 
bem como familiares.

Conforme Livinalli, Guilherme 
treina há alguns anos no Projeto 
Genoma Colorado de maravilha e 
sempre teve destaque graças a sua 
força física e capacidade técnica. 
“Joga como volante e foi campeão 
da Taça iguatemi e estadual de 

Genomas pela equipe da Cida-
de das Crianças. Sempre chamou 
atenção por sua dedicação e von-
tade de treinar, sendo que isso, em 
conjunto com toda sua qualidade, 
lhe rendeu a oportunidade de ava-
liação no inter”, destaca.

os atletas Guilherme dona, 
daniel Serina, Rodrigo appel e Ra-
fael Vivian realizam mais uma se-
mana de avaliações este mês, bus-
cando ingressar na equipe gaúcha. 
durante a semana de testes, os 
professores puderam acompanhar 
o desempenho dos maravilhenses 
que já defendem a base do inter. 
Tharlis Sartori atua na categoria 
Juvenil (sub-17), é capitão, refe-
rência e tem grande projeção no 
clube. em partida realizada pelo 
Campeonato Gaúcho, marcou 
um dos gols da vitória colorada. 
mateus Rafler é goleiro da cate-
goria sub-15. além do destaque 

Professores e o pai Valdir Schneider acompanharam o atleta

na equipe gaúcha, onde é um dos 
principais atletas, foi convocado 
quatro vezes para a Seleção Brasi-
leira sub-15. Pablo Hammes joga 

na categoria sub-13 e Gustavo Zatt 
na sub-12. 

Junto a isso, com a aprovação 
de Guilherme, são 12 atletas que 

passaram pelo projeto maravi-
lhense e atualmente estão em 
clubes, sendo: edson Kolhn (Lu-
verdense), dierson Kuhn (Bota-
fogo) – ambos já estão no profis-
sional, Tandy Cadore (Juventude), 
Cristian de Lima (atlético/mG), 
Kleyber Simionato (Grêmio), Júlio 
Ranzi e Bruno Heineck (Chapeco-
ense), Tharlis Sartori, mateus Ra-
fler, Pablo Hammes e Gustavo Zatt 
(internacional).

o Projeto da Cidade das Crian-
ças oferece treinamentos gratui-
tos, oferecidos a todos os interes-
sados na prática do futebol, visto 
o apoio e parceria da administra-
ção municipal, departamento 
municipal de esportes e acema. 
os treinamentos ocorrem de se-
gunda a sábado, nos campos do 
CRm e madalozzo, sendo que as 
inscrições podem ser feitas nesses 
locais.

Divulgação
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Com o objetivo de homenagear 
as mães do município, a adminis-
tração de Flor do Sertão realizará, 
na sexta-feira (8), programação di-
ferenciada. as atividades contarão 
com almoço, apresentações cultu-
rais pelos alunos do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Víncu-
los, além de um bingo coletivo com 
distribuição de prêmios.

a ação faz parte de uma organi-
zação multissetorial e será realizada 
no Centro municipal de eventos. 
Para participar do almoço, as inte-

ressadas deverão confirmar presen-
ça junto ao Centro de Referência da 
assistência Social (Cras) ou nas es-
colas até quarta-feira (6).

Será disponibilizado transpor-
te para as mães interioranas com a 
saída das comunidades às 10h30, 
sendo o ônibus grande da Cabeceira 
do Poço Rico, Flor da Serra e Pedra 
Branca até o evento. Sarandi, comu-
nidade de Linha Fuzil e Barra do Ta-
raíras até o evento; e alto Sargento, 
Costa do Sargento, Poço Rico Baixo 
e marmeleiro até o evento.

Flor do Sertão

Oportunidade

Município organiza evento 
para homenagear as mães 

Unoesc seleciona 
acadêmicos para bolsas de 
estudo do Proesde

Divulgação

a Caixa econômica Federal 
se tornou um banco completa-
mente diferente com Joaquim 
Levy no ministério da Fazenda. 
a Caixa financia mais de 70% dos 
imóveis no Brasil, e agora já não 
abre mão de rentabilidade, parou 
de tomar medidas que possam 
comprometer sua sustentabilida-
de de longo prazo e decidiu que 
vai ganhar dinheiro com crédito 
imobiliário, mesmo que isso sig-
nifique criar dificuldades para os 
compradores fecharem negócios 
e adiar o sonho da casa própria 
para muita gente.

a Caixa econômica Federal 
reduziu de 80% para 50% do pre-
ço do imóvel o valor máximo do 
financiamento para residências 
usadas de até R$ 750 mil. então 
o comprador de uma casa usa-
da de R$ 700 mil terá de pagar 
ao menos R$ 350 mil à vista, seja 
com recursos que têm no banco 
ou com o FGTS. Para os imóveis 
usados acima de R$ 750 mil o li-
mite caiu de 70% para 40%. Con-
siderando o exemplo acima, o 
comprador teria de pagar ao me-
nos R$ 420 mil à vista e poderia 
financiar somente os R$ 280 mil 
restantes.

Neste ano a Caixa já havia 
elevado os juros para o finan-
ciamento imobiliário. a taxa-pa-
drão para imóveis de até R$ 750 
mil passou de 9,15% para 9,45% 
ao ano mais a taxa referencial 
(TR). o custo efetivo total para 
o cliente fica em cerca de 12% ao 
ano – já considerando a TR e os 
seguros que precisarão ser con-
tratados para o empréstimo ser 
liberado. os juros para o finan-

ciamento de imóveis com valor 
superior a R$ 750 mil subiram de 
9,20% para 11% ao ano mais TR, 
ou seja, com um custo efetivo to-
tal de cerca de 13,7%. 

Segundo o índice FipeZap, 
geralmente os imóveis se valori-
zam por três motivos: aumento 
da população, crescimento da 
renda e melhora das condições 
de financiamento. o editor-che-
fe do infomoney, João Sandrini, 
diz que o crédito agora está mais 
caro e escasso. o ritmo de cresci-
mento da população não sofrerá 
grandes mudanças e deve conti-
nuar em leve queda. Já a renda 
também teve uma piora signi-
ficativa em 2015. após anos de 
bonança, o desemprego voltou 
a crescer depois das eleições e 
atingiu 6,2% em março, segun-
do o iBGe. “economistas não 
descartam que a taxa continue a 
aumentar e rume para algo mais 
próximo a 10% com a recessão 
econômica. Já os salários reais 
caíram 3% em 12 meses, o pior 
número em mais de uma década. 
então também não espere cresci-
mento da demanda dos imóveis 
pelo aumento da renda”, frisa 
Sandrini.

Conforme Sandrini, a recente 
queda da demanda, na verdade, 
sugere que os imóveis estão ca-
ros demais. Segundo o FipeZap, 
a alta ficou muito acima do en-
riquecimento da população nos 
últimos anos. “em São Paulo, 
por exemplo, um imóvel custa-
va pouco menos de oito anos de 
salários de um paulistano mé-
dio em 2008. esse número saltou 
para quase 15 anos agora”, co-

menta. 
Sandrini destaca que sem va-

lorização dos preços ou com al-
tas bem abaixo da inflação, difi-
cilmente um imóvel será um bom 
negócio. “o momento parece ser 
propício para ficar fora desse 
mercado, já que não há motivos 
para comprar agora algo que será 
mais barato lá na frente. Com 
os juros da renda fixa se aproxi-
mando dos 13% ao ano, há pou-
cas oportunidades no mercado 
imobiliário que valham a pena. 
mas é importante você fazer suas 
próprias contas para chegar à 
conclusão correta para seu caso”, 
justifica.

Sandrini ressalta que quem 
consegue comprar um imóvel 
usando apenas o FGTS pode es-
tar diante de uma ótima oportu-
nidade. 

Caixa cria medidas para restringir o crédito imobiliário e 
que devem reduzir ainda mais a demanda por imóveis, 
além de aumentar a pressão baixista em preços que já 
crescem abaixo da inflação 

Levy segue desinflando 
a bolha dos imóveis 

HABITAÇÃO

estão abertas as inscrições, até 
a sexta-feira (8), para o Programa 
de educação Superior para o de-
senvolvimento Regional (Proesde). 
o edital está disponível no site da 
Unoesc e oferece 164 vagas. os can-
didatos selecionados terão como be-
nefícios: a gratuidade parcial de 70% 
do valor da mensalidade do curso de 
graduação, e o curso de extensão em 
desenvolvimento Regional.

de acordo com a coordenadora 
do Proesde na Unoesc, Tânia maria 
dos Santos Nodari, a universidade foi 
inserida no programa no ano passa-
do e já teve a participação de 197 
acadêmicos. “além de beneficiar 
os estudantes com bolsa de es-
tudos, o programa tem como 
objetivo formar pessoas que 
colaborem com o planejamen-
to e desenvolvimento da região”, 
afirma.

Para participar, 
o estudante pre-
cisa atender aos 
critérios estabele-
cidos pelo edital, 

como possuir cadastro atualizado 
no Uniedu, preencher a ficha de ins-
crição, disponível no site da Unoesc, 
e entregá-la no setor de protocolo 
juntamente com os documentos exi-
gidos.

Logo após a homologação das 
inscrições, serão realizados os sor-
teios dos candidatos em cada campus 
que compõe o programa. No dia 13 
de maio está prevista a divulgação 
do resultado final no site da Unoesc.
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Na busca por alternativas de de-
senvolvimento econômico e social 
que venham a dar suporte à expansão 
local e regional, por meio de interven-
ções em termos de infraestrutura, o 
município de Flor do Sertão deu início 
à pavimentação com pedras irregula-
res em parte da estrada municipal de 
acesso ao lago da Pequena Central Hi-
droelétrica na comunidade de Linha 
Barra do Taraíras. Também encontra-
se em fase de conclusão a pavimenta-
ção na estrada geral de acesso à comu-
nidade de Linha Fuzil.

de acordo com a administração, 
a pavimentação surgiu da necessi-
dade de proporcionar qualidade de 
vida à população interiorana devido 
ao crescente fluxo de veículos após 
a edificação da PCH Flor do Sertão. 
“ainda por meio das obras a gestão 
municipal tem por finalidade a gera-
ção de emprego e renda, diminuição 
das desigualdades sociais e inclusão 
do município no roteiro turístico re-
gional, onde busca-se tornar possível 
o desenvolvimento e a expansão das 
atividades turísticas, implantando fa-
cilidades de acesso às comunidades 
do interior, conforto e segurança para 
toda a população que faz uso das vias 
de acesso, além da facilidade para es-
coação da produção agropecuária das 
localidades, gerando uma maior mo-
vimentação econômica”, frisa o prefei-
to, Rogério Perin.

a pavimentação com pedras ir-
regulares na Linha Barra do Taraíras 
contemplará área de 8.999.99m² com 

estradas gerais de acesso ao lago da Pequena Central 
Hidroelétrica, na Linha Barra do Taraíras e da Linha 
Fuzil, recebem pavimentação 

estradas do interior 
recebem pavimentação com 
pedras irregulares 

DESENVOLVIMENTO

um total de investimento na ordem de 
R$ 317.815,82, destes R$ 243.750 mil 
provenientes do repasse firmado com 
o ministério do Turismo e R$ 74.065,82 
de contrapartida do município. Já a 
pavimentação da estrada de acesso 
à Linha Fuzil terá uma área total de 
6.420,80m², com investimento total 
de R$ 221.262,93, sendo R$ 138.136,38 
provenientes de recursos do Fundam 
e R$ 38.126,55 contrapartida financei-
ra aproximada do município, que for-
nece a contrapartida física por meio de 
serviços com maquinários em ambas 
as obras.

Conforme o prefeito, a pavimenta-
ção vem ao encontro da necessidade 
de proporcionar o desenvolvimento 
econômico municipal por meio da 
infraestrutura. “Buscamos desenvol-
ver todas as potencialidades do mu-

nicípio. Vemos na pavimentação da 
estrada geral de acesso à Linha Barra 
do Taraíras uma grande oportunidade 
de melhorar a qualidade de vida da 
população da localidade, despontar as 
potencialidades turísticas atraindo vi-
sitantes e mesmo investidores através 
do lago da PCH, além de melhorar o 
acesso e a movimentação dos mora-
dores, escoamento da produção agro-
pecuária e acesso aos serviços públi-
cos, subsidiando o desenvolvimento 
econômico municipal” assinala.

Perin salienta que já está licitada 
a obra de pavimentação com pedras 
irregulares na estrada de acesso à Li-
nha Pedra Branca, a qual contemplará 
a dimensão de 22.200,04m² com in-
vestimentos totais de R$ 744.023,06 e 
contrapartida financeira aproximada 
de R$ 131.823,83 do município.  

Prefeito acompanhou o andamento das obras 

Fotos: Ascom prefeitura

o Legislativo de Flor do Sertão, 
em seus primeiros meses de trabalho 
neste ano, fez a aprovação de oito leis 
municipais, que após foram encami-
nhadas para sansão e publicação do 
executivo.

a lei nº 631 foi aprovada e cria o 
Conselho municipal de Segurança 
alimentar e Nutricional do municí-
pio, e a nº 632 cria o Sistema muni-
cipal de Segurança alimentar e Nu-
tricional, que define os parâmetros 
para a elaboração e implementação 
da Política e do Plano municipal de 
Segurança alimentar e Nutricional. 

a lei nº 633 autoriza a Câmara 
municipal contribuir financeiramen-
te com a acaverios de maravilha, e 
a nº 634 dispõe sobre a alteração da 
subseção e artigo 43 da seção Vi da lei 
322/2005, que dispõe sobre a reforma 
da estrutura administrativa do poder 
executivo e estabelece diretrizes para 
a modernização administrativa. 

Já a lei nº 635 dispõe sobre o sis-

tema de carreira na administração de 
Flor do Sertão e fixa suas diretrizes, e a 
de nº 636 autoriza o município de Flor 
do Sertão, por seu prefeito, receber 
em doação sem ônus e sem encar-
gos o imóvel localizado no perímetro 
urbano do município, cujo objetivo 
servirá exclusivamente à regulamen-
tação de via pública. a lei nº 637 cria o 
Conselho municipal do idoso, revoga 
a lei nº 234 de 2003 e dá outras pro-
vidências. e para finalizar, a lei de nº 
638 altera os artigos 1º, 2º e 4º da lei 
municipal nº 533/2012 e estabelece 
outras providências. 

ainda no período foram votadas e 
aprovadas quatro indicações e quatro 
requerimentos e encaminhados ao 
poder executivo. Também foi aprova-
da a moção nº 01 e encaminhada ao 
setor competente. 

as sessões da Câmara ocorrem 
nas quartas-feiras, às 13h30, sendo 
que os vereadores convidam toda a 
população para participar.

Completando sete meses de atu-
ação junto à Unidade Básica de Saú-
de de Flor do Sertão, e após mudan-
ças na forma de atendimento como 
limitação de consultas, a médica 
de saúde da família, Flávia Barcelos 
martins, apresentou as principais 
ações desenvolvidas no período, 
bem como as perspectivas de ações 
futuras.

de 9 de setembro de 2014 a 28 de 
abril deste ano, intervalo de tempo 
que passou a ser limitado o número 
de consultas médicas, passando de 
livre demanda para 16 consultas de 
rotina, mais urgências e emergên-
cias, matutino e vespertino, a Secre-
taria de Saúde destaca que houve 
4.094 atendimentos médicos. em 
comparação ao mesmo período de 
tempo de 9 de setembro de 2013 a 28 
de abril de 2014, quando houve 3.797 
atendimentos médicos, diferença de 
297 consultas para mais neste ano.

Conforme a médica, o limite de 
fichas não significa menos atendi-
mentos à população e sim uma me-
lhor organização no atendimento, 
dispondo maior tempo para ouvir 
os problemas apresentados pelo pa-
ciente examinado.

Para Flávia, as mudanças im-
plicam em insegurança e no início 
geram apreensão, contudo a munici-
palidade está compreendendo a ma-
neira de atendimento e segurança 
com a saúde municipal. “Hoje a po-
pulação vê a forma de atendimento 

de uma maneira positiva. No início 
toda mudança gera críticas, porém, 
com o passar do tempo a maneira de 
atendimento fez a população olhar 
o limite de fichas com outros olhos. 
Urgência e emergência sempre fo-
ram atendidos”, destaca.

dentre as principais ações de-
senvolvidas pela médica, foram 
destacadas as consultas de rotina, 
acompanhamento de diabéticos, 
hipertensos, pré-natal, puericultura, 
pequenas cirurgias, visita domiciliar, 
palestras, dentre outras ações.

Pensando em trazer benefícios 
ainda maiores em curto, médio e 
longo prazo, a médica comenta com 
objetividade que todas as gestantes 
façam o pré-natal na unidade de 
saúde, que as mães façam o acom-
panhamento de puericultura, con-
forme preconizado pela Sociedade 
Brasileira de Pediatria e medicina 
da Saúde e Comunidade. além dis-
so, ela frisa a maior integração da 
equipe da unidade de saúde com 
as escolas desenvolvendo traba-
lhos em conjunto, além da capaci-
tação dos profissionais para aten-
dimento de primeiros socorros e 
pré-hospitalar.

“São ações que podem vir a 
complementar o trabalho desenvol-
vido em Flor do Sertão, que com cer-
teza trarão benefícios para a munici-
palidade no que diz respeito à saúde 
e qualidade de vida dos munícipes 
flor-sertanenses”, finaliza. 

a Secretaria de assistência Social 
de Flor do Sertão realizou, na quarta-
feira (29), reunião dos conselhos mu-
nicipais da área social. estiveram reuni-
dos os conselhos municipais do idoso, 
Programa Bolsa Família, Habitação e 
interesse Social e Segurança alimentar.

o encontro foi acompanhado por 
autoridades do município, funcionários 
do setor, bem como pelos conselheiros. 
Na ocasião foram discutidas as ações 
realizadas pela pasta, esclarecidas 
dúvidas dos conselheiros, bem como 
colhidas sugestões de ações de aplica-
bilidade.

a abertura do encontro foi realiza-
da pelo secretário municipal de assis-
tência Social, Leandro Neuhaus, o qual 
deu as boas-vindas a todos, agrade-
cendo a presença e falando da impor-
tância da participação nos conselhos 
de controle social. Posteriormente fo-
ram discutidas as principais pautas de 
cada conselho, que também contou 
com eleição para composição das di-
retorias, quando ficaram empossados 
os seus membros.

Conselho municipal de Segurança 
alimentar: presidente, marcelo Valer; 
vice-presidente, Lúcia Piroca; secre-

tária, Salete Saath Bianchet; e vice-se-
cretária, Nilva Pigatto. Conselho muni-
cipal de Habitação e interesse Social: 
presidente, marlice oro; vice-presi-
dente, Janice Kelli Nyland; secretária, 
eva Spada; e vice-secretária, adriane 
Bianchet. Conselho municipal do Pro-
grama Bolsa Família: presidente, ma-
ria Lúcia Freiberger; vice-presidente, 
Josefina Corti; secretária, Sirlane Pa-
linski; e vice-secretária, Édina Cichele-
ro. Conselho municipal do idoso: pre-
sidente, Rose Binotto; vice-presidente, 
eva Spada; secretária, Josefina Corti; e 
vice-secretário, Neodimar Bassani.

Câmara de Vereadores

Mudanças

Legislativo municipal 
evidencia principais ações

Médica da Unidade Básica 
de Saúde apresenta 
melhorias no setor

Controle social
Secretaria de assistência Social realiza 
reunião de conselhos 
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bom Jesus do Oeste
M/02

Recursos para execução destas obras são provenientes do governo federal, por meio do 
ministério das Cidades

Contratos para pavimentação asfáltica e 
execução de passeios públicos são assinados

MELHORIAS

Assinatura dos contratos foi realizada na última semana

o prefeito de Bom Jesus do 
oeste, airton antônio Reinehr, 
junto com o presidente do Con-
sórcio intermunicipal de de-
senvolvimento da infraestrutura 
Rodoviária (Cidir) e prefeito de 
Águas Frias, danilo daga, assi-
nou, na última semana, o pri-
meiro contrato de pavimentação 
asfáltica no valor R$ 192.430,75 
para realização das melhorias 
de ruas e avenidas do perímetro 
urbano, totalizando a área de 
5.292,08m².

o processo de contratação foi 
feito com o Cidir, no qual a lei 
permite a dispensa de processo 
licitatório. a iniciativa do muni-
cípio de participar do Cidir gera 
uma grande economia para Bom 
Jesus do oeste e será revertida 

em prol do bem da população, 
com a execução de um volume 
maior de pavimentação. “o nos-
so objetivo não é simplesmente 
fazer passeios, asfaltar algumas 
ruas e avenidas, mas atender o 
anseio da população melhorando 
a cidade e trafegabilidade de veí-
culos e pedestres”, destaca o pre-
feito.

Junto com este projeto de pavi-
mentação asfáltica de ruas e ave-
nidas, o município vai executar as 
obras de serviços de passeio pú-
blico no valor R$ 162.380,00, com 
uma área de 1.570,80 m². a con-
tratação destes serviços se deu 
por meio de processo licitatório 
e a empresa vencedora para exe-
cução foi a materplan Terraplana-
gens e Serviços Ltda., sendo que o contrato de obras já foi assinado. o município está apenas aguar-

Divulgação

dando a liberação dos recursos 
pelo governo federal via Caixa 
econômica Federal para então 
autorizar o início das obras.

os recursos para execução 
destas obras são provenientes 
do governo federal, por meio do 
ministério das Cidades, e foram 
indicados por meio de emenda 
parlamentar do ex-senador Casil-
do maldaner (PmdB-SC), no va-
lor de R$ 350 mil, para Bom Jesus 
do oeste.

o município também já está 
tomando os procedimentos le-
gais de mais uma etapa de pa-
vimentação asfáltica e passeios 
públicos no valor R$ 250 mil, 
emenda indicada pelo senador 
Luiz Henrique da Silveira (Pm-
dB-SC) para o município.
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Modelo
M/03

Foi realizado no sábado (25), em 
Pinhalzinho, o Circuito escolar oeste 
de Tênis de mesa. modelo participou 
do circuito com os atletas das cate-
gorias sub-15 escolar masculino. 

os atletas conquistaram as se-
guintes colocações: 2º lugar com o 
atleta Bruno Barbosa e o 3º lugar 
com o atleta Vinicius Ferreira da 
Luz.

as profissionais da Unidade da 
Saúde de modelo participaram, na 
quinta-feira (23), do 1º encontro de 
Plantas medicinais de Cunha Porã. 
o encontro discutiu o cenário atual 
da utilização das plantas medicinais 
pela população e também tinha o 
intuito de capacitar as equipes do 
Nasf e eSF para a implantação do 

programa de fitoterápicos na aten-
ção básica municipal.

os palestrantes do encontro 
foram o presidente da associação 
Catarinense de Plantas medicinais, 
antonio de miranda Wosny, e o mé-
dico do hospital universitário de 
Santa Catarina César Paulo Simio-
nato. 

Esporte

Doação

Agricultura II

Conhecimento

Modelo participa do Circuito 
Escolar Oeste de Tênis de Mesa 

APP da Escola Reunida Municipal 
Professora Griseldi Maria Muller 
adquire utensílios domésticos

Secretaria entrega 11.530 
alevinos 

Profissionais participam do 1º 
Encontro de Plantas Medicinais 
de Cunha Porã

Profissionais da Unidade de Saúde participaram do encontro 

Divulgação

o pagamento do bônus fiscal aos 
agricultores do município de modelo 
será realizado na segunda-feira (4), 
na Câmara de Vereadores, a partir 
das 14h. Na ocasião serão pagos os 
valores para todos os agricultores 
com movimentação superior a R$ 
1 mil no bloco de produtor no ano 
2014. 

os itens que podem ser adquiri-
dos com o bônus fiscal são: óleo die-
sel; horas/máquina de escavadeira 
hidráulica; trator de esteira; retroes-
cavadeira; sementes de aveia criou-
la, aveia preta, azevém, milheto me-
lhorado, aveia de verão; fertilizantes 
como adubo 9.33.12; adubo 3.20.20; 
ureia 45% nitrogênio; e pagamento 

de débitos na tributação do municí-
pio.

os responsáveis do setor lem-
bram que conforme prevê a lei, para 
a retirada do bônus é necessária a 
apresentação da negativa de débitos 
municipais, que deve ser retirada no 
Setor de Tributação e apresentada 
no dia da entrega do vale-bônus.

Agricultura  I

Socioassistencial 

Compromisso

Pagamento do vale-bônus será na segunda-feira 

Planejamento social é discutido no município 

Jovens devem realizar alistamento militar

a Unidade de Saúde de modelo 
comunica que já iniciou a Campanha 
de Vacinação contra o vírus influen-
za. Conforme a enfermeira Bárbara 
Baron, a Campanha Nacional de Va-
cinação tem início na segunda-feira 
(4), mas a Unidade de Saúde já está 
administrando a vacina para agilizar 
a imunização da população-alvo. “a 
vacinação contra a influenza tem o 
objetivo de reduzir as complicações, 
as internações e a mortalidade de-
correntes das infecções respiratórias 
causadas pelos vírus da influenza a 

(H1N1), a (H3N2) e B”, destaca a en-
fermeira.

a campanha nacional se estende 
até o dia 22 de maio, sendo que no sá-
bado (9) será realizado o “Sábado d”, no 
qual a Unidade de Saúde estará aten-
dendo das 8h às 16h30.

a Campanha de Vacinação é des-
tinada para os seguintes grupos prio-
ritários: crianças com idade entre seis 
meses e menores de cinco anos; ges-
tantes em qualquer período gestacio-
nal; puérperas (mulheres no período 
de 45 dias após o parto); trabalhado-

res da saúde; pessoas com 60 anos ou 
mais; indígenas; e pessoas portadoras 
de doenças crônicas, entre elas: res-
piratória, cardíaca, renal, hepática e 
neurológica, portadores de diabetes, 
pacientes imunossuprimidos, pa-
cientes com obesidade grau iii, trans-
plantados e portadores de trissomias.

“orientamos as pessoas que fa-
zem parte dos grupos acima relacio-
nados para comparecerem na Unida-
de de Saúde no período informado, 
levando consigo a carteira de vacina-
ção”, frisa a equipe.

Campanha nacional se estende até o dia 22 de maio, sendo 
que no dia 9 será o “Sábado d”

Vacinação contra influenza 
tem início em modelo

PREVENÇÃO 

Nesta semana a associação de Pais 
e Professores (aPP) da escola Reunida 
municipal Professora Griseldi maria 
muller, representada pelo presidente, 
Cleiton onghero, doou utensílios do-
mésticos para a cozinha, para serem 

utilizados na elaboração da alimenta-
ção escolar dos alunos. de acordo com 
a aPP, foram gastos mais de R$ 790,00 
para a aquisição dos utensílios, que 
são de tamanho grande, para atender 
as necessidades da escola.

o Centro de Referência da assis-
tência Social (Cras) de modelo está 
discutindo com a rede socioassisten-
cial do município a implantação do 
Serviço de Proteção Social Básica no 
domicílio para Pessoas com defici-
ência e idosas. 

este serviço tem por finalidade 
a prevenção de agravos que possam 
provocar o rompimento de vínculos 
familiares e sociais das pessoas com 
deficiência e pessoas idosas. Visa a ga-
rantia de direitos, o desenvolvimento 
de mecanismos para a inclusão so-

cial, a igualdade de oportunidades e 
a participação e o desenvolvimento 
da autonomia destes usuários, a par-
tir de suas necessidades, prevenindo 
situações de risco, exclusão e isola-
mento.

desta forma, o Cras e a equipe 
técnica da apae de modelo estão re-
alizando encontros de planejamento 
deste serviço, o qual será executado 
por estes dois órgãos, que compõem 
a rede socioassistencial do município.

a equipe técnica do Cras é for-
mada pela assistente social Loraci 

Bellaver e a psicóloga Patricia Jomertz 
machado, que desenvolverão o servi-
ço com as pessoas idosas e a esquipe 
técnica da apae, que é composta pela 
assistente social Nadia albani e a psi-
cóloga Julciane Pagliari, que por sua 
vez atenderão as pessoas com defici-
ências.

estes encontros de planejamen-
to visam ordenar as formas de seu 
funcionamento, para posterior rea-
lização de diagnóstico da demanda, 
divulgação e início de execução junto 
à comunidade modelense.

a Junta de Serviço militar (JSm) 
de modelo comunica aos jovens do 
município que nasceram no ano 
1997, que completam 18 anos de 1º 
de janeiro a 31 de dezembro de 2015, 
e aqueles que já completaram 18 anos 
em anos anteriores e que ainda não 
se alistaram, para que façam o alista-
mento militar entre os dias 4 e 29 de 

maio. “Pedimos para que todos com-
pareçam neste período, pois após esta 
data não serão mais feitos alistamen-
tos conforme orientação e solicitação 
da 7ª delegacia do Serviço militar de 
maravilha”, frisam os responsáveis.

os jovens deverão levar a certidão 
de nascimento original, duas fotos 
3x4, RG, CPF, comprovante de ende-

reço e recolher a taxa militar (forneci-
da na JSm). o horário de atendimen-
to é das 7h30 às 11h30 e das 13h30 
às 17h30. Nas quartas-feiras não há 
atendimento no setor, pois a funcio-
nária se desloca para Chapecó para 
confecção de documentos de identi-
dade.

Na quinta-feira (30) foram en-
tregues, pela Secretaria de agri-
cultura de modelo, mais de 11.530 
alevinos aos agricultores do mu-
nicípio. entre as espécies entre-
gues, carpas, jundiás, tilápia, pacu, 

dourado, pintado e traira. Novas 
encomendas de alevinos podem 
ser realizadas até o dia 25 de maio, 
na Secretaria de agricultura, sen-
do que a entrega será no dia 29 de 
maio.
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Maravilha
M/04

No decorrer da semana a pre-
feita, Rosimar maldaner, e o vi-
ce-prefeito, Sandro donati, visi-
taram o local onde será instalada 
a central de monitoramento de 
imagens do programa Bem Te Vi, 
retomado em 2013 pela Secretaria 
de estado da Segurança Pública e 
que está sendo executado em par-
ceria com o município.

a administração municipal 
estima que dentro de duas se-
manas a sala estará apta para ser 
entregue ao programa e a Secreta-
ria de Segurança Pública poderá 
encaminhar a instalação das dez 
câmeras de vídeomonitoramento 
em pontos estratégicos da cidade 
e completar o trabalho de instala-
ção da central.

Na obra a administração in-
vestiu aproximadamente R$ 14,8 
mil, adequando o espaço para 
receber os equipamentos e arma-
zenar imagens. “a participação do 
município também foi com a con-
trapartida de R$ 108 mil na aqui-
sição dos equipamentos licitados 
pela SSP”, relatou a prefeita.

a Secretaria de Segurança Pú-
blica, no entanto, está aguardan-
do decisão judicial que libere a 
contratação dos links para o mo-
nitoramento. o tenente-coronel 
Laerte Lauro marques, respon-
sável pelo projeto, relatou que 
os editais lançados para a con-
tratação foram impugnados por 
empresas e estão sub judicie. No 
caso de maravilha e outros 16 mu-
nicípios de fronteira, explicou o 
coronel Laerte, a licitação foi feita 
em outro lote e aguarda a decisão 
judicial para liberar.

donati completou dizendo 
que todos os equipamentos es-
tão comprados e pagos, cabendo 
agora finalizar a obra e aguardar o 
encaminhamento da Secretaria de 
Segurança Pública na questão da 

Secretaria de Segurança Pública aguarda decisão judicial 
que libere a contratação dos links para o monitoramento

Central de monitoramento 
deve ficar pronta nos 
próximos dias 

SEGURANÇA PúBLICA

Sala onde será instalada a central de monitoramento de imagens deve 
ficar pronta em duas semanas

Prefeita, Rosimar Maldaner, esteve em audiência com o secretário de 
Segurança Pública, César Grubba

Divulgação

fibra óptica e dos links.
os pontos onde deverão ser 

instaladas as câmeras levaram 
em conta critérios como os locais 
de acesso ao município e pontos 
de eficácia e principalmente visi-
bilidade de acordo com a Polícia 
militar de maravilha. o sargento 
Luís Carlos Tremea esclarece que 
poderão acontecer mudanças no 
decorrer do programa.

Novo delegado – em audiên-

cia com o secretário de Segurança 
Pública, César Grubba, Rosimar 
maldaner pediu urgência na no-
meação de um delegado titular 
para maravilha. Grubba sinalizou 
que dentro de 30 dias a situação 
poderá ser resolvida. “o secretário 
garantiu que não vai poupar esfor-
ços para que um delegado venha 
logo para o município. Caso não 
se resolva, retornarei a Florianó-
polis com o mesmo objetivo”, disse 
a prefeita.

Dia das Mães
Administração realiza homenagem 
às mães maravilhenses 

mais de 600 mães participaram 
da homenagem em menção ao dia 
das mães, comemorado em 10 de 
maio. o evento foi realizado pela ad-
ministração de maravilha, por meio 
das secretarias de assistência Social 
e de educação, juntamente com o 
departamento de Cultura, no sábado 
(25), no salão da Comunidade evan-
gélica.

Participaram do evento secretarias 
municipais, a esposa do vice-prefeito, 
marilene donati, a vereadora marclei 
Grando e o deputado federal Celso 
maldaner (PmdB). 

a atração do evento ficou por con-
ta da palestra-show “Ser feliz não tem 

idade”, que foi ministrada por dovaldo 
Palmorio, Lucivane matiello e Jandir 
Gris. após foi servido coquetel, organi-
zado pela equipe da assistência Social.

a administração disponibilizou 
ônibus nas linhas do interior para 
que todas as mães do município pu-
dessem participar. 

Conforme a diretora de Cultura, 
Rosi Reichert, o objetivo era que as 
mães saíssem do evento com algu-
ma melhora na sua vida, na sua va-
lorização como ser humano, como 
mãe e mulher. “acredito que alcan-
çamos o objetivo de passar essa in-
formação e as mães se tocarem com 
isso”, enfatiza.   

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Deputado Celso Maldaner deu as boas-vindas às mães que participaram 
do evento 

Mais de 600 mulheres participaram da homenagem 

Palestra-show animou o público 

maravilha terá, a partir de se-
gunda-feira (4), a Campanha do 
agasalho 2015. os locais de arre-

cadação são: Cras/Creas, postos 
de Saúde, Caps, postos de com-
bustíveis, Celesc e prefeitura de 

maravilha. 
as doações serão destinadas 

para a Casa de atendimento ao 

idoso, abrigo institucional, Rede 
Feminina de Combate ao Câncer e 
público da secretaria de assistência 

Social. Podem ser doados roupas de 
cama, cobertores, toalhas, roupas 
para adultos e crianças e colchões. 

Seja solidário! Doe!

maravilha tem Campanha do agasalho 2015 
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inicia na segunda-feira (4) e 
segue até o dia 22 a Campanha de 
Vacinação Contra a Gripe H1N1. 
em maravilha a equipe da Sala de 
Vacinas pretende imunizar 6.595 
pessoas.

Conforme a técnica em en-
fermagem e responsável pela 
campanha, Solange Hofstatter, 
podem receber a dose crianças 
acima de seis meses e menores 
de cinco anos; pessoas acima de 
60 anos; doentes crônicos (neste 
caso o paciente deve apresen-
tar um pedido médico ou algum 
documento que comprove a do-
ença); gestantes; puérperas até 
45 dias após o parto; e os profis-
sionais da saúde. Para receber a 
dose, basta levar o cartão de va-
cinas.

Solange lembra que o horário 
de atendimento é das 7h às 11h e 
das 13h às 17h. ela diz que neste 
ano terá uma sala de vacinas no 
estratégia Saúde da Família (eSF) 
do Centro educacional mundo 
infantil (Caic) e no eSF do Bairro 
Bela Vista. “Lá o horário é das 8h 
às 11h e das 13h às 16h30”, diz. No 
Sábado d, que será no próximo 
sábado (9), a equipe da Sala de 
Vacinas atenderá das 8h às 17h, 
sem fechar ao meio-dia. a cam-
panha termina no dia 22 de maio.

Melhorias
Administração faz 
operação tapa-buracos 

Nesta semana, dando sequência 
ao trabalho de recuperação de ruas 
e avenidas em maravilha, a prefei-
tura, conjuntamente com o depar-
tamento de Transportes e obras, 
realizou mais uma etapa da opera-
ção tapa-buracos na cidade. as ruas 
onde as melhorias foram realizadas 
são a olavo Bilac, monteiro Lobato 
e Cruz e Souza, do Loteamento Jar-
dim américa.

 o departamento de Trânsito 
também fez parte da operação com 
a instalação de lombadas físicas nas 
ruas olavo Bilac e Carlos marcolin, 
do Bairro Pioneiro. ao todo, foram 

utilizadas 40 toneladas de asfalto na 
operação, que de acordo com o vi-
ce-prefeito, Sandro donati, será per-
manente para recuperar as ruas.

Já o programa de pavimenta-
ções urbanas avançou com o início 
do asfalto que está sendo executado 
em parte da Rua Santa Catarina. os 
recursos investidos na obra são da 
parceria entre a prefeitura, o governo 
do estado, com emenda da deputa-
da ada de Luca, e a contribuição de 
melhorias dos moradores da rua. Na 
próxima semana deverão ser auto-
rizadas as pavimentações de mais 
quatro ruas e avenidas da cidade.

Fotos: Patrícia Bertollo/Ascom Maravilha

Operação tapa-buracos foi realizada nas ruas Olavo Bilac, Monteiro 
Lobato e Cruz e Souza

Rua Santa Catarina recebe a pavimentação

Sábado d será no dia 9 de maio e o encerramento da 
campanha dia 22

Campanha de Vacinação Contra a 
Gripe H1N1 inicia segunda-feira

Plano municipal de educação é 
discutido em audiência 

PREVENÇÃO 

Educação 

Fotos: Cleiton Ferrasso/Líder FM

Técnica em Enfermagem e responsável pela campanha, Solange 
Hofstatter

Equipe da sala de vacinas pretende imunizar 6.595 pessoas

a prefeitura de maravilha, por 
meio da Secretaria de educação, 
Cultura e desporto, convida todos 
os maravilhenses para participar da 

conferência: Planejando a Próxima 
década - Plano municipal de edu-
cação, na terça-feira (5), às 19h30, 
no auditório da Unoesc. Conforme 

a Secretária de educação, Roseméri 
Rodrigues da Silva, é importante a 
participação da comunidade neste 
evento.
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a administração municipal, 
por meio da Secretaria de Saúde e 
Núcleo de apoio Saúde da Família 
(Nasf), sediou, nos dias 23 e 24 de 
abril, o 1º encontro de Plantas medi-
cinais, que reuniu expressivo núme-
ro de participantes locais e de toda 
região. o evento foi organizado em 
parceria com a Udesc e contou com 
o apoio da associação Catarinense 
de Plantas medicinais, Cooperativa 
auriverde e epagri.

o principal intuito do encon-
tro foi ofertar conhecimento dentro 
desta área, assim como discutir o ce-
nário atual da utilização das plantas 
medicinais pela população. outro 
objetivo era capacitar as equipes do 
Núcleo de apoio Saúde na Família 
(Nasf) e estratégia Saúde na Família 
(eSF) para a implantação do Progra-
ma de Fitoterápicos na atenção Bá-
sica municipal. 

Abertura
No dia 23, tendo como local o 

salão nobre da prefeitura de Cunha 
Porã, foi realizada a abertura, que 
contou com a presença do prefeito 
em exercício, douglas Gollmann; 
secretário de Saúde, alexandre Fa-
gundes; professora do curso de 
enfermagem Kiciosan da Silva Ber-
nardi Galli; e coordenadora de pes-
quisa Bernadette Kreutz erdtmann, 
ambas da Udesc Chapecó; além de 
Renata mendonça Rodrigues, dire-
tora do centro de ensino superior do 
oeste Udesc.

o secretário de Saúde lembrou 
que o município de Cunha Porã já 
promoveu uma viagem de estudos 
em 2014, para Florianópolis e itajaí, 
em que as 33 pessoas participantes 
puderam obter informações sobre 
plantas medicinais e fitoterápicos. 
de acordo com Fagundes, esta é 
uma nova etapa, que tem como ob-
jetivo central a montagem de um 

o Núcleo de apoio Saúde da Famí-
lia (Nasf), juntamente com a Secretaria 
de assistência Social de Cunha Porã, 
promoveu, no dia 16 de abril, palestra 
aos integrantes do Projeto adolescer 
Saudável. Na oportunidade, a acadê-
mica de enfermagem Juliana Wiebling 
falou sobre a importância e cuidados 
com a higiene e educação sexual, dire-
cionada para as doenças sexualmente 
transmissíveis (dSTs). 

Conforme a equipe envolvida, 

o objetivo da palestra foi alertar os 
adolescentes sobre as dSTs, assim 
como conscientizar sobre os sinto-
mas de algumas delas, e a orientação 
quanto ao uso de camisinha como 
forma de prevenção, assim como es-
timular o autocuidado. Segundo os 
profissionais, observou-se que a pa-
lestra atingiu os objetivos, tendo em 
vista a participação dos adolescentes 
com diversos questionamentos es-
clarecedores.

Profissionais aproveitaram para explicar sobre diversas 
plantas da região oeste

Sabedoria popular é 
repassada no 1º encontro 
de Plantas medicinais

SAúDE

Viviane Seben/Ascom prefeitura

Encontro reuniu participantes de vários municípios da região, além de 
Cunha Porã

horto medicinal que venha contri-
buir com ações direcionadas ao tra-
tamento na atenção Básica.

Por sua vez, Kiciosan enfatizou 
que o tema plantas medicinais está 
muito presente no cotidiano das 
pessoas, e por isso é importante bus-
car orientação em prol da utilização 
correta desses remédios naturais. a 
profissional explanou o projeto que 
vem sendo encabeçado pela Udesc, 
por meio de seus acadêmicos, res-
saltando que o estudo dessas plantas 
tem o propósito de contribuir para a 
qualidade de vida das pessoas.

Renata salientou a importância 
das parcerias para alavancar proje-
tos como este na região. Conforme 
ela, o conhecimento sobre plantas 
medicinais é um legado que vem de 
geração em geração, e por isso traba-
lhos nesta área são enriquecedores. 

Gollmann ressaltou as parcerias 
e a necessidade de se promover en-
contros que resultem em benefícios 
direcionados à população. Goll-
mann disse que o governo municipal 
é parceiro de ações que promovam 
o conhecimento, especialmente no 
que se refere à saúde pública.

Palestras 
Logo após a abertura, Bernadette 

Kreutz erdtmann explanou sobre o 
início do projeto “Promoção de saú-

de através das plantas medicinais em 
comunidades do oeste catarinense”, 
que inclui o município de Cunha 
Porã. a ação teve seu pontapé inicial 
em 2014, e conta com participação 
dos profissionais da Secretaria de 
Saúde, Cooperativa auriverde, epa-
gri e um grupo de mulheres que já 
atua com plantas medicinais.

Posteriormente, foi dado início 
à palestra “Resgatando a sabedo-
ria popular no uso de plantas me-
dicinais”, com o doutor antonio de 
miranda Wosny, presidente da as-
sociação Catarinense de Plantas me-
dicinais. as explanações contaram 
com a participação do médico César 
Paulo Simionatp, que é acupunturis-
ta, professor de medicina, coordena-
dor do Serviço de Saúde Pública do 
Hospital Universitário e coordena-
dor do Horto de Plantas medicinais 
do Hospital Universitário, na UFSC.

Já no dia 24, os estudos direcio-
nados às plantas medicinais tiveram 
sequência, tendo como tema a coe-
rência na utilização das plantas. os 
profissionais aproveitaram a opor-
tunidade para explicar sobre diver-
sas plantas da região oeste. o 1º 
encontro de Plantas medicinais foi 
encerrado com entrega de mimos e 
agradecimentos a todos que estive-
ram envolvidos na capacitação, que 
deverá ter continuidade.

Educação sexual

Orientações

Integrantes do Adolescer Saudável 
recebem atividade educativa

Município realiza ação em 
menção ao Dia Nacional da 
Prevenção e Combate à 
Hipertensão Arterial

Jovens foram orientados por profissionais sobre cuidados com a própria saúde

Divulgação/Ascom prefeitura

No domingo (26) foi comemo-
rado o dia Nacional da Prevenção e 
Combate à Hipertensão arterial. o 
município de Cunha Porã, por meio 
da Secretaria de Saúde, estratégia 
Saúde na Família (eSFs) e Núcleo 
de apoio Saúde na Família (Nasf), 
desenvolveu, no decorrer desta se-
mana, ação de prevenção e combate 
à hipertensão arterial.

Para isso, foram prestadas 
orientações quanto aos cuidados 
para prevenir o aparecimento da 
hipertensão, tendo como base uma 
alimentação saudável, com pouco 
sal e gordura, além da prática de 
atividades físicas. os profissionais 

ressaltaram a importância de tentar 
evitar o estresse e fazer controle pe-
riódico da pressão.

após foi aferida a pressão arte-
rial. a atividade teve como público
-alvo os funcionários da prefeitura e 
da Secretaria de obras e infraestru-
tura. de acordo com os profissionais 
da Saúde, é importante trabalhar a 
conscientização para cuidados que 
são importantes no dia a dia. “a Se-
cretaria de Saúde agradece a todos 
os funcionários que participaram 
das atividades, e ressalta que em 
outro momento ações como es-
tas serão estendias a mais setores”, 
enaltecem.

Divulgação/Ascom prefeitura

Profissionais da Secretaria de Obras e Infraestrutura receberam equipe 
da Saúde para orientações
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equipamentos foram adquiridos por meio de emenda parlamentar do deputado federal Valdir 
Colatto e contrapartida do governo municipal

administração entrega equipamentos 
agrícolas 

INVESTIMENTO 

Na tarde de segunda-feira (27) 
foi realizada a entrega oficial de 
equipamentos agrícolas, sendo cin-
co distribuidores de adubo líquido 
e dois para distribuição de calcário. 
destes equipamentos, seis foram 
adquiridos pelo governo de Cunha 
Porã por meio de recursos de emen-
da parlamentar do deputado federal 
Valdir Colatto (PmdB) na ordem de 
R$ 97.500 mil, assim como contra-
partida de R$ 7.300 mil. Um dos dis-
tribuidores é oriundo da Secretaria 
de estado da agricultura e Pesca. 

o ato de entrega contou com a 
presença do prefeito, Jairo ebeling; 
vice-prefeito, douglas Gollmann; 
assessor Lauri Jorge Gerelli – repre-
sentando o deputado federal Valdir 
Colatto; presidente da Câmara de 
Vereadores, Solmar Sibério Hübner; 
edis Flavio Biesdorf, Rogério Gra-
de e Silvio Fioreze; o secretário de 
agricultura, abastecimento e meio 
ambiente, Gilmar Ceccon; e demais 
secretários e servidores públicos.

Gilmar Ceccon ressaltou que es-
ses equipamentos foram adquiridos 
ainda em 2014, quando Rogério Be-
cker respondia pela pasta, e que isso 
foi possível graças ao comprometi-
mento da equipe de trabalho, junta-
mente com as lideranças parceiras. 
de acordo com Ceccon, os equipa-
mentos vêm para contribuir com o 
trabalho agrícola das famílias em 
suas comunidades. “São máquinas 
novas e esperamos que as comu-
nidades utilizem da melhor forma 
possível”, disse.

Solmar Hübner enalteceu as 
parcerias que possibilitem ações 
como esta, que vem em benefício da 
comunidade local. o presidente do 
Legislativo desejou que os agricul-
tores façam bom proveito dos equi-
pamentos durante os trabalhos em 
suas propriedades.

Gerelli justificou a ausência do 

parlamentar Valdir Colatto e agra-
deceu os votos recebidos no último 
pleito, reforçando o compromisso 
com Cunha Porã e afirmando que 
haverá oportunidades de mais re-
cursos para o município. Também 
evidenciou os trabalhos que o depu-
tado têm feito com direcionamento 
para o agronegócio, salientando 
que diante de tantas adversidades, o 
agricultor deve ser considerado um 
grande herói, pois continua inves-

tindo em sua propriedade e acredi-
tando nas atividades do campo.

Jairo ebeling agradeceu as parce-
rias e disse que atualmente uma das 
grandes preocupações dos gestores 
públicos é com relação à falta de re-
cursos para manutenção de ativida-
des, assim como a crise financeira e 
econômica que assola todo o país, e 
consequentemente os municípios. 
“No entanto, os agricultores conti-
nuam fazendo investimentos e acre-

ditando no seu trabalho. Para nós é 
motivo de orgulho poder contribuir 
com as atividades agrícolas, e es-
ses equipamentos certamente vêm 
para auxiliar essas ações”, disse o 
líder do executivo.

o prefeito explicou que os 
equipamentos foram destinados 
às comunidades onde havia maior 
necessidade, e conforme inventá-
rio de máquinas feito pelo muni-
cípio, que contou também com a 

colaboração do Comitê agropecu-
ário. “esperamos que todos façam 
a utilização destes equipamentos 
de forma consciente, e se cada um 
contribuir um pouco, certamente 
vamos promover o desenvolvimen-
to do nosso município”, finalizou 
ebeling. as comunidades benefi-
ciadas com os equipamentos são as 
linhas Glória, Glória do meio, Cen-
tral, Vera Cruz alta, Pindorama, 
Progresso e Cristo Rei.

Fotos: Viviane Seben/Ascom prefeitura

Ato foi acompanhado por autoridades, lideranças, servidores públicos, 
agricultores e imprensa

Lideranças evidenciaram parcerias para ações que agreguem ao 
desenvolvimento local

Entrega oficial foi comemorada, visto que é um incentivo às atividades agrícolas
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USo de BUZiNa
a buzina é um dispositivo sonoro criado para prevenir acidentes de 

trânsito. Contudo, muitos motoristas abusam deste equipamento, dele 
fazendo uso indiscriminadamente, causando verdadeira poluição so-
nora e, por via de consequência, reflexos indesejáveis à tranquilidade e 
saúde das pessoas.

o Código de Trânsito Brasileiro estabelece, em seu art. 41, que o con-
dutor de veículo só poderá fazer uso de buzina em toque breve, para fa-
zer as advertências necessárias a fim de evitar acidentes e, fora das áreas 
urbanas, quando for conveniente advertir a um condutor que se tem o 
propósito de ultrapassá-lo.

o legislador entendeu por bem transformar em infração de trânsito 
leve (3 pontos), punível com pena de multa no valor de R$ 53,15, buzinar: 
i - em situação que não a de simples toque breve como advertência ao 
pedestre ou a condutores de outros veículos; ii - prolongada e sucessi-
vamente a qualquer pretexto; iii - entre as 22h e as 6h; iV - em locais e 
horários proibidos pela sinalização; e V - em desacordo com os padrões 
e frequências estabelecidos pelo Contran.

Regulamentando a questão, o Contran, por intermédio da Resolução 
nº 35/2008, estabeleceu que todos os veículos automotores, nacionais ou 
importados, produzidos a partir de 1º/1/1999, não poderão, nas vias ur-
banas, emitir pressão sonora por buzina ou equipamento similar, supe-
rior a 104 decibéis - dB(a). de outro lado, todos os veículos automotores, 
nacionais ou importados, produzidos a partir de 1º de janeiro de 2002, 
deverão obedecer ao nível mínimo permissível de pressão sonora emi-
tida por buzina ou equipamento similar, de 93 decibéis - dB(a). Perce-
be-se, portanto, que o equipamento deverá obedecer um nível mínimo e 
máximo de pressão sonora a ser emitido.

a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) atendeu, na noite de quarta-
feira (29), um acidente de trânsito na 
BR-158, em Cunha Porã. Segundo 
informações da PRF, a colisão frontal 
envolveu Fiat/Palio de Santa Terezi-
nha do itaipu (PR) e caminhão Volvo 
de Coronel Freitas (SC), conduzido 
por edir Tecchio, de 56 anos.

duas pessoas que estavam no 
Palio, sendo o condutor, Luiz Ro-
berto Fontoura Lopes, de 46 anos, 
e a caroneira ana dirce Fontana, 
de 48 anos, sofreram ferimentos 
graves. após dar entrada no Pronto 
Socorro de Cunha Porã, o casal foi 
transferido para o Hospital Regio-
nal de Chapecó.

Colisão frontal envolveu caminhão e automóvel de passeio

PRF registra acidente na 
BR-158 em Cunha Porã

Ciclista fica ferida em maravilha

Polícia Civil cumpre mandado de 
busca e apreensão 

TRâNSITO

Acidente

Cunha Porã

Condutor e caroneira do Palio sofreram lesões graves

Divulgação

Uma mulher de 28 anos perdeu 
o controle da bicicleta e caiu quan-
do descia a Rua ediomar Lauvis, 
entrando na euclides mário Ca-
nalle, no Bairro Jardim américa, às 
14h30 de terça-feira (28). a bicicleta 
que usava ficou sem freio, quando 
a mulher perdeu o controle e caiu. 
ela teve ferimentos no rosto.

Um casal que passava por lá 
de carro ligou para o Corpo de 
Bombeiros para auxiliar a vítima. 
Quando chegaram ao local, a mu-
lher estava sentada na beira da es-
trada, recebendo apoio do casal. 
os bombeiros fizeram os curativos 
e levaram-na ao Pronto Socorro de 
maravilha.

Mulher perdeu o controle da bicicleta e caiu quando descia a Rua 
Ediomar Lauvis

Cleiton Ferrasso/Líder FM

Na terça-feira (28) as polícias Civil 
e militar de Cunha Porã e maravilha 
deram cumprimento a três manda-
dos de busca e apreensão em Cunha 
Porã. os mandados visavam angariar 
provas materiais para instruir dois 
inquéritos policiais instaurados para 
apurar crimes de tentativa de homi-
cídio, ocasião em que a autoridade 
policial representou pelas buscas nas 
residências dos suspeitos.

em uma das residências foi loca-
lizada uma arma de fogo, espingarda 
de pressão adulterada para calibre 
22. o proprietário da residência, de 

Arma foi apreendida pelas polícias Civil e Militar

35 anos, foi preso em flagrante pelo 
crime de posse ilegal de arma de fogo 

de uso restrito, cuja pena é de três a 
seis anos, mais multa.

Divulgação

Isabel Müller/O Líder

Colisão 
Acidente na BR-282 deixa 
dois feridos

Na sexta-feira (1º), por volta 
das 11h30, dois veículos se envol-
veram em um acidente na BR-282, 
no km 609,3, entre maravilha e o 
trevo de iraceminha.

Conforme informações da Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF), foi 
uma colisão frontal envolvendo um 
VW/Gol de Cunha Porã e o Peugeot 
206 de Caxias do Sul (RS).

o Gol estava sendo conduzi-
do por mauricio Brum Gubert, de 
20 anos, e tinha como passageiro 
Cristhian Zandre, de 19 anos. o 
Peugeot tinha como condutor Nel-

son Luiz Von dentz, de 54 anos, e 
caroneira Claci maria Von dentz, 
de 50 anos.   

os caroneiros de ambos os ve-
ículos foram encaminhados pelo 
Corpo de Bombeiros e Samu ao 
Hospital São José de maravilha, 
com lesões leves. 

Segundo informações da PRF, 
o Peugeot 206 se deslocava no 
sentido maravilha a São miguel 
do oeste, quando o motorista 
perdeu o controle da direção e co-
lidiu com o Gol, que fazia o senti-
do contrário.

Acidente foi registrado nesta sexta-feira (1º) na BR-282
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Antonio 
Abujamra

Provoca-
dor, frasista 
memorável e 
crítico dos des-
caminhos do 
Brasil, o diretor 
e ator antonio 
abujamra morreu na terça-feira (28), aos 
82 anos, em sua casa em São Paulo. a 
causa da morte não foi divulgada. Nasci-
do em ourinhos, no interior de São Pau-
lo, abu – como era chamado – fez história 
no teatro e trabalhou também no cinema 
e na televisão. atuou em novelas e, desde 
2000, apresentava o programa de entre-
vistas Provocações, na TV Cultura.

Tendo cursado Filosofia e Jornalis-
mo na Pontifícia Universidade Católica 
do Rio Grande do Sul, em Porto alegre, 
começou a carreira nos palcos no Teatro 
Universitário, na segunda metade da dé-
cada de 1950. aperfeiçoou-se na europa, 
passando por espanha, França e alema-
nha, onde esteve no prestigiado Berliner 
ensemble, companhia criada por Brecht. 
a estreia profissional foi em 1961, em 
São Paulo, ano em que dirigiu Raízes, 
de arnold Wesker, com Cacilda Becker. 
Na televisão, é lembrado pelo papel do 
bruxo Ravengar, da novela Que Rei Sou 
eu? (1989), da Rede Globo. estabelecen-
do-se como apresentador do programa 
Provocações, abujamra não gostava de 
estar na posição de entrevistado, ten-
do erguido em torno de si uma fama de 
mal-humorado. mas era um verdadeiro 
criador de máximas. ao estado de S. Pau-
lo, em 2012, declarou: “Para um artista, 
o fracasso e o sucesso são iguais. os dois 
são impostores”. Sobre a geração que su-
cedeu a sua, foi categórico: “a juventude 
tem de ter mais coragem em relação a 
nós, porque, se nos respeitarem muito, 
vou desprezá-los”.

Lúcia 
Sevegnani

m o r r e u 
na terça-feira a 
ambientalista, 
pesquisadora, 
ex-presidente 
da associação 
Catarinense de 
Preservação da 
Natureza (acaprena) e ex-professora da 
Furb, Lúcia Sevegnani. aos 56 anos, ela 
lutava contra uma leucemia e não resistiu 
à doença. Lúcia era doutora em ecologia 
pela USP, mestre em Botânica e por mui-
tos anos foi professora do departamento 
de Ciências Naturais da Universidade de 
Blumenau (Furb). ela fazia parte de gru-
po de pesquisadores que tem se dedica-
do a buscar soluções para as enchentes 
que atingem a região. em seu perfil do 
Facebook, a professora recebeu diversas 
homenagens, mensagens de amigos, fa-
miliares e alunos.

Jack Ely
Jack ely, 

cuja canção 
de 1963 “Lou-
ie Louie” era 
tão enigmática 
que o gover-
no americano 
a investigou 
para identificar mensagens ocultas, 
morreu aos 71 anos, anunciou sua fa-
mília na terça-feira (28). aos 20 anos, ely 
era o cantor, guitarrista e líder do grupo 
The Kingsmen, quando a banda gravou 
“Louie Louie”, que se transformou em 
um hit no início da época do rock, ape-
sar de suas palavras incompreensíveis. 
a música chamou a atenção do então 

diretor do FBi, J. edgar Hoover, famoso 
por promover investigações insólitas, 
após ser proibida no estado de indiana. 
ely disse mais tarde que a polêmica sur-
giu quando uma jovem de indiana afir-
mou que a gravação incluía mensagens 
obscenas quando era reproduzida em 
outra rotação, e o fato foi comunicado 
ao governador do estado. Posteriormen-
te, o FBi informou que “três agências do 
governo realizaram investigações e não 
conseguiram decifrar a letra da canção, 
inclusive em várias rotações entre 16 rpm 
e 78 rpm”.

Valmir Louruz
m o r r e u 

na quarta-feira 
(29) o ex-téc-
nico e jogador 
de futebol Val-
mir Louruz. a 
informação foi 
c o n f i r m a d a 
pelo Juventude, 
em nota no site oficial. ele teve um mal 
súbito e faleceu no Hospital Santa Casa 
de Porto alegre. Valmir Louruz tinha 
71 anos e residia em Porto alegre, onde 
nasceu. Foi jogador e treinador do inter 
e também teve passagens por Juventude, 
Brasil de Pelotas, Pelotas, Figueirense e 
Caxias, entre outros. ex-zagueiro do in-
ter, ele participou das conquistas de três 
títulos do Gauchão, de 1969 a 1971. ele 
também treinou o inter em 1999. No en-
tanto, foi no Juventude, no mesmo ano, 
que conquistou seu maior título, o da 
Copa do Brasil. Valmir Louruz também 
foi o comandante do Brasil de Pelotas na 
campanha do histórico terceiro lugar no 
Campeonato Brasileiro de 1985.

Carmen Zanqui
Faleceu no dia 22 de abril, no Hospi-

tal Regional de São miguel do oeste, aos 
74 anos. Seu corpo foi velado na igreja 
assembleia de deus de São miguel do 
oeste e sepultado no cemitério do Bairro 
São Sebastião, em São miguel do oeste.

Ervino Binsfeld 
Faleceu no dia 23 de abril, em sua 

residência, aos 60 anos. Seu corpo foi 
velado no Salão Paroquial de Romelân-
dia e sepultado no cemitério municipal.

Ignes Anciliero Perego
Faleceu no dia 24 de abril, no Hos-

pital São Paulo de Xanxerê, aos 76 anos. 
Seu corpo foi velado na cripta da igreja 
matriz de São miguel do oeste e sepul-
tado no cemitério municipal.

Margarida Corrêia Lautério
Faleceu no dia 24 de abril, em sua 

residência, aos 96 anos. Seu corpo foi 
velado no Clube de Linha ouro Verde, 
em Guaraciaba, e sepultado no cemité-
rio da comunidade.

Maria Rosalina Klein 
Faleceu no dia 27 de abril, no Hos-

pital Regional de São miguel do oeste, 
aos 85 anos. Seu corpo foi velado na ca-
pela mortuária de descanso e sepultado 
no cemitério municipal.

Erni Araldi
Faleceu no dia 29 de abril, no Hospi-

tal Regional de São miguel do oeste. Seu 
corpo foi velado na Capela de Palma Sola 
e sepultado no cemitério municipal.

Tatiana Maria Bedin
Faleceu no dia 28 de abril, no Hos-

pital de descanso. Seu corpo foi velado 
na Capela da igreja matriz de descanso 
e sepultado no cemitério da comuni-
dade.

Bombeiros registraram um óbito e uma pessoa presa às ferragens

acidente deixa uma vítima 
fatal em maravilha

Homem é atropelado na avenida 
Sul Brasil

Fiscalização nas estradas de Santa 
Catarina é intensificada 

BR-282 

Maravilha

Feriado de 1º de maio 

Na terça-feira (28) o Corpo de 
Bombeiros atendeu um acidente de 
trânsito próximo à área industrial, na 
BR-282, em maravilha, com vítima 
fatal. o acidente ocorreu no início 
da noite, por volta das 19h20. envol-
veram-se um caminhão Ford/Cargo, 
de marema (SC), que transportava 
leite, conduzido por darci Fossa, de 
43 anos, que ficou levemente ferido, 
e uma caminhonete F-350, de São 
domingos (SC), dirigida por Fernan-
do Sonalio, de 26 anos, que devido à 
gravidade dos ferimentos, faleceu no 
local. Sonalio era morador do distrito 
de itajubá, em descanso.

Conforme a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), informações dão con-
ta que o caminhão seguia no sentido 
São miguel do oeste a maravilha e co-
lidiu frontalmente na caminhonete, 
que seguia sentido contrário, na sua 
mão direita. os bombeiros e a PRF 
trabalharam por aproximadamente 
duas horas para liberar a rodovia.

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Caminhonete F-350 estava sendo conduzida por Fernando Sonalio, que 
faleceu no local

Bombeiros e PRF trabalharam 
por cerca de duas horas para a 

liberação da via

a fiscalização nas rodovias de 
Santa Catarina foi intensificada para 
o feriado do dia do Trabalho, sexta-
feira (1º). até segunda-feira (4) as 
polícias militar Rodoviária (PmRv) e 
Rodoviária Federal (PRF) farão ope-
rações especiais de trânsito.

Conforme a PmRv, a ação dos 
policiais será reforçada a partir das 

18h de quinta-feira (30) até às 8h de 
segunda. mais policiais serão deslo-
cados para os 24 postos localizados 
em rodovias estaduais catarinen-
ses. Radares fotográficos, móveis e 
etilômetros serão utilizados para 
coibir e multar excesso de veloci-
dade e embriaguez ao volante.

Já nas rodovias federais, os 

trabalhos iniciam à 0h de quin-
ta-feira e se estendem até à 0h 
de segunda-feira. além de álcool 
e velocidade, ultrapassagens in-
devidas, regularidades de moto-
cicletas, uso da cadeirinha para 
crianças, criminalidade e excesso 
de cargas também estarão no radar 
de fiscalização.

Um homem de 74 anos foi atro-
pelado por um Toyota/Corolla de 
maravilha (SC), conduzido por uma 
mulher, na avenida Sul Brasil, es-
quina com a Rua General osório, na 
quarta-feira (29), às 17h20.

o pedestre Jandir Roversi teve 
ferimentos na cabeça, sem gravida-

de. Conforme o Corpo de Bombei-
ros, ele estava confuso na hora do 
atendimento. após fazer a limpeza 
dos ferimentos, foi conduzido ao 
Hospital São José de maravilha. 

Conforme a Pm, o atropelamen-
to foi em um cruzamento sinaliza-
do, onde a condutora do carro, ao 

entrar em uma via preferencial à es-
querda, não percebeu que o homem 
estava atravessando a rua, causando 
o atropelamento.

após o local ser isolado, a Polí-
cia Civil efetuou o levantamento fo-
tográfico e confeccionou o Boletim 
de acidente de Trânsito.
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o Cadastro ambiental Rural 
(CaR) é um instrumento funda-
mental para auxiliar no processo 
de regularização ambiental de pro-
priedades e posses rurais. Consiste 
no levantamento de informações 
georreferenciadas do imóvel, com 
delimitação das Áreas de Proteção 
Permanente (aPP), Reserva Legal 
(RL), remanescentes de vegeta-
ção nativa, área rural consolidada, 
áreas de interesse social e de uti-
lidade pública, com o objetivo de 
traçar um mapa digital a partir do 
qual são calculados os valores das 
áreas para diagnóstico ambiental. 
a elaboração de projeto e enca-
minhamento da documentação 

é uma exigência legal para que os 
agricultores possam acessar linhas 
de crédito.

de acordo com a gerente de de-
senvolvimento econômico Susten-
tável e agricultura da SdR maravi-
lha, Rosana dalmolin Vendrame, 
o CaR é importante ferramenta 
para auxiliar no planejamento do 
imóvel rural e na recuperação de 
áreas degradadas, fomentando a 
formação de corredores ecológicos 
e a conservação dos demais recur-
sos naturais, contribuindo para a 
melhoria da qualidade ambiental, 
sendo atualmente utilizado pelos 
governos estaduais e federal.

a gerente lembra que a inscri-

ção no CaR deverá ser requerida 
no prazo de um ano, contado a par-
tir da publicação da iN nº 2/14 do 
mma, ou seja, o prazo encerra na 
próxima terça-feira (5). “ainda não 
temos a informação se esse prazo 
será prorrogado por mais um ano, 
pois depende de ato do chefe do 
Poder executivo Federal”, frisa.

Nos 14 municípios de abran-
gência da SdR maravilha existem 
14.763 propriedades rurais, sendo 
que até o fim de março foram feitos 
apenas 4.939 cadastros, o que cor-
responde a 33,45%. o município 
com maior número de proprieda-
des rurais é maravilha, com 1.926, e 
o menor é Flor do Sertão, com 451.

municípios da SdR maravilha têm 14.763 propriedades 
rurais para cadastrar

Prazo para agricultor 
realizar o cadastro 
encerra na próxima semana 

CAR

os destaques da terceira reu-
nião técnica da aliança Láctea 
Sul Brasileira, realizada na sede 
da Federação da agricultura do 
Rio Grande do Sul (Farsul), em 
Porto alegre, foram a melhoria 
da qualidade do leite e a profis-
sionalização da cadeia produti-
va. o encontro reuniu os secre-
tários de agricultura e lideranças 
do agronegócio de Santa Catari-
na, Rio Grande do Sul e Paraná, 
para tratar dos parâmetros téc-
nicos para o leite e da criação de 
um programa de remuneração 
pela qualidade do produto.

entre as proposições dos gru-
pos de trabalho está avaliar a ins-
trução Normativa 62 (iN 62), que 
regulamenta a produção, identi-
dade, qualidade, coleta e trans-
porte do leite tipo a, leite cru re-
frigerado e leite pasteurizado. o 
presidente da Comissão do Lei-
te da Farsul e do Conseleite-RS, 
Jorge Rodrigues, explica que o 
objetivo é analisar os pontos da 
normativa que apresentam difi-
culdades para serem efetivamen-
te cumpridos. os integrantes da 
aliança Láctea defendem planos 
e normas mais adequados à rea-
lidade dos produtores do Sul do 
país e que possam ser implemen-
tados.

Com relação ao pagamento 
pela qualidade do leite, o secre-
tário-adjunto da agricultura e 
da Pesca de Santa Catarina, air-
ton Spies, acredita que a medida 
vai influenciar o setor a buscar 
um leite de melhor qualidade e 
evitar as fraudes. “Queremos es-
tabelecer mecanismos para que 
o leite melhor seja bem pago e 
para que o leite ruim seja des-

valorizado por não ter a quali-
dade necessária para o mercado. 
entendemos que assim o setor 
irá avançar mais rapidamente 
para a produção do leite de alta 
qualidade, capaz de enfrentar os 
melhores mercados do mundo”, 
ressalta. o presidente do Conse-
leite-RS lembra que a intenção 
não é interferir nas políticas de 
remuneração das indústrias, mas 
criar parâmetros que possam ser 
usados nos três estados do Sul, 
inclusive pelas empresas meno-
res.

outra questão debatida no 
encontro foi a diferença tributá-
ria entre estados do Sul e demais 
entes da Federação. “o sonho é 
que tivéssemos os mesmos tribu-
tos”, disse o secretário paranaen-
se, Norberto ortigara, que admi-
tiu que hoje isso não é possível. 
o grupo de trabalho que trata 
da política tributária contempla 
também a preparação dos três 
estados para exportar produtos 
lácteos.  

Spies salientou a importância 
das ações voltadas para a sanida-
de dos rebanhos, principalmente 
no controle da brucelose e tu-
berculose. a próxima reunião da 
aliança Láctea Sul Brasileira será 
em julho, em Florianópolis.

Juntos, os três estados do Sul 
produzem cerca de um terço do 
leite brasileiro. “Hoje somos 
maiores do que a argentina em 
produção de leite. Temos de nos 
preparar para não apenas abas-
tecer o mercado interno, mas 
também participar do mercado 
internacional”, afirma o coorde-
nador-geral da aliança Láctea 
Sul Brasileira, Ronei Volpi.

Região Sul

Aliança Láctea Sul 
Brasileira define 
estratégias para 
melhorar qualidade 
do leite

Secretários de Agricultura e lideranças do agronegócio do Sul se 
reuniram em POA
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os jogos do Campeonato muni-
cipal de Futebol Sete interfirmas – 
Taça Posto Kakareko e Taça Jeancar 
multimarcas – máster têm continui-
dade hoje (2), no estádio Pena Bran-
ca – Posto Kakareko.  

No sábado (25) foi realizada a 
oitava rodada do campeonato, com 
os resultados: Realce 1 x 2 Cetegras; 

após teve a cobrança de pênaltis 
amigos 0 x 2 Nova Brasília, conforme 
determinação 001/2015; auriverde 1 
x 2 Nova Brasília; Real madri 0 x 2 Ro-
toplast; Fm Pneus 2 x 1 amigos.

os próximos jogos são entre: al-
meida Tratores x Sicoob/mercado 
Kerkhoff, no veterano; Cetegras x 
auriverde; Rotoplast x Fm Pneus.

No sábado (25) os atletas do atle-
tismo da acema/departamento mu-
nicipal de esportes/SeR aurora parti-
ciparam da segunda etapa do Circuito 
oeste de Corrida de Rua, em São Car-
los, em um percurso de 5km. o evento 
foi realizado pela prefeitura de São Car-
los, por meio do Conselho municipal 
de esportes (Cme) e Circuito oeste 
Catarinense de Corridas Rústicas. 

maravilha participou com 18 atle-
tas e obteve muitas premiações: femi-
nino - 5º lugar no geral feminino, com 
Rosmeli Weizenmann; 2º lugar na 
categoria de 11 a 14 anos, Tainara Ro-
berta Buss; 3º lugar na categoria de 11 
a 14 anos, Camila alves de oliveira; 4º 
lugar na categoria de 11 a 14 anos, Ta-
ciéli Pereir; 1º lugar na categoria a de 
15 a 19 anos, Sabrina Biazussi; 2º lugar 
na categoria B de 20 a 25 anos, Carine 
Kinner; 2º lugar na categoria C de 25 a 
29 anos, Gyseli Rodrigues; 1º lugar na 
categoria F de 40 a 44 anos, Rosmili 
Weizenmann; 2º lugar na categoria G 

Cerca de 100 competidores participaram da prova

atletismo maravilhense se destaca 
no Circuito oeste em São Carlos

CORRIDAS RúSTICAS

de 45 a 49 anos, Neli dreifke; e 2º lugar 
na categoria H de 50 a 54 anos, Terezi-
nha de Fátima Hermann. 

masculino - 1º lugar na categoria de 
sete a 11 anos, eduardo Pereira; 5º lugar 
na categoria de sete a 11 anos, diogo 
Gabriel Lago; 4º lugar na categoria de 
11 a 14 anos, Luiz Felipe Lindermann; 
5º lugar na categoria a de 15 a 19 anos, 

Claudinei Scheneider; 3º lugar na ca-
tegoria C de 25 a 29 anos, douglas Ro-
berto Lago; 1º lugar na categoria J de 60 
anos acima, eugenio Roque Hermann.

o professor da modalidade, dou-
glas Lago, parabeniza todos os atletas. 
“maravilha está muito bem represen-
tada nas competições de atletismo que 
participa”, completa o professor.

Atletas maravilhenses obtiveram bom desempenho na competição 

Divulgação

Futebol Sete

Futebol

Taça Posto Kakareko e Jeancar 
Multimarcas tem continuidade 
hoje (25)

CRM joga amistoso com o 
time sub-20 da Chapecoense 

Proporcionar uma nova opção de 
atividade física como forma de lazer ou 
mesmo prática desportiva, agregar qua-
lidade e inovação às aulas de educação 
Física, mudar a rotina das escolas por al-
guns dias e proporcionar conhecimen-
tos de forma interdisciplinar por meio 
do tênis de mesa. esta é a proposta da 
mini Liga escolar, que inicia na próxima 
semana, entre os dias 5 e 7, no Centro 
educacional Vereador Raymundo Veit.

a escola da rede municipal será a 
primeira contemplada com o projeto, 

No sábado (25) a equipe do Clu-
be Recreativo maravilha (CRm) foi 
a campo, em casa, para amistoso 
contra uma das maiores forças fu-
tebolísticas do oeste catarinense, a 
Chapecoense, categoria sub-20. 

o time de Chapecoense domi-

nou praticamente toda a partida, o 
resultado foi de 5 a 1 para a equipe 
da Chape. o amistoso serviu para 
preparar os jogadores do CRm para 
o estadual de amadores, enfren-
tado uma equipe de alto nível em 
campo como a Chapecoense. 

Fotos: Estela Serpa/WH3 Comunicações

Equipe do CRM enfrentou a Chapecoense 

Chapecoense dominou praticamente toda a partida 

Tênis de mesa

Destaque 

mini Liga escolar iniciará pelo C. e. V. 
Raymundo Veit

atletas maravilhenses conquistam 16 medalhas nos Parajasc

que fará com que todos os alunos do 5º 
ao 9º ano possam vivenciar por três dias 
a prática da modalidade. a oficina será 
dividida em três períodos de 45 minu-
tos, sendo cada período realizado em 
um dia diferente.

Nos dias 5 e 6 os alunos do educan-
dário passarão por um minicurso de 
tênis de mesa, por meio do qual terão 
acesso às noções básicas do esporte, 
como técnicas, história, golpes e regras, 
entre outras informações. Já no dia 7 
será realizado um torneio interturmas, 

por meio do qual serão classificados os 
representantes de cada turma para o in-
tercolegial, que será após o projeto visi-
tar todas as escolas interessadas.

a mini Liga escolar será ministrada 
pelo professor Tiego drumm, presiden-
te da associação amigos do Tênis de 
mesa de maravilha e responsável pela 
modalidade na Cidade das Crianças, 
em um projeto de parceria entre a equi-
pe de tênis de mesa da acema-dme/
erva daninha/Novoeste, Secretaria de 
educação e escolas de maravilha.

Foi realizada nesta semana a 11ª 
edição dos Jogos Paradesportivos de 
Santa Catarina (Parajasc), em São 
miguel do oeste. os atletas maravi-
lhenses tiveram boa participação e 
conquistaram 16 medalhas nas mo-
dalidades de atletismo e natação. o 
professor douglas Lago, responsá-
vel pela modalidade, destaca que a 
competição foi sucesso e que o nível 
da competição aumentou muito e 
vem melhorando a cada ano.

maravilha participou com atle-
tas portadores de deficiências in-
telectuais (di), auditivas (da) e 
físicas (dF), que são as categorias 

incluídas na competição. os atletas 
maravilhenses que conquistaram 
medalhas foram: natação, maicon 
Wagner, três ouro nos 100 metros 
nado peito, 50 metros nado costas e 
50 metros nado livre.

atletismo, Claudinei Schneider 
(di), 2 º lugar nos 1500 metros; Vi-
nícius engler (da), 3º lugar salto em 
distância; ivaldino de Bairros (dF), 
3º lugar no lançamento de disco; 
marcos Ferrari (dF), 2º lugar no lan-
çamento de dardo, 2º lugar no arre-
messo de peso e 1º lugar no salto em 
distância; Leandro Cibulski (dF), 
1º lugar no lançamento de dardo e 

1º lugar no arremesso de peso; Jean 
Carlos Solivo (dF), 3º lugar no arre-
messo de peso; Giovani Zenere (dF), 
3º lugar no salto em distância; an-
dreia Kretzmann (dF), 3° lugar nos 
100 e 200 metros rasos e 1º lugar no 
arremesso de peso.

a equipe contou com 15 atletas. 
os demais componentes são: Vag-
ner Guth, deivisson Fantin, Samuel 
marques, Gabrieli Weber, Clécio 
Wisvieski e Jonathan Schittler. To-
dos receberam medalhas de parti-
cipação.

além da prefeitura de maravi-
lha, empresas do município colabo- Participaram atletas portadores de deficiências intelectuais, auditivas e físicas

raram liberando seus funcionários 
para competir. São elas: aurora, Pira-

canjuba, Renovadora de Pneus ma-
ravilha, Rotplast e Sicoob Credial.

Divulgação
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a primeira etapa do Circuito 
oeste Catarinense de Tênis de mesa 
da temporada 2015 foi realizada no 
sábado (25), com jogos no ginásio 
Neuro isidoro Bugnotto, em Pinhal-
zinho.

a equipe maravilhense acema
-dme/erva daninha/Novoeste es-
teve representada na competição 
com 29 atletas divididos nas mais 
diversas categorias, que conquista-
ram 12 medalhas, e desta forma a 
quarta colocação geral. o campeão 
geral da etapa foi Pinhalzinho, sede 
da primeira etapa, seguido de Cha-
pecó e Concórdia, respectivamen-
te. a Cidade das Crianças ficou na 
frente das equipes da atmex de São 
miguel do oeste e descanso, São 
domingos, Xanxerê e modelo, que 
também participaram desta etapa.

Sagraram-se campeões na 
Classe escolar os atletas Gabriel 
may (sub-15 B) e Rodrigo Nasci-
mento (sub-18 a). em segundo 
lugar ficaram Bruna Julkoski (sub-
18 a), Weslei Vivian (sub-18 B) e 
Lorenzo Palu Rosset (sub-15 a). 

Cerca de 30 atletas participaram do jogo principal 

equipe maravilhense inicia 
temporada com a quarta colocação

3º Gre-Nal dos amigos 
mobiliza maravilhenses e 
amigos da região

Tênis de mesa 

INTEGRAÇÃO 

Na terceira colocação ficaram ana 
Paula martins (sub-13 a), Gustavo 
Piaça (sub-13 B), Luciano Graebin 
(sub-18 B) e Rafael Klier (sub-11 
B). Já na classe federado conquista-
ram premiações Vinicius Pinheiro, 
campeão do sub-13 a, e Guilher-
me Buzatto, campeão do sub-16 
B. ainda subiu ao pódio diones 
Seider, campeão na classe paralím-
pica. 

Na equipe maravilhense a no-
vidade para esta etapa foi a parti-
cipação de sete atletas oriundos 
do projeto social em parceria com 
o Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos (antigo 
Peti). destes, ana Paula conquis-
tou premiação. Também participa-
ram evellyn Novaes, Vanessa Keller, 
Luciano Kessler, Pablo de Quadros, 
Pedro da Silva e Rafael Klier.

Equipe maravilhense contou com 29 atletas

AATMM/divulgação 

No sábado (25) foi realizada, 
no estádio alto da montanha, a 
final do Campeonato municipal 
de Futebol de Campo de modelo 
– Troféu Rotativo Loja Frente e 
Verso. o jogo de ida da final foi 
realizado no dia 12 de abril, no 
Campo da Linha Salete, onde as 
equipes do Tuiuti/eletro muller 
e edificar Construtora empata-
ram em 0 a 0.

inicialmente foi realizada a 
disputa do terceiro lugar entre 
Bom Sucesso da Pitinga e Juven-
tude Lajeado Pedro, sendo que o 
Bom Sucesso da Pitinga venceu 
por 3 a 1, ficando com o terceiro 
lugar. Na final a equipe do Tuiu-

ti/eletro muller venceu a edificar 
Construtora por 1 a 0, conquis-
tando o título.

Também foram premiados: 
equipe disciplina, que ficou com 
o Lajeado Couro; o goleiro me-
nos vazado, atleta Cleto Schuster, 
da edificar Construtora; e o go-
leador, everton Jacoby, com nove 
gols, da equipe do Bom Sucesso 
da Pitinga.

o departamento de esportes 
de modelo agradece ao empresá-
rio miguel Birck, da Loja Frente 
e Verso, por ser sempre parceiro 
das atividades realizadas pelo 
departamento e pelo patrocínio 
do troféu rotativo.

Modelo I

Modelo II

Tuiuti/Eletro Muller é o 
Campeão Municipal de 
Futebol de Campo 

Equipe masculina é campeã da 
22ª Taça RCO de Futsal

Ascom prefeitura

Primeiro lugar foi conquistado pela equipe Tuiuti/Eletro Muller

Foi realizada no domingo (26) 
a terceira edição do Gre-Nal dos 
amigos, organizado pela comuni-
dade da Linha Consoladora de ma-
ravilha. Nas duas primeiras edições 
do evento quem levou o troféu foi o 
time do Grêmio. este ano, o resulta-
do do jogo foi 2 x 2 no tempo nor-
mal, já nos pênaltis o time colorado 
foi o vencedor. os gols do Grêmio 
foram marcados por andre e delvir, 
já os gol do colorado foram feitos 
por Nico e Beto ioris. 

o jogo iniciou às 10h, valendo 
troféu, e teve a participação de 30 
atletas entre amigos de maravilha e 
região. ao meio-dia foram servidos 
cerca de 150 almoços, no salão da 
comunidade. À tarde teve o Gre-Nal 
infantil, categoria até 13 anos, com 
a participação de 25 crianças. 

o objetivo de evento é a brin-
cadeira e integração entre amigos, 
além de mostrar principalmente 
para as crianças que não é preciso 
provocar inimizade por causa de 
uma partida de futebol.

a comissão organizadora do 

evento agradece a todos os patroci-
nadores e as pessoas que participa-
ram de mais uma edição do Gre-Nal 
dos amigos. Também convidam a 

todos para participar da edição do 
próximo ano, que deve ser realizada 
entre os meses de abril e maio. 

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Integração entre gremistas e colorados foi o principal objetivo do evento

Tempo normal do jogo acabou em empate

Na quarta-feira (29) foram re-
alizadas, em Pinhalzinho, as finais 
da 22ª Taça RCo de Futsal. mo-
delo participou das duas finais. 
No feminino a equipe modelense 
enfrentou Pinhalzinho e foi derro-
tada por 3 a 1, ficando com o se-
gundo lugar. a atleta Claudia Fer-
rari novamente foi a artilheira da 

competição.
No masculino, modelo enfren-

tou a equipe de Nova itaberaba, 
saiu perdendo e empatou a parti-
da em 1 a 1 no tempo normal. Na 
prorrogação, após um jogo dispu-
tado, modelo conquistou a vitória 
por 4 a 3, consagrando-se cam-
peão da 22ª Taça RCo de Futsal.

Ascom prefeitura

Modelo conquistou a vitória por 4 a 3, consagrando-se campeão
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Tudo pronto...
... Para a decisão do Campeonato Gaúcho deste ano. após uma semana de pre-

parativos e muito mistério, tudo indica que o técnico diego aguirre jogará com tudo 
o que tem de melhor o Gre-Nal decisivo, que será realizado amanhã (3), às 16h, no 
Beira-Rio. embora o técnico não tenha escalado oficialmente o time, o colorado 
deve entrar em campo com alisson, ernando, Juan, alan Costa e Geferson, e no meio 
campo Rodrigo dourado, Nico Freitas, arranguis, d’alessandro, Sasha e Nilmar. 

A torcida...
... Colorada deve-

rá estar presente em 
grande número, já que 
todos os ingressos foram 
vendidos, em todos os 
setores, inclusive na ala 
vip, onde uma entrada 
custa cerca de R$ 400,00, 
mas o torcedor entende 
que chegou o momen-
to de ajudar o time a 
conquistar o pentacam-
peonato, já que desde 
2010 o tradicional rival 
não levanta a taça. o que 
pegou bem nos dois últi-
mos clássicos foi a torcida mista, onde gremistas e colorados torcem lado a lado, sem que 
nenhum incidente fosse registrado. esperamos que assim seja no clássico de amanhã.

E por falar...
... em levantar taça, temos aqui um recado do Corpo de Bombeiros, direcionado a 

torcedores do Grêmio, que se por ventura o Tricolor for campeão, tomem todo o cuidado 
ao manusear fogos de artifício, já que lá pelas bandas da arena se perdeu o contato com 
este tipo de artefato há algum tempo. o mesmo recado é para palmeirenses e vascaínos, 
que também podem dar a volta olímpica amanhã, já que estes últimos dois também, a 
exemplo do Grêmio, estão na fila há bastante tempo (colaboração do corintiano minhoca).

Como observaram...
... Valdívia não aparece na 

provável escalação do inter 
para começar o jogo, mas certa-
mente ele deverá entrar duran-
te a partida, pois faz tempo que 
este jogador tem sido destaque. 
Sempre que é chamado tem 
sido, se não o melhor jogador 
da partida, uma espécie de ta-
lismã, fazendo gols e decidindo 
jogos. assim os colorados es-
peram que seja amanhã, se for 
necessário, pois no Gre-Nal da 
arena ele foi escolhido pela im-
prensa como o melhor do jogo.

Barcos...
... Foi embora. está na China há algum tempo. Tudo indica que ele aban-

donou o barco que, pelo que parece, está furado, e se não derem um jei-
to nas finanças do clube, que, por exemplo, no último mês apresentou défi-
cit de cerca de R$ 6 milhões... então nem tudo o que brilha por lá é ouro. 

FiNaLmeNTe 
depois de dois anos, finalmente os colorados venceram o “Gre-nal” dos amigos de 

Linha Consoladora. No tempo normal, empate em 2 x 2. os gols foram marcados por andré 
e “delvir Pedalada” para os gremistas. enquanto que Nico e Beto ioris compareceram 
no placar pelo lado dos vermelhos. Gol de empate dos colorados gerou muita polêmica. 
Para não perder o costume, foi marcado um pênalti a favor do internacional. Juares do 
mercadão do Calçado jura que a bola pegou na sua canela! Já o árbitro “Chico Colorado” 
assinalou pênalti, alegando que o jogador gremista teria colocado a mão na bola dentro 
da grande área. Como a partida terminou empatada, tudo foi decidido nas cobranças de 
penalidade. Neste ano o locutor Rodrigo oliveira acertou, e marcou seu gol! Rodriguinho 
tomou longa distância, quando chegou na bola estava sem fôlego! mesmo assim colocou 
no canto do goleiro gremista. Parabéns aos organizadores dessa brincadeira saudável.

DECISÃO 
Cavalo passou encilhado e o inter não 

aproveitou! mesmo com um jogador a mais 
desde os 18 minutos do segundo tempo, co-
lorado não conseguiu marcar gol na arena. 
agora é só o Grêmio fazer um gol e não perder 
para ser campeão. Quem vencer leva a taça, 
empate sem gols leva a decisão para os pênal-
tis e qualquer igualdade com gols dá o título 
ao Grêmio. Vamos repetir 1980 e 2006, quan-
do demos a volta olímpica lá no Beira-Rio.

CENTROAVANTE 
os mesmos que estão criti-

cando Braian Rodríguez são os 
mesmos que criticavam Barcos, 
quando da sua chegada ao Grêmio. 
e hoje morrem de saudades do ar-
gentino, que está no futebol chinês. 
domingo é dia do nosso centro-
avante acertar a pontaria e não 
errar as oportunidades de gol que 
surgirem. estou com um “cutuque” 
que Braian Rodríguez vai ser o cara 
dessa decisão, vai deslanchar. 

VAIA 
maior vaia da histó-

ria da arena aconteceu 
domingo passado, quan-
do saiu o d’alessandro 
e entrou o anderson 
no time do internacio-
nal. Foi um prato cheio 
para os gremistas.

BaNCo de LUXo
No caso alex na arena, procuramos a ajuda 

dos especialistas em leitura labial de Linha San-
ga Silva e o resultado está nesta imagem:

SUGiRo 
a numeróloga chi-

nesa “SUGiRo” está de 
volta! Com suas previsões 
certeiras, aponta o Grê-
mio como campeão neste 
domingo. o código enviado 
foi o seguinte: “o G V S C”, 
ou seja “o Grêmio vai sair 
Campeão”. Vamos aguardar. 
Lembrando que o Grêmio 
não perde um “GRe-nal” 
desde agosto do ano pas-
sado. Crise no Remendão. 

WHATSAPP 
Rola muita corneta no What-

sapp, entre tantas que recebi, 
vou destacar essa: “oneide, o 
Cebola vai entrar só pra fechar o 
caixão, puxar o cortejo na volta 
olímpica e agradecer a presença 
do pessoal no velório vermelho”.



Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor armando Class, 22, térreo 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.wh3.com.br

TemPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

250 170

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

01/05 12h

3º Gre-Nal dos amigos 
mobiliza maravilhenses 
e amigos da região

Trecho de pavimentação asfáltica é 
inaugurado pela Paróquia São José Operário 

E/02

Isabel Müller/O Líder

Pavimentação tem cerca de 360m² e foi uma doação da empresa Gaia Rodovias

Cerca de 30 atletas participaram 
do jogo principal

Todos, todos?
as pessoas dizem uma coisa e 
fazem outra. essa é a regra humana

A/09

A/21

LuIz CARLOS PRATES
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Finalmente 

depois de dois anos, finalmente 
os colorados venceram o 
“Gre-nal” dos amigos
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... Para a decisão do Campeonato 
Gaúcho deste ano
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